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DÉCÈS DE SIMONE VEIL : 
Le Président Bouteflika
adresse un message 
de condoléances à son
homologue français

150È ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION 
DE LA CONFÉDÉRATION CANADIENNE 
Le Président Bouteflika
félicite le Gouverneur
général David Llyod
Johnson et le PM 
Justin Trudeau

FÊTES NATIONALES 
Le Président
Bouteflika félicite
le Président
burundais et le
Président somalien 

ALGÉRIE/ÉTATS-UNIS

L’Algérie, 
une destination
attractive pour 
les investisseurs
américains

?

L'engagement de la défunte pour le
droit, la paix et la justice souligné4

55EANNIVERSAIRE DE L’INDÉPENDANCE 
L'ANP trace un riche programme 
L’Armée nationale populaire (ANP) organise, du 1er au 10 juillet 2017 un riche programme de festivités au Musée central de l’Armée pour
célébrer le 55e anniversaire de la fête de l’Indépendance et du recouvrement de la souveraineté nationale,  a indiqué hierle ministère de la
Défense nationale (MDN) dans un communiqué. «A la gloire de nos valeureux martyrs qui se sont sacrifiés pour que les enfants de la Nation
puissent jouir de liberté et d’indépendance, et à l’occasion de la commémoration du 55e anniversaire du recouvrement de la souveraineté
nationale qui constitue une étape majeure dans l’histoire du peuple algérien, l’Armée nationale populaire organise, du 1er au 10 juillet 2017
un riche programme de festivités au Musée central de l’Armée», précise la même source.

M. Ahmed Gaïd
Salah en visite

aujourd’hui 
et demain 

à l’Académie
militaire de

Cherchell 
P. 3

31E CONSEIL EXÉCUTIF DE L’UNION AFRICAINE À ADDIS-ABEBA

Les ministres des Affaires étran-
gères des pays africains réunis à Addis-
Abeba (Ethiopie) ont souligné lors de la
31e session ordinaire du Conseil exécu-

tif de l’UA, l’urgence de la mise en
£uvre de la réforme de l'Union afri-

caine, à travers un engagement sou-
tenu de tous les Etats membres. La

mise en œuvre de la réforme de l’UA,
confiée au président rwandais Paul
Kagame en juillet 2016, constitue le
chantier majeur de l’institution. La

présidente du Conseil exécutif de l’UA,
Hadja Makalé Camara, a ainsi appelé

les Etats membres de l’UA de soutenir
énergiquement ces réformes institu-
tionnelles indispensables qui sont en
cours au sein de l’organisation conti-

nentale dont la 29e Conférence des
Chefs d’Etats et de gouvernement se

tiendra demain et mardi sous le thème
«Tirer pleinement profit du dividende

démographique en investissant dans la
jeunesse».

L’UA souligne l’urgence de la réforme
de l’organisation panafricaine

P.p 6-7

SIDI BEL-ABBÈS : 
Le général-major Menad
Nouba préside la cérémonie
de sortie de la  57e promotion
des agents de police
judiciaire 

BÉJAIA : 
Mise 
en service
partielle de la
nouvelle gare
maritime

PROTECTION
CIVILE
5249
interventions
en 48h

CONSTANTINE 
Distribution
demain de 
500 logements
publics locatifs 
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Horaires des prières
Dimanche 8 chawal 

GALERIE MOHAMED
RACIM
Vernissage 
de l’exposition 
de Otman Mersali

L’Etablissement Arts et Culture de la wi-
laya d’Alger, organise aujourd’hui, à la ga-
lerie Mohamed RACIM (05, avenue Pasteur,
Alger), le vernissage de l’exposition de
l’artiste peintre Otman Mersali. L’exposi-
tion se poursuivra jusqu’au 22 juillet.

TLEMCEN
Clôture du championnat
d’Afrique d’athlétisme 
des moins de 20 ans

Le ministre de la Jeunesse et
des Sports, M El Hadi Ould Ali,
présidera aujourd’hui au stade
Lalla Setti de Tlemcen, la cérémo-
nie de clôture de la 13e  édition du
championnat d’Afrique d’athlé-
tisme des moins de 20 ans.

DEMAIN À 9H30
Le DG du FGAR invité 
du Forum d'El Moudjahid

Le Directeur général du Fonds de garantie des crédits aux
petites et moyennes entreprises (FGAR), M. Abderraouf Kha-
lef, sera l'invité du Forum d'El Moudjahid, demain lundi 03
juillet à partir de 9h30, dans le cadre d'une conférence-dé-
bat qui sera consacrée à la présentation du bilan 2016, du plan
d'action et des perspectives du FGAR en 2017.
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CLIN CLIN D’  EIL
APN

Clôture de la session ordinaire 
des deux chambres du Parlement

CULTURE
3 films algériens au
festival «Mawassem»
du cinéma arabe

Un film documentaire
et deux courts métrages
sont au programme du 3e
Festival "Mawassem du
cinéma arabe" qui se
tient à Paris jusqu'à au-
jourd’hui. Inauguré
jeudi, ce festival accueille
neuf longs métrages de
fiction, deux documentaires et un programme de
courts métrages. Le long métrage documen-
taire "Hizam", dernière production de Hamid Be-
namra, est au programme de la manifestation avec
"Oum Kalthoum, la voix du Caire", du Français Xa-
vier Villetard. Sorti 2016, "Hizam", aborde le
thème de la féminité et du rapport au corps de la
femme, ainsi que le regard porté, en France, sur
les cultures maghrébines et orientales. Ce film est
le fruit de 16 années de tournage durant lesquelles
le réalisateur a suivi la danseuse et chorégraphe
algérienne Assia Guemra pendant ses cours de
danse et ses spectacles. "Hizam" avait été présen-
tée pour la première fois au Festival internatio-
nal du film du Caire en novembre dernier avant
de participer à la compétition du Festival du ci-
néma méditerranéen de Tetouan (Maroc).

FÊTE DE L’INDÉPENDANCE
La journée 
du mercredi 5 juillet
sera chômée 
et payée 

La journée du mercredi 5 juillet, coïncidant   avec la
Fête de l`indépendance, sera chômée et payée pour l`en-
semble des   personnels des institutions et administra-
tions publiques y compris les   personnels payés à
l’heure ou à la journée, indique un communiqué de   la
Direction générale de la Fonction publique.  Toutefois,
ajoute le communiqué, "les personnels exerçant en   tra-
vail posté sont tenus d`assurer la continuité du service".
Le communiqué rappelle que ces dispositions sont
conformes à la loi   n°  63-278 du 26 juillet 1963 modifiée
et complétée, fixant la liste des   fêtes  légales.

Le ministre de la
Culture, M. Azzedine
Mihoubi, accompa-
gné de l’ambassadeur
de la Fédération de
Russie à Alger, prési-
dera ce soir à partir de

18h à la cinémathèque
algérienne (Musée du
cinéma, rue L arbi
Ben M'hidi), la céré-
monie d’ouverture de
la semaine du film
russe.

L a session
ordinaire des
deux chambres
du Parlement
sera clôturée
ce matin à par-

tir de 10h, a in-
diqué hier un
communiqué
de l’Assemblée
populaire na-
tionale.

CINÉMATHÈQUE ALGÉRIENNE 
Ouverture 
de la semaine 
du film russe 

APOCE-SNAPO-BIOPHARM
Lancement d’une action 
de sensibilisation sur les
intoxications alimentaires

Les intoxications ali-
mentaires affectent chaque
année, durant la saison es-
tivale, un nombre impor-
tant de citoyens à travers
tout le territoire national.
C’est dans cet esprit que
l’association de protection
et orientation du consom-
mateur et son environne-
ment (APOCE), conjointe-
ment avec le syndicat national des officines pharma-
ceutiques (SNAPO), et Biopharm ont décidé d’unir
leurs efforts pour vulgariser auprès des citoyens al-
gériens, un ensemble de conseils simples de consom-
mation destinés à les aider à prévenir contre ce vé-
ritable fléau au sein de notre société. En plus des pos-
ters affichés dans leurs pharmacies, les pharmaciens
d’officine distribueront gratuitement des flyers dé-
diés aux conseils de consommation notamment du-
rant la période estivale. C’est une première  en Algé-
rie ou des associations et entreprises conjuguent leurs
efforts de cette manière dans le cadre du conseil et
de la santé publique.

MÉDÉA
Présentation 
du dispositif 
de lutte contre les
incendies de forêt
et de récoltes

La Direction de la Protection civile de
la wilaya de Médéa, organise ce matin à
partir de 9h30 à l'unité secondaire de
Benchicao, une conférence de presse
consacrée à la présentation du disposi-
tif de lutte contre les incendies de forêt
et de récoltes.

FORMATION PROFESSIONNELLE 
Cérémonie en l’honneur des
lauréats et diplômés 2017

Le ministre de la Formation et de
l'Enseignement professionnels, M. Mo-
hamed Mebarki, présidera cet après-
midi à partir de 14h au Palais de la Cul-
ture, Moufdi-Zakaria, une cérémonie
en l’honneur des diplômés et lauréats
des établissements de la Formation et
de l'Enseignement professionnels.

RESSOURCES EN EAU
Necib lundi à BBA

Le ministre des Ressources en eau,
M. Hocine Necib, effectuera demain
lundi 3 juillet, une visite de travail et
d’inspection dans la wilaya de Bordj
Bou-Arréridj. Au cours de cette visite,
le ministre inspectera plusieurs projets
relevant de son secteur. 



55E ANNIVERSAIRE DE L’INDÉPENDANCE 
L'ANP trace un riche programme 

«A la gloire de nos valeureux martyrs
qui se sont sacrifiés pour que les enfants
de la Nation puissent jouir de liberté et
d’indépendance, et à l’occasion de la
commémoration du 55e anniversaire du
recouvrement de la souveraineté natio-
nale qui constitue une étape majeure
dans l’histoire du peuple algérien, l’Ar-
mée nationale populaire organise, du
1er au 10 juillet 2017 un riche programme
de festivités au Musée central de l’Armée»,
précise la même source. 

Ces festivités qui s’inscrivent dans le
cadre des traditions de l’ANP, «visent à va-
loriser les différentes phases de notre his-
toire nationale et verront l’organisation
d’une parade animée par des Moudjahi-
dine en compagnie des Cadets de la Na-
tion, en plus d’une large gamme d’acti-
vités variées, à l’instar d’une exhibition
en sports de combat et du saut au para-
chute». 

Une troupe musicale de la Garde Ré-
publicaine sera aussi au rendez-vous
pour assurer une animation en continue
au niveau de l’esplanade du Sanctuaire

du Martyr
tandis qu’un
atelier de
dessin sur le
thème de
l ’ i n d é p e n -
dance sera
dédié aux en-
fants. 

«Une série
de rencon-
tres et de
conférences,
est également
prévue, en
plus de la dif-
fusion de
films révolu-
tionnaires,
documentaires et de chants patriotiques
célébrant cette grande occasion, tandis
que les visiteurs pourront s’enquérir du
développement atteint par les différentes
branches de l’industrie militaire et leur
apport à l’économie nationale, ajoute-ton. 

Le MDN invite ainsi le grand public à

s’approcher du Musée central de l’Armée
et de l’esplanade Riad El Fath «pour as-
sister à cette importante manifestation,
qui s’articule autour des nobles valeurs
de l’ANP, digne héritière de l’Armée de li-
bération nationale», conclut le commu-
niqué. 

L’Armée nationale populaire (ANP) organise, du 1er au 10 juillet 2017 un riche pro-
gramme de festivités au Musée central de l’Armée pour célébrer le 55e anniversaire
de la fête de l’Indépendance et du recouvrement de la souveraineté nationale, a
indiqué hier le ministère de la Défense nationale (MDN) dans un communiqué. 
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TIPASA: 
L'enfant Houssem
retrouvé mort dans
une mare d'eau 

Les services de la Gendarmerie nationale re-
levant de la wilaya de Tipasa ont retrouvé hierle
corps sans vie du petit Houssem dans une mare
d'eau près de l'autoroute reliant Bous Imaïl et Khe-
misti, a appris l'APS de sources sécuritaires. 

Le corps sans vie de l'enfant Houssem Belka-
cemi a été retrouvé à la mi-journée de samedi dans
un état de "non décomposition" suite à un appel
sur le numéro vert de la Protection civile signalant
un enfant mort dans une mare d'eau, précisent les
mêmes sources. 

La victime résidant à la cité des Neufs martyrs
à Bou Ismail était porté disparue depuis mercredi
dernier. 

Un véhicule avait été saisi vendredi dans un ga-
rage près du domicile familial grâce à la brigade
cynotechnique qui a eu recours aux vêtements de
l'enfant, selon les mêmes sources. 

Jeudi,   deux individus, suspectés d'implication
dans la disparition du petit Houssem avaient été
arrêtés sur instruction du procureur de la Répu-
blique près le tribunal de Koléa. 

Les services de la Gendarmerie nationale ont
mobilisé des enquêteurs et des moyens tech-
niques considérables dans le cadre de l'enquête
judiciaire diligentée par la brigade d'investigation
après le déclenchement du plan national Alerte
rapt d'enfant, a ajouté la source. 

La famille de la victime a constaté son absence
depuis mercredi soir ce qui a suscité un état de pa-
nique parmi elle. 

Les réseaux sociaux ont relayé rapidement la
mauvaise nouvelle notamment les pages Facebook
locales de Tipasa. 

Le secret de l'enquête empêche la divulgation
de plus d'informations. 

Le procureur de la République près le tribunal
de Koléa devra animer une conférence de presse
dans les prochaines heures pour expliquer les te-
nants et les aboutissants de cette affaire. 

ANNABA : 
Réservation 
de 65 bus pour
renforcer le transport
des estivants en
direction des plages
(direction) 

De nouvelles lignes de transport urbain et
semi-urbain ont été ouvertes et 65 bus ont été ré-
servés pour renforcer le transport des estivants en
direction des plages de la bande littorale de la ville
d’Annaba, durant l’actuelle saison estivale, a-t-on
appris hier de responsables locaux de la direction
des Transports. 

Cette opération s’inscrit dans le cadre des
mesures prises par la direction des Transports et
la commission communale des transports pour
accompagner les estivants et faciliter leurs dépla-
cements vers les plages et les lieux de distraction
jusqu’à des heures tardives du soir, a souligné la
même source. 

Le renforcement des lignes de transport urbain
vers les plages Fellah Rachid, Rizi Omar, et Ain
Achir, entre autres, et l’aménagement de parkings
à travers les plages de la wilaya figurent parmi les
principales actions entreprises dans ce sens, se-
lon les services de la direction des Transports. 

Le plan de transport urbain de l’actuelle saison
estivale a prévu la réservation de six (06) bus sup-
plémentaires dépendant de l’entreprise de trans-
port urbain et semi urbain pour faciliter le dépla-
cement des estivants en direction du téléphérique,
leur permettant ainsi de se rendre aux com-
munes de Annaba et Seraidi en plus de l’ouverture
d’une ligne pour transporter les estivants vers le
parc d’attraction à Sidi Achour. 

Le plan de transport spécial saison estivale com-
prend également l’ouverture d’une nouvelle
ligne entre la ville d’Annaba et l’aéroport Rabah
Bitat pour faciliter les déplacements des voyageurs,
en particulier la communauté algérienne établie
à l’étranger, a-t-on indiqué. Deux (2) bus ont été
affectés pour cette nouvelle ligne dont le point de
départ se trouve à proximité du port.

APS

Le Général de Corps d'Ar-
mée, Ahmed Gaïd Salah, Vice-
ministre de la Défense natio-
nale, Chef d'Etat-Major de
l’Armée nationale populaire
effectuera aujourd’hui et de-
main une visite à l’Académie
militaire de Cherchell Défunt
Président Houari Boume-
diene, a indiqué hier un com-
muniqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
«Durant le premier jour, le
Général de Corps d'Armée

tiendra une réunion d’orien-
tation avec les cadres et les
élèves officiers de l’Acadé-
mie, pour présider le jour
suivant, au nom de Son Excel-
lence Monsieur le Président
de la République, Chef Su-
prême des Forces Armées,
ministre de la Défense natio-
nale, la cérémonie de sortie
des promotions de ce presti-
gieux établissement de for-
mation", souligne la même
source. 

M. Ahmed Gaïd Salah en visite aujourd’hui et demain 
à l’Académie militaire de Cherchell (MDN) 

Le général-major Menad Nouba, Com-
mandant de la Gendarmerie nationale, a
présidé, hier à Sidi Bel-Abbès, la cérémo-
nie de sortie de la 57e promotion des
agents de police judiciaire, formée à
l’école des sous-officiers du chef-lieu
de wilaya. Cette promotion compte plus
de 1.400 gendarmes enquêteurs dont
1.365 sous-officiers de police judiciaire
parmi eux trois ressortissants étrangers
et deux palestiniens, et 60 gendarmes spé-
cialisés en mécanique automobile, 97 of-
ficiers de police judiciaire ainsi que 30
gradés 1er degré matériel . Cette promo-

tion a reçu une formation dans di-
verses disciplines à l’instar
d’agents de police judiciaire qui
seront orientés vers les diffé-
rentes unités régionales de la
gendarmerie nationale au ni-
veau des 48 wilayas du pays, alors

que d’autres ont suivi une formation
dans diverses disciplines profession-
nelles et techniques. Le Commandant de
l'école des sous-officiers de Sidi Bel Ab-
bès, le Lieutenant-Colonel Mohammed
Hamiti, a rappelé que cette 57ème promo-
tion a reçu une formation militaire glo-
bale sur les plans théorique et pratique
par le biais de programmes et moyens ré-
pondant aux exigences de l’heure. L’ob-
jectif est de préparer les futurs gen-
darmes aux futures missions qui leur se-
ront dévolues dans le cadre de la dé-
fense du pays et du citoyen, la préserva-

tion des biens et la lutte contre la crimi-
nalité sous toutes ses formes. Le Com-
mandant de l’école a salué, par ailleurs,
la participation à cette formation d’étu-
diants venus des pays frères et amis assu-
rant que toutes les conditions sont dispo-
nibles pour promouvoir leurs compé-
tences à tous les niveaux. Cette nouvelle
promotion a été baptisée du nom du
chahid Boudia Mohammed dit Noure-
dine, né le 19 avril 1924 à Relizane. Le mar-
tyr a rejoint les rangs de l’ALN en 1956
dans la région Ouest du pays. Il tomba au
champ d’honneur en mai 1959. La céré-
monie de sortie de cette promotion a été
marquée par des exhibitions d’arts mar-
tiaux et de combats exécutées par des
élèves de l’école.  Un hommage rendu à
la famille du chahid Boudia Moham-
med en présence des autorités civiles et
militaires de la wilaya de Sidi Bel Abbès. 

SIDI BEL ABBES: 
Le général-major Menad Nouba
préside la cérémonie de sortie 
de la 57e promotion des agents de
police judiciaire

Un quota de plus de cinq
cent (500) logements de type
public locatif (LPL) sera distri-
bué demain à Constantine,
a-t-on appris hier auprès de
responsables de la wilaya. 

Ce quota fait partie d’un lot
de 1.300 unités à caractère
social que les autorités lo-
cales se sont engagées à distri-
buer juste après l’Aid El Fitr,

a-t-on souligné de même
source, affirmant que toutes
les dispositions nécessaires
ont été prévues pour permet-
tre le déroulement de cette
opération dans les meilleures
conditions. 

Cette opération de distribu-
tion de logements sociaux
concernera les familles de la
ville de Constantine évoluant

dans des conditions précaires,
a-t-on encore souligné, préci-
sant que les bénéficiaires se-
ront relogés dans des habita-
tions dotées de toutes les com-
modités nécessaires implan-
tées à la ville Ali Mendjeli, à
l’unité de voisinage (UV) 20. 

Près de 700 LPL ont été
distribués fin juin dernier
dans les communes de Zi-

ghoud Youcef et Ain Abid, a-t-
on rappelé, faisant part de
l’importance de ces opéra-
tions dans la résorption de la
crise du logement dans la wi-
laya de Constantine. 

Depuis 2013 jusqu’à pré-
sent, environ 14.000 LPL ont
été distribués à Constantine,
a-t-on encore rappelé. 

CONSTANTINE 
Distribution de 500 logements publics locatifs demain 
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Annonce
officielle de la
dissolution du
parti Front du
changement
dans le cadre du
projet de fusion
avec le MSP

Les militants et les cadres du parti du
Front du changement réunis hier en
congrès extraordinaire à Alger ont ap-
prouvé à l'unanimité  la décision de la
dissolution officielle du Parti dans le ca-
dre du projet de fusion avec le Mouve-
ment de la société pour la paix (MSP).

Le président du parti du Front du
changement, Abdelmadjid Menasra a
annoncé officiellement la dissolution du
Parti à l'issue d'un vote à main levée en
présence d'un huissier de justice lors
d'un congrès extraordinaire organisé
sous le slogan «Dissolution pour
l'union» auquel ont pris part le président
et des cadres du MSP et des représen-
tants du Mouvement Binaa.

Commentant la décision de la disso-
lution convenue entre le MSP et le Front
du changement le 26 mars  2013, M. Me-
nasra l'a qualifié d'«historique» préci-
sant que l'objectif est de «poursuivre le
projet du cheikh fondateur, Mahfoudh
Nahanah, renforcer le Mouvement, ser-
vir l'Islam face à la campagne de déni-
grement qui le vise et le pays exposé à
des menaces internes et externes.

«Des difficultés se poseront à l'Union
mai nous saurons leur faire face avec da-
vantage de sincérité», a-t-il affirmé
soulignant que la porte est ouverte à
l'adhésion de tous les «enfants du Mou-
vement Nahnah afin qu'il soit fédéra-
teur».

S'agissant de la coordination de l'ac-
tion entre les directions des deux par-
tis dans le cadre de l'Union, M. Abeder-
razak Mokri a annoncé la tenue, le 21
juillet prochain, d'un congrès extra-
ordinaire consensuel pour l'entérine-
ment du processus de fusion qui sera
suivi d'une période de coprésidence
de 8 mois par un bureau consensuel.

M. Menasra assurera la présidence
durant les quatre premiers mois et M.
Mokri les quatre mois suivants.

Un congrès démocratique est prévu
au cours du premier trimestre 2018 en
présence des délégués des deux mouve-
ments élus par la base.

M. Mokri a indiqué qu'il a été
convenu de la gestion des affaires au
cours de la période consensuelle suivant
la politique du MSP.

Concernant une éventuelle adhé-
sion d'autres formations politiques au
projet d'Union, le président du MSP a af-
firmé «nous proposons un projet inté-
gré d'union avec la mouvance islamiste
et tous ceux, en dehors de cette mou-
vance, qui partagent nos idées».

Evoquant la dissolution du Front du
changement, M. Mokri a souligné que
la décision constituait «une grande
concession de la part des militants du
Front du changement qui n'ont fait
l'objet d'aucune pression et n'ont aucun
intérêt particulier ou financier».

Les deux parties signataires du pro-
jet de fusion «ont adopté une méthode
moderne et pratique pour une union
loin de toutes surenchères», a-t-il ajouté.  

POUR METTRE EN APPLICATION LE PLAN D'ACTION 
DU GOUVERNEMENT
Mme Hanoune appelle à accélérer 
la prise de «décisions effectives» 

La Secrétaire générale du Parti des travailleurs (PT), Mme Louisa Hanoune a
souligné, vendredi, l'impératif de prendre «des décisions effectives» pour mettre
en application le Plan d'action du gouvernement  et recouvrer, ainsi, «la confiance
du citoyen et conférer la transparence à l'action du gouvernement».

Lors d'un rassemblement
organisé à la bibliothèque
communale d'El Harrach (Al-
ger) à l'occasion du 27ème
anniversaire de la création
du PT, Mme Hanoune a dé-
claré que «les engagements du
Premier ministre, Abdelmad-
jid Tebboune dans son Plan
d'action doivent se traduire,
incessamment, en décisions
effectives pour recouvrer la
confiance du citoyen et confé-
rer la transparence à l'action
du gouvernement».

Le Plan d'action du gouver-
nement comprend des dis-
positions et des mesures «qui
servent l'intérêt du pays», a-t-
elle dit, ajoutant que sa forma-
tion a relevé «de bonnes inten-
tions qui doivent se traduire,
sur le terrain, par la promul-
gation de lois audacieuses».

Il s'agit, selon Mme Ha-
noune, de dispositions à

même de «mettre une terme
à l'évasion fiscale clairement
criminalisé par la Constitu-
tion de 2016».

Elle a, entre autres, appelé
à accélérer «la mise en £uvre
d'apaiser le front social et de
recouvrer la confiance du ci-
toyen notamment en ce qui
concerne l'emploi», saluant

la décision de prorogation
des contrats de pré-emploi.

Mme Hanoune a salué le
Plan d'action du gouverne-
ment concernant la question
du pillage des deniers pu-
blics, estimant que cela exige
«la prise de mesures urgentes,
à commencer par l'Assem-
blée populaire nationale

(APN) qui compte 30%
d'hommes d'affaires pour que
l'instance législative ne soit
pas tributaire des lobbies fi-
nanciers».

Le PT poursuivra son com-
bat pour «conforter les mis-
sions de l'Etat économique
et social, préserver les acquis
des travailleurs et mettre en
place un appareil judiciaire
équitable et un système sani-
taire et éducatif efficace».

Elle a, dans ce cadre, réitéré
son appel pour la révision de
la loi sur la retraite, l'annula-
tion du projet du code du tra-
vail qui consacre, a-t-elle dit
«l'emploi vulnérable», consi-
dérant que «la mise en place
d'une grille flexible des sa-
laires et  des primes constitue
l'unique solution pour proté-
ger la production nationale et
faire sortir le pays de la réces-
sion».

MOUVEMENT DE L’ENTENTE NATIONALE 
Boukhezna appelle les Algériens à garder espoir 
et ne pas prêter attention aux voix suscitant 
les sentiments de peur et de désordre

Le secrétaire général (SG) du Mouve-
ment de l’Entente nationale (MEN), Ali
Boukhezna, a appelé, hier depuis Toug-
gourt (Ouargla), les Algériens à ‘‘garder es-
poir’’ et de ‘‘ne pas prêter attention aux
voix suscitant les sentiments de peur et de
désordre’’.

‘‘Des parties tentent de susciter les
sentiments de peur et de désordre au
sein de la société algérienne, notamment
en ce qui concerne la prochaine rentrée
sociale, qui interviendra dans la séré-
nité, du fait que l’Etat a réuni, à cet effet,
toutes les conditions nécessaires’’, a sou-
tenu le SG du MEN lors d’une rencontre
de sensibilisation en présence de militants
et de sympathisants de sa formation po-
litique.

M. Boukhezna a exhorté, pour cela, les
algériens à se rassembler autour de leur
direction, afin ‘‘d’épargner au pays des
dangers le guettant, notamment les actuels
défis régionaux’’, avant d’ajouter que le

MEN ‘‘salue le programme présenté par
le nouveau gouvernement’’.

Un programme qui, a-t-il estimé, tient
compte des préoccupations des catégories
vulnérables, notamment au volet des en-
gagements constants de l’Etat, tels que
ceux liés à la santé et à l’enseignement su-
périeur.

L’orateur a indiqué que cette rencon-
tre s’assigne, entre-autres objectifs, de
‘‘briser la routine dans laquelle s’enlisent

de nombreuses formations politiques qui
n’activent que lors d’échéances électo-
rales’’, expliquant, dans ce contexte, que
le MEN cherche à ‘‘susciter une dyna-
mique au sein de la société civile et la sen-
sibiliser sur les défis posés aux plans so-
cio-économique et régional’’.

S’agissant des prochaines échéances
électorales, M. Boukhezna a affirmé que
sa formation politique y ‘‘prendra part avec
force’’, avant de faire état d’une ‘‘large as-
siette électorale’’ dont dispose le MEN et
sur lequel il (parti) peut compter pour réa-
liser des résultats positifs.

Le SG du MEN a, au terme de son inter-
vention, salué les nombreuses réalisa-
tions menées par le Président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz Bouteflika, depuis son
investiture en 1999, notamment la consé-
cration de la réconciliation nationale qui
a permis, dit-il, à l’Algérie de recouvrer sa
paix et sa stabilité et d’éviter les risques de
ce qui était qualifié de ‘‘printemps arabe’’. 

PLAN D'ACTION DU GOUVERNEMENT : 
Le Mouvement El Islah salue la démarche 
du gouvernement visant à revoir la politique
d'aide sociale

Le président du Mouvement El Islah,
Filali Ghouini a salué hier à Alger la dé-
marche du gouvernement de Abdelmad-
jid Tebboune visant à revoir la politique
d'aide sociale et à ne pas recourir à l'endet-
tement extérieur.

Lors d'une conférence de presse 
au siège du parti, M. Ghouini a salué 
la démarche du gouvernement qui pro-
pose l'organisation d'une large consulta-
tion avec les différents acteurs politiques
et sociaux pour revoir la politique d'aide
sociale, comme l'a annoncé M. Tebboune
dans sa présentation du plan d'action du

gouvernement devant le parlement.
M. Ghouini a également salué l'engage-

ment du gouvernement de ne pas recou-
rir à l'endettement extérieur, ce qui néces-
site -a-t-il dit- "une réflexion sur l'élabo-
ration d'un plan global pour diversifier les
sources de revenu".

Le président du Mouvement El Islah re-
grette cependant que le gouvernement
n'ait pas intégré dans son plan un méca-
nisme de dialogue politique entre les dif-
férents acteurs de la scène politique". Se-
lon lui, le plan ne prévoit pas de "statis-
tiques précises et de délais de réalisa-

tion des projets et ne définit pas les do-
maines de développement selon les sec-
teurs et les régions"

APS



ÉCONOMIEDimanche 2 juillet 2017 5DK NEWS

PÉTROLE 
Le pétrole termine 
la semaine en hausse
porté par des signes
d'un recul 
de la production 
aux Etats-Unis 

Les prix du pétrole ont terminé la semaine en   hausse,
soutenus par de nouveaux signaux sur une baisse de la pro-
duction de   brut aux Etats-Unis. 

A Londres, le baril de Brent de la mer du Nord pour li-
vraison en août a terminé à 47,92 dollars sur l'Interconti-
nental Exchange (ICE), en hausse de 50 cents par rapport
à la clôture de jeudi. 

Le prix du baril de «light sweet crude» (WTI), référence
américaine du brut, a gagné 1,11 dollar à 46,04 dollars sur
le contrat pour livraison en août au New York Mercantile
Exchange (Nymex). 

Les cours, qui montaient dès le début des échanges, ont
accéléré leur progression après l'annonce d'un recul du
nombre de puits de pétrole en activité aux Etats-Unis, se-
lon le décompte hebdomadaire du groupe privé Baker
Hughes.  «Cela suggère que la récente chute des prix com-
mence à avoir un impact sur ce que font les producteurs
sur le terrain», avance un analyste. 

Le baril de WTI a perdu près de 10 dollars en un mois
avant de tomber la semaine dernière à son plus bas niveau
depuis août 2016. 

Les cours ont depuis regagné un peu de terrain, une re-
prise amplifiée mercredi par l'annonce d'une baisse de la
production de pétrole brut de 100.000 barils par jour la se-
maine dernière aux Etats-Unis. 

Ces éléments laissent entrevoir un resserrement de l'of-
fre sur un marché où le pétrole est abondant. 

Mais les investisseurs «sont encore très sensibles au fait
que la réduction de l'offre de 1,8 million de barils par jour
promise par l'Opep (l'Organisation des pays exporta-
teurs de pétrole)» et ses partenaires pour permettre aux
prix de se reprendre «va très probablement être contre-
balancée par la hausse de la production dans certains pays»,
relève un autre analyste. 

La Libye notamment «pourrait extraire en juillet
jusqu'à 1 million de barils par jour et le Nigeria continue
d'augmenter sa production», selon l'analyste. 

Ces deux pays sont membres de l'Opep mais sont
exemptés de quotas du fait de leurs problèmes poli-
tiques.  Nombre d'analystes doutent que les prix du pétrole
soient sortis de leur déprime.

FMI-GRÈCE 
Le FMI participe 
pour «la dernière
fois» à un programme
de sauvetage grec 

Le Fonds monétaire international (FMI), créancier de
la Grèce aux côtés de la zone euro, ne participera plus à un
programme de sauvetage grec, a révélé Wolfgang Schäu-
ble, ministre allemand des Finances lors d'un entretien
paru hier dans le quotidien Ta Néa. 

«Nous sommes tous convenus (zone euro et FMI) que
le troisième programme grec (2015-2018) sera le dernier
avec la participation du FMI», a indiqué le ministre,
connu pour son intransigeance sur la question de la re-
structuration de la dette grecque. 

Le FMI ne cesse de réclamer l'allègement de la dette
grecque, une solution, selon l'institution, visant à donner
un nouveau souffle à l'économie du pays. 

Ayant participé financièrement aux deux premiers prêts
internationaux accordés pour parer à la crise de la dette,
le FMI reste présent au troisième programme grec mais
refuse pour le moment de donner de l'argent, si la zone euro
ne décide pas d'alléger la dette grecque (à 180% du PIB). 

«Les règles du FMI correspondent à un pays qui dispose
de sa propre monnaie mais non pas à un pays membre
d'une union monétaire», selon le ministre. 

Membre de la zone euro, la Grèce «peine à devenir com-
pétitive dans un environnement de parité (des changes)
monétaire», explique M. Schäuble.

Les trois prêts internationaux accordés à la Grèce de-
puis l'éclosion de la crise de la dette en 2010 et accompa-
gnés d'une austérité stricte, ont permis d'obtenir «quelques
résultats mais n'ont pas résolu le problème», avoue Wolf-
gang Schäuble qui espère toutefois une solution d'ici à la
fin du programme en 2018. 

«Le Mécanisme européen de stabilité (MES) devrait se
transformer en un Fonds monétaire européen» pour ré-
pondre aux besoins éventuels des pays membres de la zone
euro, a estimé le ministre allemand. 

Sous la pression surtout de Berlin, la zone euro n'a pas
encore tranché sur l'épineuse question de la dette grecque,
renvoyant ce dossier à l'année prochaine. 

APS

ALGÉRIE/ÉTATS-UNIS
L’Algérie, une destination attractive 
pour les investisseurs américains

L’Algérie demeure
une destination

attractive pour les
entreprises

américaines, offrant
d’énormes

potentialités de
croissance aux

investisseurs
étrangers, a indiqué

le département
d’Etat dans son

rapport 2017 sur le
climat

d’investissement
dans le monde.

« L'Algérie est un marché
lucratif avec un potentiel im-
portant pour de nombreuses
entreprises américaines «,
souligne le département, re-
levant que l’investissement est
très porteur dans des sec-
teurs stratégiques comme
l'agriculture, le tourisme, les
technologies de l'informa-
tion et de la communication,
la construction automobile,
l'énergie et la santé.

« Plusieurs secteurs of-
frent potentiellement des op-
portunités considérables de
croissance à long terme pour
les entreprises américaines «,
note le rapport qui cite des re-
présentants du secteur privé
américain opérant en Algérie.
De nombreuses entreprises
américaines parviennent à
réaliser des bénéfices à deux
chiffres, constate le docu-
ment.

Le rapport met en exergue
la stabilité de l’Algérie comme
facteur d’attractivité pour l’in-
vestissement direct étranger

(IDE). Il évoque également
le programme de diversifica-
tion de l’économie mis en
place par le gouvernement
pour doper la croissance éco-
nomique dans un contexte
baissier des cours de pétrole
en mettant l’accent sur les
IDE afin d’accroître l’emploi
et la substitution aux impor-
tations.

Il précise que le nouveau
code de l’investissement offre,
à ce titre, des exonérations fis-
cales à long terme, ainsi que
d'autres incitations, mais
note, par ailleurs, que les en-
treprises américaines doi-
vent surmonter les barrières
linguistiques, la distance et
faire face également à la
concurrence des entreprises
françaises, turques, chinoises
et européennes.

Abordant la règle dite
51/49, régissant l’investisse-
ment étranger en Algérie, le
rapport du département
d’Etat précise qu’a l’opposé
des PME, les grandes entre-
prises américaines « peuvent
trouver des façons créatives

pour travailler dans le cadre
de cette loi «.

Il explique, en se référant
aux précisions apportées par
le gouvernement algérien sur
l’institution de cette mesure,
que cette règle vise à empê-
cher la fuite des capitaux,
protéger les entreprises algé-
riennes, créer de l’emploi
pour les nationaux et assurer
un transfert de technologie.

Le document relève que
cette règle extirpée du code de
l’investissement, offre de l’avis
de plusieurs investisseurs
étrangers, une série de me-
sures adaptées qui permettent
à l’actionnaire étranger d’as-
surer le management.

L’investisseur étranger
peut dans certains cas détenir
la majorité du capital d'une
entreprise mixte en s'asso-
ciant avec plusieurs parte-
naires nationaux, rappelle le
document qui explique qu’en
dépit du fait que la règle
51/49% fixe l’actionnariat
étranger à 49% « il y a peu de
lois retreignant l’investisse-
ment étranger « en Algérie.

Le département d’Etat
constate, par ailleurs, que le
portail d'information en ligne
dédié à la création d’entre-
prises (www.jecreemonen-
treprise.dz) «est clair, bien
conçu, permet une navigation
rapide « et répertorie un
maximum de neuf étapes im-
pliquant sept agences pour
créer une entreprise.

Il rappelle que l’Algérie a
amélioré en 2016 sa position
dans le classement Doing bu-
siness de la Banque mon-
diale notamment sur les indi-
cateurs de démarrage d’en-
treprise, de facilité de rac-
cordement à l’électricité et
de l’obtention de permis de
construire.

Sur le plan financier, le
rapport note que les banques
en Algérie affichent une solide
santé financière malgré la
baisse des liquidités. Les ac-
tifs non performants du sec-
teur bancaire avoisinent un
taux de 5%, qui représente la
norme pour les marchés
émergents.

Le marché financier, adé-
quatement réglementé, fonc-
tionne efficacement malgré sa
petite taille, précise le rapport
qui rappelle l’objectif de l’Al-
gérie d’atteindre une capita-
lisation boursière de 7,8 mil-
liards de dollars dans les cinq
prochains années.

Enfin, le rapport note que
la Cellule de traitement du
renseignement financier
(CTRF) a été renforcée par
l’application d’une nouvelle
réglementation qui a donné
plus de pouvoir à cet organe
pour lutter contre les transac-
tions financières illicites et le
financement de terrorisme.

COOPÉRATION ALGÉRO-AMÉRICAINE: 
L’ambassadeur d'Algérie à Washington plaide
pour un partenariat gagnant-gagnant

L’ambassadeur d’Algérie à Wash-
ington, M. Madjid Bouguerra a plaidé en
Virginie devant la communauté d'af-
faires américaine pour un partenariat al-
géro-américain gagnant-gagnant, fa-
vorisant le développement des projets de
production et l’exportation.

" Nous voulons des situations ga-
gnant-gagnant ", a déclaré l’ambassadeur
lors d’une rencontre en Virginie avec la
communauté d’affaires américaine, or-
ganisée par le Conseil d’affaires algéro-
américain (USABC) et le groupe améri-
cain Spectrum en préparation d’une
mission d’hommes d’affaires améri-
cains en Algérie prévue en octobre.

La rencontre a été l’occasion pour la
partie algérienne de présenter les poten-
tialités et les opportunités d’une coopé-
ration bilatérale plus active et plus dyna-
mique en rappelant le partenariat stra-
tégique liant les deux pays dans plusieurs
domaines.

" Sous le leadership du président Ab-
delaziz Bouteflika, l’Algérie offre au-
jourd'hui une image de stabilité et de sé-
curité ", a souligné l’ambassadeur en ex-
posant les atouts qui distinguent l’Algé-
rie comme une destination de choix
qui garantit une sécurité pleine et entière
à l’investissement étranger.

Rappelant l’étendu du partenariat en-
tre les deux pays, le diplomate a souligné
que les relations entre Alger et Washing-
ton ont "atteint un niveau élevé de satis-
faction", mettant en exergue les liens po-
litiques et historiques qu’entretiennent
les deux pays depuis fort longtemps. " Au-

jourd’hui nous tirons avantage des mé-
canismes permanents qui guide le déve-
loppement de nos relations dans tous les
domaines à l’instar du dialogue straté-
gique, dont la quatrième session se réu-
nira prochainement à Alger ", a ajouté M.
Bouguerra.

L’ambassadeur a mis l’accent, au
cours de son exposé, sur la position
géographique de l’Algérie, située à proxi-
mité des grands marchés européens et
africains qui lui permettent de jouer un
rôle de passerelle économique et com-
merciale entre les deux continents.

Evoquant la situation financière du
pays, le diplomate a tenu à préciser
qu’en dépit de la baisse des cours de pé-
trole qui a privé le pays de près de 50%
de ses revenus, l’Algérie a réussi à faire
face au choc pétrolier grâce à une gestion
judicieuse de ses ressources financières.

Malgré le contexte baissier des cours
de pétrole, l’Algérie a décidé de mainte-
nir son système d’affectation de res-
sources en consacrant près de 40% de ses
dépenses aux investissements publics et
20% au développement et au bien être des
populations.

Ces actions sont menées en parallèle
avec d’autres efforts déployés pour " ra-
tionaliser la dépense publique et lutter
contre le gaspillage et toutes les formes
de corruption ", a-t-il dit.

Ces efforts se sont soldés par un
maintien d’une croissance respectable
de 3,6% en 2016, qui faut il le souligner,
a été enregistrée dans un contexte bais-
sier des revenus pétroliers, a-t-il si-

gnalé. M. Bouguerra est revenu sur les
principales incitations économiques et
fiscales offertes aux investisseurs étran-
gers dans le cadre du nouveau code de
l’investissement en détaillant les op-
portunités de partenariat dans des sec-
teurs prometteurs tels que l’énergie, la
pétrochimie, l’agriculture, l’industrie et
les mines ainsi que les énergies renou-
velables.

En s’adressant au parterre des
hommes d’affaires américains présents
à cette rencontre, M. Bouguerra a indi-
qué que le gouvernement était déterminé
à mettre en place d’autres incitations à
l’investissement en plus de celles qui sont
en vigueur pour continuer à attirer les
grandes entreprises et les PME.

La rencontre a constitué l’occasion
pour les représentants de trois compa-
gnies américaines de présenter leurs ex-
périences d’investissements en Algé-
rie. Il s’agit du consortium Américan In-
ternational Agriculture Group (AIAG), de
Varian Mediacal Systèms et Dupont qui
seront également parmi les entreprises
devant effectuer le déplacement à Alger
en octobre.

Les porteurs de projets américains de-
vraient rencontrer lors de leur séjour à
Alger les responsables des ministères de
l’Energie, de l’Industrie, de l’Agriculture
et de la Santé, selon Ismael Chikhoune,
président d’USABC.

D’autres rencontres sont également
prévues avec les responsables du groupe
Sonatrach et le Forum des chefs d’entre-
prises. 
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Des projets de décisions 
et de déclarations à l’ordre du jour 

Cette session, qui s'inscrit dans le
cadre des préparatifs de ce sommet
sur le thème «tirer pleinement profit
du dividende démographique en
investissant dans la jeunesse», a été
marquée la veille par l’élection de
deux Algériens par le conseil exécutif
africain à une écrasante majorité des
voix exprimés au sein des instances de
l’Organisation continentale. 

Il s’agit de Mme Maya Sahli Fadel,
réélue au poste de la Commission afri-
caine des droits de l’homme et des
peuples (CADHP) et de M. Hocine Ait
Chaalal, élu au poste de membre du
Conseil consultatif de l’Union afri-
caine sur la corruption lors de cette
31ème session dont les travaux ont
débuté vendredi avec la participation
du ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel qui préside la
délégation algérienne à cette session. 

Lors de cette session, le Président
de la Commission de l’Union afri-
caine, Moussa Faki Mahmat, a consi-
déré le dialogue, la réconciliation et la
recherche de solutions consensuelles
comme la seule voie pour la paix en
Afrique. 

«Aucune crise violente en Afrique
ne sera résolue par les armes», a indi-
qué M. Moussa Faki à l’ouverture des
travaux de la 31e session ordinaire du
Conseil exécutif de l’UA, soulignant
que «le dialogue, la réconciliation et la
recherche de solutions consensuelles
est la seule voix pour la paix». 

«Il en est ainsi d’abord et avant tout
des questions de paix et de sécurité, a-
t-il soutenu, ajoutant que «l’urgence
pour l’Afrique était de prendre en
main son propre besoin de paix et de

sécurité». Par ailleurs, le chef de la
diplomatie algérienne, Abdelkader
Messahel, a présidé la réunion du
Comité ministériel sur le barème des
contributions au sein de l’Union afri-
caine (UA). Il a à cette occasion appelé
à favoriser une approche qui tienne
compte des impératifs liés à l'équili-
bre, à la solidarité et au partage équi-
table des charges, afin d'éviter la
concentration des risques quant à la
tendance inquiétante du non-paie-
ment, en temps utile, par les pays de
l’Union africaines de leurs contribu-
tions financières. 

«La poursuite de la tendance
inquiétante du non-paiement, en
temps utile, par les Etats membres de
leurs contributions financières et
celle du cumul persistant des arriérés,
avec tout leur impact négatif sur l'exé-
cution des programmes de l'Union, y
compris dans le cadre de l’Agenda
2063, ont amené le Conseil exécutif de

l’UA, en juillet 2016, de confier à notre
Comité ministériel l'importante mis-
sion d'explorer les voies et moyens
d'amener et de motiver les Etats mem-
bres à s'acquitter de leurs obligations
financières statutaires à l’égard de
l'organisation, y compris à travers la
révision du régime des sanctions
actuel afin de le rendre plus efficace et
crédible», a indiqué M. Messahel. 

Il a aussi proposé que d’ici au som-
met de janvier 2018, le Comité, avec le
soutien de la Commission de l'UA,
«devra se pencher sur la révision de ce
barème pour son application dès
2019». 

Initié sous le même thème de la
session de janvier tenue également
dans la capitale éthiopienne, ce som-
met aura à examiner en outre une
panoplie de questions importantes
notamment la paix et la sécurité dans
le continent ainsi que la réforme de
l’organisation. 

3 1 E  C O N S E I L  E X É C U T I F  D E  L ’ U A  À  A D D I S - A B E B A  

Les travaux de la 31e session du Conseil exécutif de l'Union africaine (UA) ont repris hier
à Addis-Abeba avec pour ordre du jour d’étudier notamment les projets 
de décisions et de déclarations devant être adoptés par les chefs d'Etat 
et de gouvernement de l'Union lors de leur 29e sommet prévu demain et mardi. 

ALGÉRIE - EGYPTE 
M. Messahel
s’entretient 
à Addis-Abeba 
avec son homologue
égyptien 

Le ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, s’est entretenu ven-
dredi à Addis-Abeba (Ethiopie) avec son
homologue égyptien Sameh Choukry, en
marge de la 31ème session du Conseil exécu-
tif de l’Union africaine (UA). 

Lors de cette rencontre, les deux minis-
tres ont abordé les relations bilatérales dans
le cadre des concertations permanentes
entre les deux pays. 

Ils ont également évoqué la situation en
Libye, la désignation du nouvel émissaire
onusien dans ce pays, Ghassane Salame, et la
situation dans le monde arabe. 

M. Messahel préside la délégation algé-
rienne aux travaux de la 31ème session du
Conseil exécutif de l'UA qui se tient vendredi
et samedi dans la capitale éthiopienne, en
prélude du sommet des chefs d’Etat et de
gouvernement de l’UA, prévu les 3 et 4 juillet. 

LUTTE ANTITERRORISTE 
ET INVESTISSEMENT 
DANS LA JEUNESSE 
L’expérience
algérienne
présentée 

L’expérience algérienne en matière de
lutte contre le terrorisme et l’investissement
dans la jeunesse seront présentées lors de la
29ème session du Sommet des chefs d’Etat et
de gouvernement de l'Union africaine (UA)
prévue les 3 et 4 juillet. 

Le Premier ministre, Abdelmadjid
Tebboune, qui représentera le président de
la République, Abdelaziz Bouteflika, au 29e
Sommet de l’UA, va présenter l’expérience
algérienne en matière d’investissement
dans la jeunesse, a indiqué M. Messahel à la
presse en marge de la 31e session du Conseil
exécutif de l’Union africaine (UA). 

Il a rappelé que l’Algérie a consacré un
grand chapitre à la jeunesse dans la dernière
Constitution révisée notamment en ce qui
concerne l’emploi et l’éducation, et l'impli-
cation efficiente de cette frange dans le
champ politique et le développement écono-
mique du pays. 

Concernant la question de la paix et de la
sécurité en Afrique, le chef de la diplomatie
algérienne a indiqué qu’un mémorandum
algérien en matière de lutte contre le terro-
risme et l’extrémisme violent sera présenté
lors de ce sommet. Ce document, qui retrace
l’expérience algérienne dans sa lutte contre
ce fléau, pourrait être utilisé comme base
pour un travail commun de l’organisation
panafricaine, a-t-il expliqué. 

L’UA souligne l’urgence de la réforme 
de l’organisation panafricaine 

Les ministres des
Affaires étrangères des pays
africains réunis à Addis-
Abeba (Ethiopie) ont souli-
gné lors de la 31e session
ordinaire du Conseil exécu-
tif de l’UA, l’urgence de la
mise en œuvre de la
réforme de l'Union afri-
caine, à travers un engage-
ment soutenu de tous les
Etats membres. La mise en
œuvre de la réforme de
l’UA, confiée au président
rwandais Paul Kagame en
juillet 2016, constitue le
chantier majeur de l’insti-
tution. 

La présidente du Conseil
exécutif de l’UA, Hadja
Makalé Camara, a ainsi
appelé les Etats membres
de l’UA de soutenir énergi-
quement ces réformes ins-
titutionnelles indispensa-
bles qui sont en cours au
sein de l’organisation conti-
nentale dont la 29e
Conférence des Chefs
d’Etats et de gouvernement
se tiendra demain et mardi
prochains sous le thème
«tirer pleinement profit du
dividende démographique
en investissant dans la jeu-
nesse». 

«Ces reformes s'avèrent
indispensables pour quali-
fier les méthodes de travail,
renforcer la capacité orga-
nisationnelle de l'UA, réali-

ser sa vision et sa mission et
renforcer son leadership
sur la scène internatio-
nale», a indiqué Mme.
Camara, soutenant dans ce
cadre que «la paix, la démo-
cratie, la gouvernance, le
financement de l'Union
avec 0,2% des taxes sur les
importations des produits
éligibles et la mise en place
de la Zone de libre-échange
continental constituent des
mesures appropriées pour
atteindre les objectifs de
l’UA». Dans la même
optique, le président de la
Commission de l’UA,
Moussa Faki Mahamat, a
exprimé son souhait de
donner «un nouvel élan à
l’organisation panafricain»,
appelant les ministres des
Affaires étrangères de l’UA
à proposer des «mesures
concrètes pour accélérer le
processus». Pour son pre-
mier sommet en tant que
président de la Commission
de l’UA, Moussa Faki, s’est
dit arrivé cinq mois après
son élection à la tête de la
Commission à «une double
conclusion», la première
porte sur l’urgence pour
l’Afrique de prendre en
main son propre besoin de
paix et de sécurité, rappe-
lant que ses premiers
voyages ont tous été consa-
crés à des zones où sévis-

sent la guerre et le terro-
risme. «Je voudrais immé-
diatement après le sommet
poursuivre mes actions là
où les armes continuent de
parler, notamment en
Afrique centrale», a affirmé
l’ancien ministre des
Affaires étrangères tcha-
dien. L’autre conclusion
pour le nouveau président
de la Commission est la
réforme de l’UA pour
laquelle Moussa Faki a
apporté tout son soutien à
«la refonte de l’institution
menée par Paul Kagamé». 

«Adoptée lors du dernier
sommet de l’organisation
tenu en janvier à Addis-
Abeba, la réforme de l’UA
doit désormais être clarifiée
et mise en œuvre. 

2018 doit être dans l’his-
toire de notre organisation
la date de sa renaissance»,
a-t-il lancé. Dans le même
contexte, le ministre des
Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel, qui
présidait la réunion du
Comité ministériel sur le
barème des contributions
au sein de l'UA tenue en
marge de le 31e session du
Conseil exécutif de l’UA, a
plaidé pour «une approche
qui tienne compte de la
capacité de paiement des
pays, mais également des
impératifs liés à l'équilibre,

à la solidarité et au partage
équitable des charges, afin
d'éviter la concentration
des risques». «Le but de
notre démarche est d'im-
pulser une dynamique plus
crédible en matière de
recouvrement de ces
contributions, dès lors que
le succès de tout le proces-
sus de réformes institution-
nelles qui est en cours
demeure tributaire de la
concrétisation ou non de
l'objectif urgent d'amener
les Etats membres à hono-
rer leurs obligations finan-
cières et à soustraire
l'Union de sa dépendance
financière», a-t-il expliqué. 

M. Messahel a souligné,
à cette occasion, l'impor-
tance de «convenir, ensem-
ble, d’un agenda de priori-
tés pour le programme
futur du Comité ministé-
riel, en accordant la pri-
mauté à la révision du
barème des contributions
et l’examen des voies et
moyens plus efficaces pour
les pays africains à s’acquit-
ter de leurs contributions
financières statutaires». 

Il a également proposé
que d’ici janvier 2018, le
Comité, avec le soutien de la
Commission de l'UA, «devra
se pencher sur la révision
de ce barème pour son
application dès 2019». 
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SELON LE COMMISSAIRE AU COMMERCE ET À L'INDUSTRIE
DE L'UA 
Création d’une zone africaine 
de libre-échange d’ici la fin de l’année 

Animant une confé-
rence de presse en marge
de la 31e session du
Conseil exécutif de l’UA, il
s’est dit confiant dans la
création de cette zone
africaine de libre-
échange, «un marché
intégré et commerciale-
ment à la fin de cette
année». 

Le responsable africain
a expliqué que le conti-
nent africain est situé «au
bon endroit et à la cible»
pour réaliser les objectifs
majeurs du Pacte phare
de la zone de libre-
échange, assurant que le
bloc panafricain aspire à
créer un marché conti-
nental unique pour les
biens et services, avec la
libre circulation des per-
sonnes et des capitaux. 

M. Muchanga a estimé
que cette zone permettra
de booster le commerce

interafricain et d'offrir de
«nouvelles opportunités»
de progrès à l'Afrique,
ajoutant que cette
démarche est en train de
s'accomplir grâce à la
forte volonté politique des
chefs d'Etat et de gouver-
nement des pays mem-
bres de l'UA. Il a annoncé,
par ailleurs, l'intention de

l’organisation panafri-
caine de doubler le
volume actuel du com-
merce interafricain de 14
à 28 % d'ici 2021, dans le
cadre du projet de la zone
de libre-échange conti-
nental (ZLE), qualifiant
toutefois de «très bas» le
volume commercial
actuel entre les pays afri-

cains.  Cette 31 ème ses-
sion ordinaire du Conseil
exécutif de l'UA a débuté
ses travaux, vendredi,
avec la participation des
ministres des Affaire
étrangères, préparatoire
au 29ème sommet des
Chefs d'Etat et de gouver-
nement de l’UA prévu les 3
et 4 juillet. 

Une zone africaine de libre-échange sera créée d’ici la fin de l’année en cours, 
a annoncé hier à Addis-Abeba le Commissaire au Commerce et à l'Industrie 
de l'Union africaine (UA), Albert Muchanga. 

Activer l'application d'une feuille de route
visant à faire taire les armes d’ici 2020 
en Afrique 

L’Union africaine (UA), à tra-
vers son Conseil de paix et de
sécurité, s’est donnée comme
objectif principal de «faire taire
les armes» dans le continent d’ici
2020 grâce à une feuille de route
qu’elle compte activer l'applica-
tion sur le terrain lors du 29ème
sommet des chefs d’Etat et de gou-
vernement de l’UA prévu le 3 et 4
juillet à Addis-Abeba en Ethiopie. 

Le Conseil de paix et de sécurité
a convenu, lors de sa dernière réu-
nion, de recommander lors du 29e
sommet de l’UA de nommer un
groupe de personnalités émi-
nentes pour le projet de faire taire
les armes, avec pour principale
mission de suivre et de faire un
rapport sur cette la mise en £uvre
du projet. 

Le Conseil a approuvé le 16 jan-
vier 2017 la feuille de route princi-
pale de l'UA sur les mesures pra-
tiques pour faire taire les armes
en Afrique d'ici 2020, conformé-
ment à la Déclaration solennelle
du 50ème anniversaire de
l'OUA/UA, adoptée par le sommet
de l’UA, à Addis-Abeba, le 25 mai
2013, pour réaliser l'objectif d'une
Afrique exempte de conflits ainsi
que sur la base de l'Agenda 2063,
qui est le cadre stratégique de l’UA
pour la transformation socio-éco-
nomique du continent, au cours
des cinq prochaines décennies. 

Cette feuille de route doit ainsi

être motivée par un engagement
politique et financier de haut
niveau pour permettre aux outils
et stratégies pertinents d’attein-
dre l'objectif souhaité, a-t-on indi-
qué auprès du Conseil, qui doit
présenter un rapport détaillé sur
la paix et la sécurité en Afrique
lors du 29e sommet de l’Union,
auquel prendra part l’Algérie. 

Pour faire face à la persistance
de divers fléaux, tels que définis
dans la Feuille de route et les
conflits et crises associés qui
continuent de causer des souf-
frances et des dévastations en
Afrique, la priorité a été ainsi
accordée à la mise en œuvre de la
Feuille de route de l'UA aux
niveaux national, régional et
continental. 

Il est également souligné la
nécessité de la prévention des
conflits sur la base du dialogue et
d’une gestion efficace et d’un
règlement des conflits existants,
en vue de faire taire définitive-
ment les armes en Afrique dans 3
ans. Il s’agit aussi pour l’ensemble
des Etats membres de l’UA de faire
en sorte que les acteurs politiques,
en particulier les partis politiques
et les parlements, veilleront à pro-
mouvoir des conditions propices à
la préservation de la paix, de la
sécurité, de la stabilité et de la
cohésion, et d’utiliser l'Agenda
2063, comme guide pour l'élabo-

ration de leurs manifestes et pro-
grammes. 

Les pays africains sont appelés
à permettre à leurs organismes
respectifs d'application de la loi
afin de contribuer efficacement à
l'arrêt de l’afflux des armes illi-
cites en Afrique, et en même
temps, de renforcer la capacité
d'identifier, de saisir et de
détruire ces armes. 

Il a été convenu, dans ce sens,
de recommander au 29ème du
sommet de l’UA de proclamer la
Journée de l’Afrique, le 25 mai,
également une Journée d'amnistie
pour la remise et la collecte
d'armes détenues illégalement
aux organismes nationaux d'ap-
plication de la loi désignés. 

Ce processus doit être accom-
pagné de mesures positives, y
compris que les personnes qui
remettent des armes détenues
illégalement ne doivent pas faire
l’objet d'arrestations ou de pour-
suites en vue de reconnaître la
bonne volonté démontrée et
l’adoption de la culture de la paix. 

Les organisations africaines de
la société civile, le secteur privé et
les partenaires sont appelés, pour
leur part, à prendre toutes les
mesures nécessaires, en collabo-
ration avec la Commission de l'UA,
pour mettre pleinement en £uvre
la Feuille de route principale de
l'UA. 

Reprise aujourd’hui
des travaux de la 31e

session du Conseil
exécutif de l’UA 

La 31e session du Conseil de sécurité de
l’Union africaine (UA), dont les travaux de deux
jours qui devaient s’achever hier à Addis-Abeba,
se poursuivront aujourd’hui par l’examen de
plusieurs rapports et l’adoption de décisions
débattus lors de cette session. 

Les ministres des Affaires étrangères des Etats
membres de l’UA réunis depuis vendredi dans la
capitale éthiopienne ont examiné notamment le
rapport de la 34e session ordinaire du Comité des
représentants permanents (COREP) ainsi que le
rapport intérimaire de la commission sur le pro-
cès d’Hissène Habré. 

Plusieurs autres rapports sont à l’ordre du
jour de cette session en l’occurrence l’examen du
rapport du Comité ministériel sur l’Agenda 2063,
le rapport du Comité ministériel sur les candida-
tures africaines dans le système international
ainsi que le rapport du Comité ministériel sur le
barème des contributions et les contributions. 

Il est aussi question de l’examen du budget
2018 de l’UA et de l’élection de membres de diffé-
rentes instances de l’organisation africaine. 

Des points proposés par les Etats membres
sont au menu de cette session comme le point
relatif à la décennie africaine 2018-2027 pour la
formation dans les domaines techniques, profes-
sionnels, entrepreneurials et l’emploi des jeunes
en Afrique. 

Les décisions de la 31e session du Conseil exé-
cutif de l’UA seront soumis aux chefs d’Etat et de
gouvernements lors de leur 29e conférence les 3
et 4 juillet pour examen et adoption. 

80 milliards de dollars
de perte par an raison
de flux financiers
illicites 

Le Secrétaire exécutif de la Commission éco-
nomique des Nations unies pour l'Afrique (CEA),
Abdalla Hamdok, a indiqué hier à Addis-Abeba
(Ethiopie) que l'Afrique perdait environ 80 mil-
liards de dollars par an en raison de flux finan-
ciers illicites, soulignant l’impératif de les
réduire pour la mise en œuvre des programmes
tracés par l’organisation continentale. 

Il a déclaré lors de la 31e session du Conseil
exécutif de l’UA que les flux financiers illicites
enregistrés ont un impact négatif sur le dévelop-
pement et la gouvernance de l'Afrique, appelant à
cet égard à une approche cohérente à travers des
mesures concrètes pour freiner ces flux. 

M. Hamdok a par ailleurs plaidé, lors de cette
réunion préparatoire du 29 sommet de l’UA
prévu lundi et mardi dans la capitale éthio-
pienne, pour la promotion de l’urbanisation en
Afrique qui, d’après lui, contribuera considéra-
blement à la réalisation de performances écono-
miques du continent et d’intensifier les échanges
commerciaux et l’investissement locale à travers
l’intégration régionale. 

Il a également mis en avant la nécessité d’amé-
liorer la gestion macroéconomique et le climat
des affaires en Afrique afin de contribuer à l’ac-
croissement de la résilience du continent. 

La bonne gouvernance et les réformes écono-
miques sont cruciales pour l’attraction des inves-
tisseurs étrangers, a-t-il estimé, insistant sur le
développement du capital humain, un facteur
déterminant pour le développement. 

2 Algériens élus 
au sein 
des instances 
de l’UA 

Deux Algériens ont été élus ven-
dredi à Addis-Abeba (Ethiopie) par
le Conseil exécutif de l’Union afri-
caine (UA) par une écrasante majo-
rité des voix exprimés au sein des
instances de l’Organisation conti-
nentale. 

Il s’agit de Mme Maya Sahli Fadel,
réélue au poste de la Commission

africaine des droits de l’homme et
des peuples (CADHP) et de M.
Hocine Ait Chaalal, élu au poste de
membre du Conseil consultatif de
l’Union africaine sur la corruption
lors de la 31ème session du Conseil
exécutif de l’UA dont les travaux ont
débuté vendredi avec la participa-
tion du ministre des Affaires étran-

gères, Abdelkader Messahel qui pré-
side la délégation algérienne à cette
session. Ces deux Algériens seront
nommés par la Conférence des
chefs d’Etat et de gouvernement de
l’UA qui tiendra sa 29ème session
les 3 et 4 juillet dans la capitale
éthiopienne. 

APS



RÉGIONS Dimanche 2 juillet 20178 DK NEWS

TIZI-OUZOU
ALIMENTATION EN EAU POTABLE : 
Réunion aujourd’hui pour tenter 
de régler un différend à Illilten

«Il sera procédé durant cette rencon-
tre à la présentation d’une nouvelle solu-
tion proposée par les villages Taghzout,
Azrou et Iguefilene tout en tentant de
convaincre les représentants de Tifil-
kout, seul hameau qui continue à s’oppo-
ser à toute initiative, à y adhérer», a déclaré
M. Hameg Rachid devant les élus de l’as-
semblée populaire de wilaya (APW), réu-
nis jeudi en session ordinaire pour débat-
tre de la situation de l’alimentation en eau
potable (AEP) à Tizi-Ouzou.

Cette solution, dégagée lors d’une
réunion qui a regroupé la coordination
des trois villages et à laquelle Tifilkout n’a
pas souhaité prendre part, «consiste en le
captage de deux sources qui se situent sur
le territoire d’Azrou et dont le comité de
ce village a donné sont accord afin d’ali-
menter le chef-lieu de la commune privé
d’eau (les foyers, la salle de soins, les éta-
blissements scolaires et le siège de l’APC)»,
a-t-il précisé. «Ce captage servira égale-
ment au renforcement de l’alimentation
de Taghzout, le village le plus pénalisé qui
est actuellement alimenté par deux fo-
rages dont le débit reste insuffisant
(1litre/seconde)», a souligné M. Hameg,
relevant que l’APC d’Illiltene et les services
de l’unité de Tizi-Ouzou de l’Algérienne
des eaux (ADE), comble le déficit en eau
du chef-lieu communal et de Taghzout
par un programme quotidien de citer-
nage.

Le responsable a rappelé que «dans le

cadre du règlement de ce conflit, plusieurs
réunions présidées par le wali Moham-
med Bouderbali, dont une maratho-
nienne de plus de 10h, ont été tenues en
présence des partie concernées et à l’is-
sue desquelles la wilaya a inscrit au titre
des programmes communaux de dévelop-
pement (PCD) trois opérations».

Il s’agit de l’étude du réaménagement
du schéma directeur de l’AEP de la com-
mune d’Illilten à partir des captages de
sources pour une répartition équitable de
l’eau entre les villages, la réhabilitation du
système d’alimentation en eau potable
vandalisé l’été dernier par des villageois

opposés à cette solution, pour un montant
de six millions de DA, ainsi que la réali-
sation et l’équipement de deux forages
pour le village de Taghzout

Cette dernière opération (réalisation
de deux forages) est la seule qui a été
concrétisée , les deux autres étant à l’ar-
rêt suite à l’opposition des villageois de Ti-
filkout à l’exécution des travaux, et ce mal-
gré plusieurs tentatives d’apaisement, a
déploré le directeur des ressources en eau,
qui espère qu'un accord se dégage entre
les différentes parties pour un dénoue-
ment définitif de ce différend lors de la
réunion de dimanche prochain. 

Une réunion sera organisée aujourd’hui à Tizi-Ouzou pour tenter de régler un différend sur
la répartition d’eau qui oppose des villages de la commune d’Illilten, située à 70 km à l’est de
Tizi-Ouzou, a indiqué le directeur locale des ressources en eau.

TISSEMSILT
Environ 1590 Logements seront distribués
prochainement (avant la fin 2017)

Abed  Meghit           

Mille cinq cent quatre-
vingt-dix  logements publics
locatifs seront attribués dans
la wilaya de Tissemsilt en 4
ème trimestre 2017, a annoncé
le directeur des logements
,lors du conseil exécutif de la

wilaya, le 14 juin 2017 que les
1 590 logements publics lo-
catifs (LPL) en cours de réali-
sation seront distribués très
prochainement et ce dans le 4e
trimestre de l'année en cours
dans les différentes com-
munes de la wilaya de Tis-
semsilt dont environ 710 uni-
tés (200 unités à Seffah, 140 à

ZHUN, 80 unités à la route de
Hamadia et 290 autres) au
chef-lieu de wilaya et 425 uni-
tés à Khemisti. Dans ce ca-
dre, le wali saisira l'occasion de
faire l'évaluation de tous les
projets, en ne manquant pas
de rappeler aux entreprises
chargées de la réalisation de
ces derniers, de respecter les

délais pour leur construction,
afin d'éviter des situations,
qui risquent de les mettre en
souffrance. Le chef de l'exécu-
tif a réitéré la nécessité d'accé-
lérer la cadence des travaux de
réalisation de logements afin
les distribuer aux familles né-
cessiteuses qui attendent de-
puis longtemps.

BATNA
Un volume d’eau
supplémentaire
pour Khenchela
à partir du
barrage Koudiet
Lemdouar 

Le volume d’eau potable réservé aux ha-
bitants de la wilaya de Khenchela à partir du
barrage Koudiet Lemdouar dans la wilaya de
Batna a été revu à la hausse,  atteignant les
23.000 m3/jour quotidiennement au lieu de
16.000m3/jour, a indiqué le directeur local des
ressources en eau par intérim, Ali Benbadi.

Cette opération s’inscrit dans le cadre
des efforts déployés pour l’amélioration de
l’alimentation en eau potable (AEP) dans
cette wilaya surtout avec l’arrivée de la saison
des chaleurs, a précisé le responsable à
l’APS, rappelant que le barrage Koudiat
Lemdouar dont la capacité de stockage est de
l’ordre de 63 millions m3 alimentera les
communes de Taouzient, Kais, El Hama,
Ouled Rechache, El Mahmal et Khenchela.
Depuis début 2017, 14 forages ont été mis en
service au profit des habitants des régions ru-
rales de Khenchela, a fait savoir M. Ben-
badi, faisant part de l’impact de ces opérations
dans la réduction du phénomène de la pénu-
rie de l’eau potable.

Il a dans ce contexte indique que 7 nou-
veaux forages seront prochainement rac-
cordés au réseau électrique pour permettre
leur mise en service d’ici au mois d’août pro-
chain au profit de plusieurs régions rurales
à l’instar d’Ain Daoud dans la commune de
Yabous, Foum Tifist dans la commune d’El
Hama, Ouled Oucif dans la commune de
Chelia, Assoul à Bouhamama, et Tadinart à
Ouled Rechache en plus de deux localités ru-
rales dans la daïra de Chechar. 

BÉJAÏA : 
Mise en service
partielle de la
nouvelle gare
maritime

La nouvelle gare maritime, inaugurée
temporairement durant l'été 2016, a été par-
tiellement mise en service avec son ouverture
au trafic des passagers, a constaté un journa-
liste de l'APS.

Deux niveaux richement équipés d'un
bâtiment qui en compte quatre, dont l'un dé-
dié aux embarquements et l'autre aux débar-
quements, ont été ainsi ouverts à l'occasion
de l'arrivée du 1er car-ferry de l'été, le «Ta-
rik Ibn Ziad», en l’occurrence, qui transpor-
tait à son bord depuis Marseille, 450 passa-
gers et 150 véhicules, a-t-on indiqué.

En raison des procédures, des facilitations
et des circuits mis en place, notamment 04
couloirs verts et deux couloirs rouges, le
navire a été traité en 60 minutes, à la grande
satisfaction des voyageurs, mis habituelle-
ment à rude épreuve à cause de la vétusté de
l'ancienne escale.

Cette mise en service lance officiellement
le départ des activités de cet équipement, mis
en construction en 2013, pour un coût prévi-
sionnel de plus de 4 milliards de dinars et qui
ambitionne de rayonner sur plusieurs pays,
par la diversification des offres de voyage, no-
tamment vers la Tunisie (La Goulette) et
l'Italie dans un premier temps.

Conçu pour traiter 500.000 voyageurs
par an, la fin et la livraison du chantier,
confiée à l'entreprise publique «Batimétal»,
cette nouvelle gare s'étale sur 27.000 m2 et
prend pied autant à l'intérieur qu'a l'extérieur
du port, avec des agencements aussi fonction-
nel qu'esthétique.

Deux passerelles relient les deux bâti-
ments intra et extra-portuaire, dont l'as-
semblage offre une structure imposante à l'ar-
mature urbaine de Bejaia. En prévision de cet
été, 13 rotations sont prévues avec à la clé le
traitement de quelques 20 à 25.000 voyageurs. 

APS

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ : 
Raccordement 
de la localité de
Tighilt au réseau
de gaz naturel 

Des dizaines de foyers de la localité de
Tighlit, relevant de la commune d’El
Mansourah à l’ouest de Bordj Bou Arre-
ridj, ont été raccordés au réseau de gaz na-
turel, ont annoncé jeudi des responsables
de la direction locale de la Société de dis-
tribution de l’électricité et de gaz. «Ce pro-
jet vise l’amélioration des conditions de vie
des citoyens de cette localité rurale pour
diminuer le phénomène de l’exode rural
vers les villes», a souligné la même source.
La réalisation de cette opération a néces-
sité un investissement de 10,2 millions de
dinars débloqué sur le budget de la wilaya,
a-t-on fait savoir, précisant que les travaux
avaient porté entre autres sur l’exten-
sion du réseau de transport sur un linéaire
de plus de 3,5km. Cette opération a été ac-
cueillie avec beaucoup de satisfaction
par la population de cette localité au relief
difficile située loin du chef-lieu de la
commune El Mansourah.

OUARGLA : 
Plus d’un milliard DA pour 
la réfection des structures
éducatives

Une enveloppe de 1,1 milliard DA a été
consacrée cette année à la réfection et la
réhabilitation d’une série de structures
éducatives à travers le territoire de la wi-
laya d’Ouargla, a-t-on appris des services
de la wilaya.

Cette opération de réfection ira à l’en-
tretien, pour un montant de plus de 596
millions DA, aux écoles primaires im-
plantées dans les régions d’Ouargla,
N’Goussa, Sidi-Khouiled, El-Hedjira,
Hassi Messaoud, et la région frontalière
d’El-Borma, a-t-on indiqué.

Le reste de l’enveloppe, soit plus de 503
millions DA, sera réservée aux établisse-
ments implantés au niveau de la wilaya dé-
léguée de Touggourt qui coiffe quatre
daïras et 11 communes. L’opération a été
lancée durant les dernières vacances de
printemps et se poursuivra durant les
vacances d’été, en prévision de la pro-
chaine rentrée scolaire, a-t-on souligné.

Pour mener à bien cette opération, les

autorités locales ont procédé, au premier
trimestre de cette année, à la mise en
place d’une commission chargée de faire
un état des lieux de l’ensemble des établis-
sements primaires et de relever les ca-
rences au niveau de chacun.

La wilaya d’Ouargla compte 474 établis-
sements, dont 312 écoles primaires, 112 col-
lèges et 50 lycées.
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TIZI-OUZOU : 
Choix d'un nouveau site pour abriter 
des migrants subsahariens

Déplorant les conditions de vie de ces
migrants, qui se sont installés sur un site
à proximité de la gare multimodale de
Bouhinoune où les conditions d’hy-
giène nécessaires ne se sont pas réunies,
le chef de l’exécutif local a reconnu «les
conséquences négatives sur le double
plan de la santé et de la sécurité».

«Une commission de wilaya devait se
déplacer sur place pour valider le choix
du nouveau site», a-t-il souligné.

Pour sa part, le directeur local de la
santé et de la population, Abdenacer
Bouda, --interpelé par des élus sur la
prise en charge sanitaire de ces ressor-
tissants africains, venus accompagnés de
femmes et d'enfants en bas âge--, a relevé
qu'au delà du drame humain que ce
phénomène représente, «le cas des mi-
grants est surtout et avant tout une situa-
tion sanitaire préoccupante à la limite de
l’acceptable». Il a avancé, à ce propos,
qu'«une instruction avait été adressée à
l’ensemble des établissements de santé
de la wilaya afin de prendre en charge ces
migrants au même titre que les patients
algériens», observant «que ces ressortis-
sants se composent également d'une
population fragile représentée par les en-

fants et les femmes». Le responsable a,
par ailleurs, ajouté que «des campagnes
de vaccination contre certaines maladies
contagieuses, susceptibles de déclen-
cher d'éventuelles épidémies, seraient
organisées».

S'agissant des enfants de ressortis-
sants subsahariens, il a avisé que cette
opération de vaccination n’était pas
aussi simple, car «elle doit obéir à un ca-

lendrier et exige aussi l'identification de
l’âge des concernés afin déterminer le
type de vaccin à administrer», a précisé
M. Bouda. Selon des chiffres communi-
qués à l'APS par le directeur local de l'ac-
tion sociale et de la solidarité (DASS),
Bouchoucha Hadj, «le nombre des mi-
grants subsahariens présents au chef lieu
de wilaya de Tizi-Ouzou est d'environ 200
personnes». 

La wilaya de Tizi-Ouzou a entamé des démarches pour procéder au choix d’un nouveau site devant abriter des
ressortissants subsahariens dans de meilleures conditions que celles dans lesquelles ils évoluent
actuellement, a annoncé le wali Mohammed Bouderbali, lors de la clôture jeudi des travaux d’une session
ordinaire de l’Assemblée populaire de wilaya (APW).

ORAN : 
Décès d'un
deuxième gendarme
fauché par un
conducteur en état
d'ébriété

Le deuxième gendarme, grièvement blessé par
un conducteur en état d’ébriété qui avait forcé un
point de contrôle fixe de sécurité routière, est dé-
cédé vendredi au niveau de l'hôpital régional mi-
litaire «Amir Mohamed Benaïssa» d'Oran, a-t-on ap-
pris des services de la Gendarmerie nationale. Le
drame est survenu mercredi à 23h35, au niveau du
point de contrôle d'El Kerma, à l'entrée sud d'Oran.

Le conducteur d'un véhicule de tourisme, en état
d'ébriété, avait forcé ce point fixe, tuant sur le
coup un gendarme et blessant grièvement un au-
tre. Ce denier avait été transféré en urgence vers l'hô-
pital relevant de la 2ème région militaire où il rendu
l'âme vendredi.

Une enquête a été ouverte pour déterminer les
circonstances exactes de ce tragique drame.

EL TARF : 
Le corps sans vie
d’un adolescent
repêché à El Chatt 

Le corps sans vie d’un adolescent a été repêché
vendredi au niveau d’une plage non gardée située
près la plage les «sabi», relevant de la commune d’El
Chatt, ont annoncé des éléments de la protection
civile de la wilaya d’El Tarf.

La victime, S. Saifeddine, âgée de 15 ans et ori-
ginaire de la wilaya de Souk Ahras, est arrivée tôt
le matin avec sa famille pour profiter de la grande
bleu, a ajouté la même source, précisant que l’ado-
lescent avait été emporté par les courants marins
après s’être aventuré au milieu des vagues.

Le corps de la victime, qui s’est noyée aux envi-
rons de 10 heures, a été repêché une heure plus tard
par les plongeurs de la protection civile, a-t-on sou-
ligné, relevant que la dépouille a été acheminée vers
la morgue pour les besoins de l’autopsie.

Selon les éléments de la protection civile, il
s’agit du premier cas de noyade enregistré au ni-
veau des plages non surveillées de la wilaya d’El Tarf
qui compte 16 plages ouvertes à la baignade au ti-
tre de la saison estivale 2017. Il est à signaler, par ail-
leurs, que les recherches engagées depuis jeudi pour
tenter de retrouver le corps d’une autre personne
portée disparue à la plage El Aouinet, dans la com-
mune d’El Kala, se poursuivent.

La victime, un homme qui était à bord de sa
barque, n’a pas donné signe de vie depuis deux jours.
Tous les moyens humains et matériels ont été
mobilisés dans le cadre de l’intervention en mer,
a-t-on soutenu. 

TISSEMSILT : 
Lancement d’une
campagne de
prévention contre 
la toxicomanie

Une campagne de prévention et de sensibilisa-
tion contre les dangers de la consommation de
drogue a été lancée jeudi par les services de la sû-
reté de la wilaya de Tissemsilt, indique un commu-
niqué de la même institution.

Cette campagne qui s’étalera sur une semaine
est organisée à l’occasion de la célébration de la jour-
née internationale de la lutte contre la drogue, pré-
cise le document, ajoutant qu’un riche programme
incluant des conférences, des expositions ainsi que
des activités sportives est prévu.

Des cadres de la Sûreté de wilaya se rendront par
ailleurs disponibles pour répondre aux questions
des jeunes et moins jeunes, sur les dangers de  la
consommation des drogues, les soins et les moyens
de répression existants.

Des dépliants, expliquant les dangers des diffé-
rentes drogues et les psychotropes, ainsi que les
moyens disponibles pour se soigner sont par ailleurs
distribués. Cette manifestation intervient dans un
contexte alarmant dû à l’ampleur la consommation
des drogues, notamment dans les milieux juvénile,
malgré tous les efforts déployés par les services de
la sécurité pour lutter et prévenir contre ce phéno-
mène, conclut le communiqué. 

APS

SELON UN COMMUNIQUÉ DE LA DGSN
Saisie d'une quantité de kif traité 
à Constantine et à Biskra

Les forces de sécurité de
Constantine et de Biskra ont
démantelé un réseau de tra-
fiquants de kif traité et ont
saisi une quantité de plus de
490 grammes de drogue et
une somme d'argent estimée
à 10.340 dinars (produit de la
vente de cette drogue), outre
l'arrestation de trois suspects,
a indiqué vendredi un com-
muniqué de la Direction Gé-
nérale de la Sûreté nationale
(DGSN).

Lors de la première opéra-
tion menée à Constantine,
une quantité de 466 grammes
de kif traité a été saisie, après
l'exploitation d'informations
sur le mode de distribution de
la drogue en milieu de jeunes
dans les différents quartiers
populaires à Constantine,
ajoutant que le renforcement
des patrouilles de la sûreté na-
tionale avait permis l'arresta-

tion d'un suspect en flagrant
délit en possession de la
quantité sus-citée.

La deuxième opération
qui s'est déroulée à Biskra
lors d'une patrouille de rou-
tine dans les quartiers de la
ville concerne un individu
qui, à la vue des agents de po-

lice, a jeté un morceau de
drogue. Suite à son arresta-
tion, les forces de sécurité
ont trouvé en sa possession
un autre morceau de 25
grammes et une somme esti-
mée à 2140 dinars, tandis
qu'un deuxième suspect a été
arrêté avec en sa possession

une somme de 8.200 dinars.
Apres leur transfert au

poste de police pour enquête,
le premier suspect avait dé-
claré que la drogue apparte-
nait à l'autre suspect.

Par ailleurs, les forces de la
sûreté nationale ont mené
deux opérations de qualité à
Khenchela et à Saida, ayant
permis la saisie d'une quan-
tité considérable de boissons
alcoolisées non facturées es-
timée à 98434 unités.

La brigade de la protection
de l'environnement relevant
de la sûreté de la wilaya de
Tiaret a saisi 150kg de viandes
blanches impropres à la
consommation. Dans le cadre
de la lutte contre la crimina-
lité, les forces de sûreté de la
wilaya de Mila ont arrêté dans
un temps record un suspect
impliqué dans un homicide
d'un jeune âgé de 32 ans. 

VENDREDI 
À 18H55
Secousse
tellurique de
magnitude
3,4 degrés à
Tipasa

Une secousse tellurique de
magnitude 3,4 degrés sur l'échelle
ouverte de Richter a été enregis-
trée vendredi à 18h55 dans la wi-
laya de Tipasa, indique le Centre
de recherche en astronomie astro-
physique et géophysique (CRAAG).
L'épicentre de la secousse a été lo-
calisé à 6 km au sud-ouest de Sidi
Amar dans la même wilaya, précise
la même source.

PROTECTION CIVILE
5249 interventions en 48h

Durant la période du 29 Juin au 01 juillet 2017
arrêté ce matin à 08 heures (les dernières 48
heures) les unités de la Protection civile ont en-
registré 5249 interventions pour répondre aux
appels de secours,  suite  à des accidents de la cir-
culation, accidents domestiques, évacuations sa-
nitaire, extinction d’incendies et dispositifs de
sécurité  etc. Plusieurs accidents de la circula-
tion ont été enregistrés durant cette période dont
15 accidents ayant causé 10 personnes décédées
sur les lieux d’accidents et 59 autres  blessées, trai-
tées sur place puis évacuées vers les structures
hospitalières par les éléments de la protection
civile. Par ailleurs 06 victimes sont décédées
noyées en mer au niveau des wilayas suivants :
01 personnes décédée noyé en mer à la plage au-
torisée à la baignade (plage El Riadh commune
de Staoueli wilaya d’Alger), 01 femme décédée
noyée en mer à la plage autorisée à la baignade
(plage M’sirda, commune et daira de Marsat Ben
M’Hidi wilaya de Tlemcen), 01 adolescent décédé
noyé en mer à la plage interdite à la baignade

(zone rocheuse à la proximité de la plage E’Sabi,
commune de Echatt daira Ben M’Hidi wilaya d’El
Taref), 01 personne décédée noyée en mer à la
plage autorisée à la baignade (plage el Nouras,
commune et daira de Boumerdés), 01 adolescent
décédé noyé en mer à la plage autorisée à la bai-
gnade ( plage sable d’or, commune de Zemmouri
wilaya de Boumerdès), 01 personne décédée
noyée en mer à la plage interdite à la baignade
(zone rocheuse, commune de Sidi Lakhder,
wilaya de Mostaganem),  01 enfant âgé de 07 ans
décédée par noyade dans une mare d’eau, au lieu
dit : Tassala, commune et daira de Sidi Bel
Abbes. Concernant le dispositif de la protection
civile pour la lutte contre les incendies de forets,
maquis et les feux de récoltes, ou les secours de
la protection civile ont procédé à l’extinction de
03 incendies de récoltes enregistrés dans les wi-
layas de Tizi Ouzou, de Tébessa et de Khenchela,
ayant causé des pertes estimés à 12 HA de blé et
09 HA d’orge.
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Santé 

Ce médecin spécialiste du palu-
disme d'origine éthiopienne, âgé
de 52 ans,   succède à la Chinoise
Margaret Chan qui a dirigé l'OMS
pendant plus de 10   ans, depuis le
1er janvier 2007.  Le Dr Tedros, élu
le 23 mai 2017 par l'Assemblée
mondiale de la santé qui   réunit les

Etats-membres de l'OMS, est le
premier Africain à diriger cette
agence de l'ONU.  Avant sa désigna-
tion à la tête de l'organisation dont
le siège est à   Genève, il a été mi-
nistre des Affaires étrangères
d'Ethiopie entre 2012 et   2016. Le
Dr Tedros a également été minis-

tre éthiopien de la santé entre
2005 et 2012.  L'OMS, qui emploie
quelque 8.000 personnes dans le
monde, est chargée de   coordon-
ner les réponses aux pandémies,
telles qu'Ebola, et de fixer des
normes pour les systèmes de santé
de tous les pays.

L'Ethiopien Tedros prend 
la direction de l'OMS 

Le nouveau
directeur général de

l'Organisation
mondiale de la

santé, Tedros
Adhanom

Ghebreyesus, a pris
hier ses   fonctions

de l'une des plus
importantes agences

de l'ONU, a déclaré
l'OMS   dans un

communiqué. 

FUSILLADE DU BRONX: 
Un docteur tué, cinq personnes
grièvement blessées

Un docteur a été tué et
cinq autres personnes
ont été gravement bles-
sées dans la fusillade sur-
venue vendredi dans un
hôpital du Bronx, a indi-
qué le maire de New
York, Bill de Blasio.

Le tireur à l'origine
de la fusillade, un doc-
teur lui aussi et ancien

employé de l'hôpital, s'est
donné la mort, a précisé
le maire, sans évoquer
de possible motif pour
son geste.

Le chef de la police
new-yorkaise, James
O'Neill, a lui indiqué
qu'une médecin était
morte et que la fusillade
avait fait six blessés au to-

tal - cinq graves et un
sixième blessé à la jambe.

La fusillade s'est dé-
roulée peu avant 15H00
(19H00 GMT) dans un
des grands hôpitaux du
Bronx, le Lebanon Hos-
pital, situé sur l'une des
artères les plus fréquen-
tées de ce quartier du
nord de New York.

Le tireur a été re-
trouvé mort au 17e étage
de l'hôpital, «apparem-
ment décédé d'une bles-
sure qu'il s'est lui même
infligée», a détaillé le
chef de la police. La
femme médecin morte
était allongée non loin
de lui, a-t-il ajouté. Le
tireur, dont l'identité n'a
pas été confirmée à ce
stade, a semble-t-il agi
pour des raisons liées à
son ancien emploi à l'hô-
pital. «Dieu merci, il ne
s'agissait pas d'un acte
de terrorisme, mais plu-
tôt d'un accident lié au
travail», a souligné M. De
Blasio.

La première métro-
pole américaine déploie
des forces de police
considérables dans la
crainte d'un attentat ter-
roriste comme ceux qui
ont visé plusieurs
grandes villes euro-
péennes

TRANSPORTS
Un tanker et un cargo se heurtent 
entre la France et la Grande-Bretagne,
pas de dégâts

Une collision entre un tanker
transportant 38.000 tonnes d'es-
sence et un cargo de 220 m de
long s'est produite vers 01H00
GMT dans le détroit du Pas-de-Ca-
lais, entre la France et la Grande-
Bretagne, ont annoncé hier les
autorités maritimes françaises.
«La situation est maîtrisée et pas de
risque de pollution ni danger pour
la navigation», a précisé sur Twit-
ter la préfecture maritime de la
Manche et de la mer du Nord.

Selon l'AFP, l'accident a eu lieu
sur une ligne entre Calais, dans le
nord de la France, et Ramsgate, à

l'est de Douvres» . Lors de l'acci-
dent, qui n'a pas fait de blessés,les
deux navires battant tous deux
pavillon de Hong Kong se situaient
en zone britannique, détaille dans
un communiqué la préfecture qui
se dit «pleinement mobilisée».

Le tanker «Seafrontier», qui
mesure 183 m de long, avec à son
bord 27 membres d'équipage et
le «Huayan Endeavour», qui n'avait
pas de cargaison, 22 membres à
bord, se sont heurtés. «Le Sea-
frontier est actuellement en dérive
suivie et le Huayan Endeavour a si-
gnalé avoir conservé sa capacité à

naviguer», indique la préfecture.
Le détroit du Pas-de-Calais

constitue la voie maritime la plus
fréquentée au monde, quotidien-
nement empruntée par plus de
400 navires commerciaux, soit un
quart du trafic mondial, auxquels
s'ajoutent des navires de pêche et
de plaisance, selon les autorités.

En outre, la navigation mari-
time peut s'y révéler dangereuse en
raison de son «caractère étroit,
des bancs de sable changeants,
d'une visibilité souvent réduite
par la brume et de très forts cou-
rants de marées».

MEXIQUE: 
19 morts dans des
affrontements avec 
la police 

Dix-neuf hommes armés ont
été tués et   cinq policiers blessés
lors de violents affrontements
dans l'Etat du   Sinaloa, au nord du
Mexique, berceau de plusieurs
cartels de   narcotrafiquants, ont
annoncé hier les autorités locales. 

Les faits se sont produits dans
la nuit de vendredi à samedi après
qu'un   convoi d'hommes armés a
croisé des membres de la police de
la ville de   Mazatlen (nord-est), a
déclaré Cristóbal Castañeda, se-
crétaire adjoint   chargé de la sé-
curité à Sinaloa. 

Les 19 hommes répartis dans
quatre véhicules ont été abattus
par les   forces de l'ordre qui ont
répliqué aux tirs de leurs «agres-
seurs», a-t-il   ajouté.  Les quatre
véhicules et 22 armes à feu, dont
sept pistolets, ont été saisis   sur les
lieux, a-t-il précisé. 

Cet affrontement est l'un des

plus plus violents survenus ces
derniers   mois dans cette zone,
théâtre d'une bataille de pouvoir
au sein du cartel   de Sinaloa, de-
puis la capture l'an dernier de
son chef Joaquin Guzman, dit
«El Chapo».  Une guerre interne
visant à reprendre la tête de l'or-
ganisation a conduit   à une esca-
lade de la violence à Sinaloa cette
année. Plus de 760 personnes
ont été assassinées depuis début
juin. Du jamais vu depuis 2011, se-
lon des   chiffres du secrétariat de
la sécurité de l'Etat. 

La violence est également en
augmentation dans d'autres Etats
du Mexique.  2.186 homicides vo-
lontaires ont été comptabilisés
dans le pays au mois de   mai, le
plus meurtrier depuis 1997 se-
lon les dernières statistiques   dis-
ponibles.

SUISSE
Tremblement de terre
d'une magnitude de 4,3

Un tremblement
de terre de magnitude
4,3 sur l'échelle de
Richter s'est produit
hier matin près de
Château d'Oex (can-
ton de Vaud), une sta-
tion de sports d'hiver
dans les Alpes suisses,
a annoncé le Service
sismologie suisse
(SED).

«Quelques dégâts
sont possibles à proxi-
mité de l'épicentre
pour un tremblement
de terre de cette mag-
nitude», a indiqué le
SED, qui est rattaché à
l'Ecole polytechnique
fédérale de Zurich.En

mars, un séisme
d'une puissance si-
milaire, soit 4,6, avait
été enregistré en
Suisse centrale, à Lin-
thal (canton de Gla-
ris), le plus puissant
depuis 10 ans en
Suisse. Selon les esti-
mations de sismo-
logues citées par
l'agence ATS, les
tremblements de
terre représentent un
danger sérieux pour
la Suisse. Le canton
du Valais (sud) reste la
région qui présente
le risque le plus élevé,
suivi de Bâle, et du
canton des Grisons

(est). Le plus impor-
tant tremblement de
terre historiquement
documenté en Suisse,
d'une magnitude éva-
luée à 6,6, avait dé-
truit une grande par-
tie de la ville de Bâle
en 1356. Il avait provo-
qué des dégâts com-
parables à ceux enre-
gistrés à San Fran-
cisco (USA) en 1906.
Des séismes d'une
magnitude de 6 sont
possibles tous les 50 à
150 ans, selon le SED.
Le dernier de ce type
est survenu en 1946
près de Sierre (canton
du Valais).

La Chine se préparait au tir di-
manche d'un   lanceur lourd
conçu pour mettre en orbite des
composants de station   spatiale et
des satellites de communications. 

Cette fusée, une Longue
Marche-5 Y2, est capable de trans-
porter jusqu'à 25   tonnes, le poids
approximatif de 16 voitures. Après
son décollage du centre   spatial de
Wenchang sur l'île méridionale de
Hainan, elle devra placer en   or-
bite un satellite de communica-
tions expérimental, le Shijian-18,
a   annoncé samedi la chaîne de té-
lévision d'Etat CGTN. 

Celui-ci permettra d'améliorer
l'accès à internet et de recevoir da-
vantage   de chaînes de télévision
sur le territoire chinois.   La Chine
avait fait décoller en novembre
2016 -de la même base de   Wen-
chang- sa première fusée Longue
Marche 5, alors présentée comme
le plus   puissant lanceur qu'elle
ait jamais mis au point. Ce pays in-
vestit des   milliards d'euros dans
ses programmes spatiaux pour
pouvoir rattraper   l'Europe et les
Etats-Unis. 

APS

ESPACE    
La Chine se prépare à mettre 
en orbite des satellites de
communications  
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CHINE
Dix morts et quatre
disparus dans des
inondations au Guizhou

Des inondations ont causé la
mort de dix personnes et ont fait
quatre disparus dans la province
chinoise du Guizhou (sud-ouest),
selon les autorités locales.

De fortes pluies se sont abattues
sur la province depuis le 22 juin,
touchant environ 200.000 habi-
tants de 30 départements, arron-
dissements et villes.

Les inondations ont dévasté
plus de 60.000 hectares de cultures
et ont endommagé ou détruit plus
de 7.000 bâtiments d'habitation.

Le gouvernement local a prévu
un fonds de secours de 9 millions
de yuans (1,33 million de dollars)
pour 20 départements gravement

touchés.
Le service météorologique de la

province a prévu encore davantage
d'orages durant le week-end à ve-
nir. Il a alerté quant à un risque éle-
vée d'inondations et de catas-
trophes géologiques dans les ré-
gions montagneuses. Des averses
ont également frappé la ville de
Huaihua dans la province chi-
noise du Hunan (centre-sud), de
jeudi à vendredi.

Vendredi après-midi, un total
de 58.000 habitants avaient été
relogés en raison des inondations,
selon le quartier général du
contrôle d'inondation de Huai-
hua. 

MIGRANTS : 
Une soixantaine de
disparus après un
naufrage en Méditerranée

Une soixantaine de migrants
sont portés disparus en Méditerra-
née après le naufrage de leur em-
barcation de fortune au large de la
Libye, a annoncé vendredi un
porte-parole de l'Organisation in-
ternationale pour les migrations
(OIM), se basant sur le récit de
survivants.

«Un canot pneumatique trans-
portait entre 140 et 150 personnes,
mais seules 80 d'entre elles ont pu
être sauvées», a précisé Flavio Di
Giacomo, porte-parole à Rome de
l'OIM.

«Le canot pneumatique a com-
mencé à prendre de l'eau environ
cinq heures après son départ lundi
depuis les côtes libyennes», selon
les témoignages reccueillis.

«Ils ne savent pas combien de
temps ils ont attendu avant que les
secours arrivent. Ils se sont ac-
crochés à des bouts du canot
jusqu'à la nuit tombée, et un bateau
est arrivé pour les sauver», a pré-
cisé M. Di Giacomo.

Les survivants ont alors été
transportés à bord d'un navire mi-
litaire britannique, patrouillant
dans cette partie de la Méditerra-
née dans le cadre de l'opération So-

phia destinée à lutter contre les tra-
fiquants d'êtres humains. Avec
quelque 470 autres personnes, ils
ont été ensuite débarqués ven-
dredi dans le port italien de Brin-
disi (sud-est). En raison du beau
temps, les départs se sont multi-
pliés depuis les côtes libyennes.
Plus de 10.000 personnes ont ainsi
été secourues depuis dimanche.

Quelque 83.000 migrants ont
déjà débarqué sur les côtes ita-
liennes depuis le début de l'année.
L'Italie a depuis menacé de bloquer
l'entrée de ses ports aux navires
battant pavillon étranger, dont
ceux affrétés par exemple par les
ONG française, espagnole ou alle-
mande, participant aux opérations
de sauvetage au large de la Libye.Le
gouvernement italien réclame
aussi davantage de solidarité de la
part de ses partenaires européens,
dont bien peu respectent les quo-
tas d'accueil de migrants pour-
tant décidés par l'Union euro-
péenne.  Quelque 2.100 personnes
ont trouvé la mort en tentant de tra-
verser la Méditerranée à la re-
cherche d'un avenir meilleur de-
puis le début de l'année, selon
l'OIM.

ALLEMAGNE: 
Au moins 27 blessés dans une
collision de trams à Berlin

Au moins 27 personnes ont été
blessées jeudi dans la collision de
deux trams à Berlin, a rapporté le
site d'informations du magazine
Focus. Les deux trams de la ligne
M10 se sont percutés alors qu'ils
auraient dû se croiser au niveau de
Prenzlauer Berg, a fait savoir un
porte-parole de la compagnie de
transport Berlin BVG. Il n'a pas
pu donner de détails sur les causes
de l'accident. 

TUNISIE
Des sites de
production
décrétés
«zone militaire
interdite»

Les «sites de production»
et «installations vitales» du
pays seront désormais
considérés comme «zone
militaire interdite» en Tuni-
sie, a annoncé la présidence
de la République. Un dé-
cret en ce sens «a été exa-
miné et approuvé» par le
conseil de sécurité natio-
nale réuni mercredi au pa-
lais présidentiel, a indiqué
cette source dans un com-
muniqué.

Présenté par le minis-
tère de la Défense, le texte
entrera en vigueur dès pu-
blication au Journal offi-
ciel, selon la présidence de
la République, sans autre
précision. 

Selon le quotidien «La
Presse» de jeudi, la liste des
sites, qui «sera révélée pro-
chainement au public»,
«sera longue et diversifiée
puisqu'il s'agit maintenant
de savoir quelle est l'instal-
lation qui peut être considé-
rée comme stratégique ou
vitale». Elle concernera les
sites pétroliers et le bassin
minier de Gafsa, mais «pas
exclusivement», d'après le
journal. Le chef de l'Etat
Béji Caïd Essebsi a annoncé
le 10 mai, lors d'un discours
officiel, que l'armée allait
dorénavant protéger ces
sites des mouvements so-
ciaux susceptibles d'empê-
cher leur exploitation.
«Toute personne voulant
manifester peut manifes-
ter, dans le cadre de la loi
(...). Mais si tu veux manifes-
ter et que la première chose
que tu fais, c'est stopper la
production de la Tunisie
(...) où allons-nous?», avait
lancé M. Essebsi.

«Nous savons que c'est
une décision grave mais elle
doit être prise», avait-il
ajouté.

NIGERIA: 
Fin d'une épidémie de méningite 
qui a fait 1.166 morts

Les autorités sanitaires nigé-
rianes ont annoncé la fin d'une
épidémie de méningite due, pour
la première fois, au virus de
souche C et qui a tué 1.166 per-
sonnes à travers le pays.

«Nous avons déclaré formelle-
ment la fin de l'épidémie de mé-
ningite», a annoncé mercredi à la
presse dans Abuja le ministre
nigérian de la Santé, Isaac Ade-
wole.

«Au total, 14.518 cas suspects de
méningite ont été recensés dans
25 Etats (du pays), ayant causé la
mort de 1.166 personnes», a pré-
cisé dans un communiqué le
Centre national de surveillance
des maladies (NCDC).

Plus tôt cette semaine, le
NCDC avait annoncé avoir res-
treint ses opérations d'urgence
liées à l'épidémie en raison d'un
déclin dans le nombre de nou-

veaux cas. Les premiers cas d'in-
fection avaient été rapportés en
novembre 2016 dans l'Etat de
Zamfara. Puis la maladie s'est
propagée dans 22 autres Etats
avant que les autorités ne lancent
une campagne de vaccination
massive dans ce pays de 190 mil-
lions d'habitants, le plus peuplé
d'Afrique. La méningite à ménin-
gocoques est causée par diffé-

rents types de bactéries, dont six
peuvent causer des épidémies. Il
se transmet par la toux et les
éternuements, notamment dans
les zones surpeuplées où existe
une forte promiscuité entre les
habitants.

La maladie provoque une in-
flammation aiguë des couches ex-
ternes du cerveau et de la moelle
épinière, les symptômes les plus
courants étant la fièvre, les maux
de tête et la raideur du cou.

Les épidémies de méningite
ne sont pas rares au Nigeria, qui
se situe sur la «ceinture de la
méningite» qui court du Sénégal
à l'Ethiopie.

En 2015 déjà, plus de 13.700
personnes avaient été infectées et
plus de 1.100 étaient mortes lors
d'une flambée de l'épidémie au
Nigeria et au Niger voisin.

APS

PAKISTAN: 
190 morts dans l'incendie
d'un camion citerne 

Le bilan de l'incendie au Pakis-
tan d'un camion citerne vers lequel
des riverains s'étaient précipités
pour récupérer de l'essence a
grimpé à 190 morts, 16 personnes
ayant succombé à leurs blessures,
ont annoncé des sources hospita-
lière et officielles.

«Le bilan des morts dans l'in-
cendie du camion d'essence s'élève
à 190 après le décès d'autres bles-
sés», a déclaré à Tahira Parveen,
une directrice de l'hôpital Victoria

de Bahawalpur. Ce bilan a été
confirmé par un responsable de
l'administration locale.

Le camion citerne qui transpor-
tait 40.000 litres d'essence du port
de Karachi jusqu'à Lahore, capitale
du Pendjab, s'est couché sur l'au-
toroute dans le centre du pays di-
manche. Le camion s'est embrasé
au moment où des dizaines de ri-
verains munis de seaux et de bou-
teilles récoltaient le carburant qui
fuyait.

BRÉSIL: 
Opération antidrogue
contre des policiers
soupçonnés de corruption

Les autorités bré-
siliennes ont lancé
jeudi un vaste coup
de filet antidrogue
dans l'Etat de Rio de
Janeiro, visant no-
tamment une cen-
taine de policiers
soupçonnés de cor-
ruption. Au total,
«185 personnes sont
sur le coup d'un
mandat d'arrêt,
dont 95 policiers
militaires», ont indi-
qué les services de
sécurité locaux dans
un communiqué.
Au Brésil, les pa-
trouilles régulières
sont assurées par
lespoliciers mili-

taires, qui dépen-
dent de l'autorité
des Etats. Les mé-
dias brésiliens dé-
signent cette méga-
opération comme la
plus importante de
l'histoire pour dé-
manteler un réseau
de corruption au
sein de la police de
Rio en lien avec les
narcotrafiquants.

Selon le site d'in-
formation G1, le
groupe de policiers
corrompus aurait
touché environ un
million de réals par
mois (300.000 dol-
lars) en échange de
services rendus aux

gangs du trafic de
drogue. Ils sont no-
tamment soupçon-
nés d'être payés
pour fournir leur
protection et même
pour leur louer des
armes.

Rio est en proie à
une flambée de la
violence ces der-
niers mois, une si-
tuation d'autant
plus critique que cet
Etat du sud-est du
Brésil est au bord
de la faillite et ne
parvient pas à payer
à temps les salaires
de ses fonction-
naires, y compris
des policiers.  
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Quelles
alternatives

aux
pesticides ?

Les pesticides sont large-
ment répandus dans notre en-
vironnement et leurs effets sur
notre santé questionnent. A
l'occasion de la 11e Semaine des
alternatives aux pesticides, Gé-
nérations Futures organise des
événements dans tout la France
pour réfléchir aux impacts et
aux solutions.

Peut-on se passer des pesti-
cides ? La 11e Semaine des alter-
natives aux pesticides organisée
du 20 au 30 mars 2016 par l'as-
sociation Générations Futures
donne l'occasion de s'interroger
sur les risques liés aux épan-
dages de produits phytosani-
taires sur les cultures agricoles.
Dans une brochure intitulée
"Pesticides et santé, tous
concernés", l'association rap-
pelle que, les preuves qu'une
utilisation des pesticides à long
terme augmente les risques de
maladies neurodégénératives
(telles que la maladie d'Alzhei-
mer ou de Parkinson), de can-
cers, de malformations
congénitales ou de troubles
neurocomportementaux,
émergent dans les conclusions
de nombreuses études scienti-
fiques. De même, selon l'Orga-
nisation Mondiale de la Santé
(OMS), "il y aurait chaque année
dans le monde un million d'em-
poisonnements graves dus aux
pesticides et environ 220 000
décès" rappelle Générations Fu-
tures.

Epandages agricoles, jardi-
nage et insecticides

Mais comment les pesticides
s'invitent-ils dans nos quoti-
diens ? Les professionnels de
l'agriculture sont bien évidem-
ment les premiers touchés, tout
comme les personnes habitant
à proximité des champs. L'in-
toxication domestique passe
également par l'utilisation de
ces produits pour le jardinage,
par la consommation d'ali-
ments et de boissons issus de
l'agriculture traditionnelle et
par l'utilisation domestique de
pesticides particuliers, les in-
secticides (répulsifs à insectes,
anti-moustiques, anti-poux,
antipuces...). "Les pesticides pé-
nètrent dans notre organisme
par voie cutanée, par ingestion
ou encore par inhalation et
peuvent avoir des effets directs
immédiats (intoxication aigüe)
et/ou pouvant se ressentir ou se
manifester sur le long terme
(effets chroniques)" développe
Générations Futures.

CHANGER NOS HABITUDES
Pour limiter notre exposi-

tion, il est possible d'adopter
des habitudes et des gestes sim-
ples, selon l'association. Il s'agit
par exemple de peler systéma-
tiquement les fruits et légumes
issus de l'agriculture tradition-
nelle ou d'opter pour les pro-
duits de l'agriculture
biologique, qui garantit un
mode de culture sans produits
phytosanitaires. Au quotidien,
vous pouvez également troquer
les insecticides contre des
huiles essentielles (huile essen-
tielle de géranium contre les
moustiques, huiles essentielles
de lavande contre les puces et
les araignées...), ou encore
adopter des techniques natu-
relles de jardinages.

LES ABEILLES VICTIMES DES
INSECTICIDES AGRICOLES

NÉONICOTINOÏDES
Les abeilles en contact avec des insecticides agricoles néonicotinoïdes subissent

une nette réduction de leur taux de reproduction et une forte augmentation de leur
mortalité.

Les pesticides néonicotinoïdes
nuisent aux abeilles et aux
abeilles sauvages, selon les résul-
tats d'une étude publiée dans la
revue Science. Ces conclusions
ont été obtenues sur le terrain
dans trois pays d'Europe.

Les chercheurs du Centre
d'écologie et d'hydrologie (CEH)
ont évalué les impacts des pesti-
cides agricoles néonicotinoïdes
sur les abeilles et les abeilles sau-
vages à travers l'Europe. L'expé-
rience, réalisée au Royaume-Uni,
en Allemagne et en Hongrie, a ex-
posé trois espèces d'abeilles aux
cultures de colza hivernales trai-
tées avec des revêtements de se-
mences contenant de la
clothianidine néonicotinoïde, de
Bayer CropScience ou du thiamé-
thoxame de Syngenta. Les revête-
ments de graines de
néonicotinoïdes sont conçus
pour tuer les ravageurs tels que le
coléoptère.

Les chercheurs ont constaté
que l'exposition aux cultures trai-
tées réduisait le taux de survie en
hiver des abeilles domestiques,
dans deux des trois pays. En Hon-
grie, le nombre de colonies a di-
minué de 24% au printemps
suivant. Au Royaume-Uni, le taux
de survie a été généralement fai-
ble et au plus bas dans les ruches
où les abeilles avaient été en
contact avec du colza traité avec
de la clothianidine.

En revanche, en Allemagne où
les ruches étaient plus grandes,
les chercheurs ont observé peu
de signes de maladies et moins
d'effets néfastes sur les colonies
d'abeilles.

"Les néonicotinoïdes étudiés

ont causé une capacité réduite
pour les trois espèces d'abeilles à
établir de nouvelles populations
l'année suivante, au moins au
Royaume-Uni et en Hongrie", a
expliqué le Dr Ben Woodcock qui
suggère "que les impacts diver-
gents sur les abeilles domes-
tiques entre les pays peuvent être

associés à des facteurs interactifs,
y compris la disponibilité de res-
sources florales alternatives pour
que les abeilles se nourrissent,
ainsi que la santé générale des
colonies, les abeilles hongroises
et britanniques étant plus ma-
lades."

Après lecture de ces conclu-

sions, "on ne peut plus continuer
à affirmer que les néonicoti-
noïdes dans l'agriculture ne sont
pas nuisibles aux abeilles", a dé-
claré David Goulson, professeur
de biologie à l'université britan-
nique de Sussex au Royaume-Uni
qui n'a pas participé aux re-
cherches.

L'Assemblée a décidé d'interdire l'utili-
sation des néonicotinoïdes d'ici 2018.
Ces pesticides nuisibles aux abeilles, à
l'environnement et à la santé pourront
néanmoins bénéficier d'un sursis
jusqu'en 2020 en cas de dérogation.
La chasse aux néonicotinoïdes est ou-
verte. L'autorisation d'utilisation de
ces pesticides nuisibles aux abeilles, à
l'environnement et à la santé est dé-
battue à l'Assemblée nationale depuis
le mois de mars 2016. C'est lors de la
troisième lecture du texte, dans la nuit
du mercredi 22 au jeudi 23 juin 2016,
que les députés ont finalement voté
pour une interdiction des néonicoti-
noïdes à partir du 1er septembre 2018
sur l'ensemble des cultures.
Le texte prévoit néanmoins des déro-
gations qui pourront être accordées
jusqu'au 1er juillet 2020 "par un arrêté
conjoint des ministres chargés de
l'agriculture, de l'environnement et de
la santé" en fonction des résultats d'un

comparatif des bénéfices et des
risques des néonicotinoïdes et des pro-
duits de substitution. Cette mesure ré-
sulte d'un bras de fer entre
l'Assemblée nationale et le Sénat.
Alors que ce dernier souhaitait une di-
minution progressive de l'utilisation
de ces pesticides sans date limite, l'As-
semblée prônait initialement une in-
terdiction totale, sans dérogation,
pour le 1er septembre 2017.
Les associations de défense de l'envi-
ronnement ont exprimé leur mécon-
tentement face à cette décision finale.
L'association Générations Futures dé-
nonce ainsi "un vrai recul face aux
pressions de la Fédération Nationale
des Syndicats d'Exploitants Agricoles
(FNSEA) et des lobbies agrochi-
miques". De son côté, la Fondation Ni-
colas Hulot pour la Nature et l'Homme
a annoncé dans un communiqué "[re-
gretter] qu'à cette interdiction soit ad-
ditionnée, jusque 2020, une

possibilité de dérogation décidée sur
arrêté ministériel alors même que les
alternatives existent et que 2 années
sont suffisantes pour faire sortir ces
produits des fermes. D'autant que ces
pesticides, à la grande rémanence, dis-
paraîtront réellement des sols et des
eaux seulement deux ans après leur in-
terdiction". 
En janvier 2016, l'Agence française de
sécurité alimentaire et sanitaire
(Anses) alertait sur les risques liés aux
néonicotinoïdes et demandait au gou-
vernement français de les interdire au
plus vite. En décimant les abeilles et
les autres insectes pollinisateurs, ces
substances nuisent à l'environnement
et compromettent l'avenir de cultures
agricoles dépendantes de la pollinisa-
tion. Ainsi, si les abeilles disparais-
saient, la mortalité humaine mondiale
augmenterait de 3%, selon une étude
de l'université d'Harvard. 

Les pesticides tueurs d'abeilles
interdits, avec des dérogations

Hélas si ! Fongicides et insecticides fi-
gurent depuis longtemps au banc des accu-
sés, non seulement parce qu'ils dégradent
l'environnement, mais aussi parce que leur
utilisation est soupçonnée d'entraîner des
conséquences extrêmement graves sur la
santé. En plus de l'asthme qu'ils provo-
quent, ils semblent également impliqués
dans la forte augmentation des cancers «
hormono-dépendants» (sein, prostate, thy-
roïde) ainsi que dans ceux qui touchent les
enfants (tumeurs cérébrales, lymphomes
non-hodgkiniens) et dans les leucémies.

Certes, les agriculteurs sont les plus ex-
posés, tout comme les populations qui vi-
vent à côté de grands épandages, et le
niveau de risque n'a rien de comparable si
l'on pulvérise une plante tous les trois ans,
n'empêche qu'il vaut mieux s'en passer. Ne
serait-ce que pour éviter d'accroître la pol-
lution des cours d'eau et des nappes phréa-
tiques dans lesquels se déversent tous ces
produits (90 % des rivières et
60 % des eaux souterraines sont conta-
minées).

Si l'on ne peut se résoudre à voir dépérir
son aralia, au moins faut-il éviter d'acheter
les produits les plus toxiques (croix noire
sur fond orange). Il convient ensuite de
prendre le temps de lire à fond les éti-
quettes et respecter à la lettre les recom-
mandations : toujours mettre des gants, ne
jamais boire ni fumer, aérer au maximum
et se rincer abondamment les mains, le vi-
sage et le cou après utilisation.

Les jardineries proposent de plus en
plus de produits alternatifs. Certaines,
comme la chaîne Botanic, s'en sont même
fait une spécialité.

SI LES INSECTICIDES SONT AUTORISÉS,
N'EST-CE PAS QU'ILS SONT SANS DAN-
GER ?

Ce serait trop beau ! Quelques dizaines
de substances au moins sont avec certitude
très dangereuses. Leur nocivité avérée sur
les abeilles a fait suspecter de longue date
une dangerosité comparable pour
l'homme. Des travaux récents (publiés dans
« Plos One » par Kimura-Kuroda J. et coll.)
sont encore venus le confirmer. D'ailleurs,
pour la première fois, en décembre dernier,
l'EFSA (Autorité européenne de sécurité des
aliments) a elle-même reconnu que les in-
secticides de la famille des néonicotinoïdes
« peuvent avoir une incidence sur le déve-
loppement du système nerveux humain » et
qu'une réévaluation des seuils acceptables
d'exposition est justifiée. Plus générale-
ment, l'agence estime que la procédure
d'acceptation des pesticides devrait étre ré-
visée afin de rendre obligatoire la réalisa-
tion d'études évaluant la neurotoxicité de
ces produits. Il était temps !

Depuis mai 2012, les agriculteurs peu-
vent faire reconnaître la maladie de Parkin-
son comme maladie professionnelle causée
par ces traitements.

Par ailleurs, une expertise collective réa-
lisée par l'Inserm en juin 2013 évoque « la
présomption d'un lien entre l'exposition
aux pesticides et la maladie d'Alzheimer »,
dont le risque serait multiplié par quatre.
Une étude américaine (« Jama Neuro-
logy ») a aussi mis en évidence un lien
entre l'exposition au DDT et le risque de dé-
velopper une forme plus sévère de la mala-
die d'Alzheimer. Quand on sait que cet
insecticide a été interdit depuis 1972, mais
que les trois quarts des personnes qui y ont
été exposées en ont encore dans le sang, les

inquiétudes sont légitimes.
Ce n'est pas tout. Des études ont prouvé

que certains insecticides augmentent de
250 % le risque de diabète. Et d'autres, très
nombreuses, ont mis en évidence l'impact
sur la reproduction : baisse de la fécondité,
augmentation des fausses couches et des
naissances prématurées, anomalies de l'ap-
pareil sexuel des garçons dont les mères ont
été exposées.

Qui n'a pas entendu parler non plus du
scandale du chlordécone, cet insecticide or-
ganochloré utilisé de 1981 à 1993 pour trai-
ter les bananiers ? On a découvert en 1999
qu'il était à l'origine d'une pollution impor-
tante en Guadeloupe et en Martinique. À
certains endroits, les eaux souterraines en
contiennent des taux 100 fois supérieurs à
la norme, et on retrouve ce produit dans le
sang de 90 % des femmes enceintes. Com-
ment s'étonner si certains cancers explo-
sent (myélomes multiples) ? Destinés à
protéger les cultures des ravageurs, ces
produits sont faits pour tuer, il ne faudrait
pas l'oublier. En plus, les parasites dévelop-
pent des résistances qui rendent les insec-
ticides rapidement moins efficaces. Alors,
avouons que le risque n'en vaut pas la
chandelle !

LES HERBICIDES SONT-ILS VRAIMENT
NOCIFS ?

Parmi les produits phytosanitaires
toxiques, les herbicides n'ont rien à envier
aux insecticides. Nombre d'entre eux
(comme le célèbre Lasso) contiennent no-
tamment du benzène, reconnu cancéro-
gène. Et qui n'a entendu parler du fameux
Round up de la firme Monsanto, le plus
vendu au monde, dont le principe actif, le
glyphosate, ne semble pas plus bienveillant
? Mais les autres « familles » de désherbants

ne sont pas plus inoffensives. Les carba-
mates sont clairement cancérogènes (tu-
meurs de la prostate, du sang et de la peau
notamment) et augmentent les cas de ma-
ladie de Parkinson ; les phénoxyherbicides
peuvent entraîner des morts foetales, etc.
En outre, les études portent généralement
sur une molécule active isolée, alors que
plusieurs sont parfois combinées et qu'on
leur ajoute des adjuvants, ces mélanges
étant susceptibles de renforcer les effets
toxiques.

COMMENT SE DÉBARRASSER DES MAU-
VAISES HERBES AUTREMENT ?

Dans les plates-bandes
« C'est le plus facile, explique Violette

Egon, jardinier-paysagiste et expert jardins.
Il suffit d'étaler une bonne couche de com-
post ou de feuilles : les mauvaises herbes ne
passeront pas et l'on obtiendra en même
temps un effet paillage permettant de ré-
duire les arrosages. » Précision importante
: si des années de désherbant ont rendu le
sol très compact, il faut l'ameublir aupara-
vant à l'aide d'une grelinette (sorte de
grosse fourchette), qui aérera la terre sans
abîmer les racines.

POUR LES ALLÉES ET LES TERRASSES
« Nos aïeux y déversaient du gros sel au

printemps, rappelle Brigitte Lapouge. Pas
besoin d'en mettre beaucoup, ça stérilise de
manière radicale. Mais il faut faire attention
que la pluie ne le fasse pas ruisseller sur
plantes et potager ! »

Autre option souvent évoquée par les jar-
diniers bio : l'eau bouillante. Efficace pour
faire disparaître les mauvaises herbes au
moment où elles pointent leur nez, le dés-
herbage thermique n'est cependant pas
parfait. Pour les grandes allées, les allers-

retours avec la bouilloire sont fastidieux...
et prennent quasiment autant de temps que
le désherbage manuel. Il existe aussi des
appareils, de plus en plus employés par les
collectivités. Ils coûtent un peu cher (à par-
tir de 150 €), mais on peut les partager
entre voisins. Cependant, comme avec les
désherbants chimiques, les mauvaises
herbes vont revenir. L'opération doit donc
être renouvelée environ une fois par mois.

C'est pourquoi l'idéal « c'est d'anticiper,
au moment où l'on conçoit le jardin,
conseille Violette Egon. À l'emplacement de
la terrasse et des allées, on posera d'abord
un géotextile sous les dalles ou les graviers,
ainsi que des bordures sur les côtés. Les
plantes existantes ne pourront plus pousser
et les plantes spontanées qui arriveront
portées par le vent seront beaucoup moins
enracinées.»

Ultime solution : abandonner la partie et
autoriser la végétation entre les dalles. « On
peut ensemencer carrément avec des cou-
vre-sols, comme le sedum, les œillets nains,
les achillées, etc., suggère Violette Egon.
C'est assez chouette ! »

Jardiner sans produits chimiques, c'est
possible

Pour avoir un beau jardin naturel et en
bonne santé, sans aucun produit chimique,
il suffit d'un peu de bon sens et de quelques
conseils.

« Acheter ses plantes chez un pépinié-
riste proche, pour avoir des végétaux adap-
tés au climat et à la terre »,

Penser aux associations de végétaux dont
« l'union fait la force ». De la lavande à proxi-
mité des rosiers pour chasser les pucerons,
des fritillaires impériales contre les taupes,
des zinnias ou des gaillardes pour protéger
les haricots verts, etc.

Appeler les animaux et les insectes à la
rescousse. Chacun sait aujourd'hui que les
coccinelles croquent les pucerons du rosier
(plus d'une centaine par jour) mais, vieille
comme l'agriculture, la lutte biologique
contre les ravageurs ne se limite pas à cela.
Punaises pour protéger tomates et auber-
gines des mouches blanches, petits vers né-
matodes contre les chenilles..., les
professionnels n'utilisent pas moins d'une
cinquantaine d'insectes différents contre
les nuisibles. Une pratique délicate cepen-
dant. « Si les chenilles deviennent trop
nombreuses, mieux vaut installer des ni-
choirs à mésanges qui s'en régaleront», dé-
fend Brigitte Lapouge.

4 Remettre les vieilles recettes au goût du
jour. « Ce sont des préparations simples,
non toxiques pour la santé humaine. Mais
il faut avoir la main légère, explique Brigitte
Lapouge. Par exemple, sur des tomates ou
des fruitiers attaqués par le mildiou, pulvé-
riser de la bouillie bordelaise (eau+sulfate
de cuivre+chaux) trois fois par an suffit, ou
encore de l'argile diluée. ». Contre la
mousse dans les gazons, l'expert jardins
Violette Egon conseille de mettre du sulfate
de fer vers mars-avril, de ne pas tondre trop
ras, ce qui favorise son apparition et celle
des mauvaises herbes, ainsi que de drainer
le sol. Autres vieux remèdes : la pulvérisa-
tion d'huile de colza contre les cochenilles,
la cendre de cheminée pour faire barrage
aux limaces, etc.

5 Il existe enfin des gammes de produits
naturels (en jardinerie ou sur Internet), y
compris des pièges à base de phéromones
qui attirent les papillons pour éviter les vers
dans les fruits.

PESTICIDES : TRAITER SES PLANTES,
EST-CE SANS DANGER ?

Pesticides, engrais... De nombreux produits nous aident à garder nos plantes plus belles et plus long-
temps. Mais ces produits ne sont-ils pas dangereux pour notre propre santé ?
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Quelles
alternatives

aux
pesticides ?

Les pesticides sont large-
ment répandus dans notre en-
vironnement et leurs effets sur
notre santé questionnent. A
l'occasion de la 11e Semaine des
alternatives aux pesticides, Gé-
nérations Futures organise des
événements dans tout la France
pour réfléchir aux impacts et
aux solutions.

Peut-on se passer des pesti-
cides ? La 11e Semaine des alter-
natives aux pesticides organisée
du 20 au 30 mars 2016 par l'as-
sociation Générations Futures
donne l'occasion de s'interroger
sur les risques liés aux épan-
dages de produits phytosani-
taires sur les cultures agricoles.
Dans une brochure intitulée
"Pesticides et santé, tous
concernés", l'association rap-
pelle que, les preuves qu'une
utilisation des pesticides à long
terme augmente les risques de
maladies neurodégénératives
(telles que la maladie d'Alzhei-
mer ou de Parkinson), de can-
cers, de malformations
congénitales ou de troubles
neurocomportementaux,
émergent dans les conclusions
de nombreuses études scienti-
fiques. De même, selon l'Orga-
nisation Mondiale de la Santé
(OMS), "il y aurait chaque année
dans le monde un million d'em-
poisonnements graves dus aux
pesticides et environ 220 000
décès" rappelle Générations Fu-
tures.

Epandages agricoles, jardi-
nage et insecticides

Mais comment les pesticides
s'invitent-ils dans nos quoti-
diens ? Les professionnels de
l'agriculture sont bien évidem-
ment les premiers touchés, tout
comme les personnes habitant
à proximité des champs. L'in-
toxication domestique passe
également par l'utilisation de
ces produits pour le jardinage,
par la consommation d'ali-
ments et de boissons issus de
l'agriculture traditionnelle et
par l'utilisation domestique de
pesticides particuliers, les in-
secticides (répulsifs à insectes,
anti-moustiques, anti-poux,
antipuces...). "Les pesticides pé-
nètrent dans notre organisme
par voie cutanée, par ingestion
ou encore par inhalation et
peuvent avoir des effets directs
immédiats (intoxication aigüe)
et/ou pouvant se ressentir ou se
manifester sur le long terme
(effets chroniques)" développe
Générations Futures.

CHANGER NOS HABITUDES
Pour limiter notre exposi-

tion, il est possible d'adopter
des habitudes et des gestes sim-
ples, selon l'association. Il s'agit
par exemple de peler systéma-
tiquement les fruits et légumes
issus de l'agriculture tradition-
nelle ou d'opter pour les pro-
duits de l'agriculture
biologique, qui garantit un
mode de culture sans produits
phytosanitaires. Au quotidien,
vous pouvez également troquer
les insecticides contre des
huiles essentielles (huile essen-
tielle de géranium contre les
moustiques, huiles essentielles
de lavande contre les puces et
les araignées...), ou encore
adopter des techniques natu-
relles de jardinages.

LES ABEILLES VICTIMES DES
INSECTICIDES AGRICOLES

NÉONICOTINOÏDES
Les abeilles en contact avec des insecticides agricoles néonicotinoïdes subissent

une nette réduction de leur taux de reproduction et une forte augmentation de leur
mortalité.

Les pesticides néonicotinoïdes
nuisent aux abeilles et aux
abeilles sauvages, selon les résul-
tats d'une étude publiée dans la
revue Science. Ces conclusions
ont été obtenues sur le terrain
dans trois pays d'Europe.

Les chercheurs du Centre
d'écologie et d'hydrologie (CEH)
ont évalué les impacts des pesti-
cides agricoles néonicotinoïdes
sur les abeilles et les abeilles sau-
vages à travers l'Europe. L'expé-
rience, réalisée au Royaume-Uni,
en Allemagne et en Hongrie, a ex-
posé trois espèces d'abeilles aux
cultures de colza hivernales trai-
tées avec des revêtements de se-
mences contenant de la
clothianidine néonicotinoïde, de
Bayer CropScience ou du thiamé-
thoxame de Syngenta. Les revête-
ments de graines de
néonicotinoïdes sont conçus
pour tuer les ravageurs tels que le
coléoptère.

Les chercheurs ont constaté
que l'exposition aux cultures trai-
tées réduisait le taux de survie en
hiver des abeilles domestiques,
dans deux des trois pays. En Hon-
grie, le nombre de colonies a di-
minué de 24% au printemps
suivant. Au Royaume-Uni, le taux
de survie a été généralement fai-
ble et au plus bas dans les ruches
où les abeilles avaient été en
contact avec du colza traité avec
de la clothianidine.

En revanche, en Allemagne où
les ruches étaient plus grandes,
les chercheurs ont observé peu
de signes de maladies et moins
d'effets néfastes sur les colonies
d'abeilles.

"Les néonicotinoïdes étudiés

ont causé une capacité réduite
pour les trois espèces d'abeilles à
établir de nouvelles populations
l'année suivante, au moins au
Royaume-Uni et en Hongrie", a
expliqué le Dr Ben Woodcock qui
suggère "que les impacts diver-
gents sur les abeilles domes-
tiques entre les pays peuvent être

associés à des facteurs interactifs,
y compris la disponibilité de res-
sources florales alternatives pour
que les abeilles se nourrissent,
ainsi que la santé générale des
colonies, les abeilles hongroises
et britanniques étant plus ma-
lades."

Après lecture de ces conclu-

sions, "on ne peut plus continuer
à affirmer que les néonicoti-
noïdes dans l'agriculture ne sont
pas nuisibles aux abeilles", a dé-
claré David Goulson, professeur
de biologie à l'université britan-
nique de Sussex au Royaume-Uni
qui n'a pas participé aux re-
cherches.

L'Assemblée a décidé d'interdire l'utili-
sation des néonicotinoïdes d'ici 2018.
Ces pesticides nuisibles aux abeilles, à
l'environnement et à la santé pourront
néanmoins bénéficier d'un sursis
jusqu'en 2020 en cas de dérogation.
La chasse aux néonicotinoïdes est ou-
verte. L'autorisation d'utilisation de
ces pesticides nuisibles aux abeilles, à
l'environnement et à la santé est dé-
battue à l'Assemblée nationale depuis
le mois de mars 2016. C'est lors de la
troisième lecture du texte, dans la nuit
du mercredi 22 au jeudi 23 juin 2016,
que les députés ont finalement voté
pour une interdiction des néonicoti-
noïdes à partir du 1er septembre 2018
sur l'ensemble des cultures.
Le texte prévoit néanmoins des déro-
gations qui pourront être accordées
jusqu'au 1er juillet 2020 "par un arrêté
conjoint des ministres chargés de
l'agriculture, de l'environnement et de
la santé" en fonction des résultats d'un

comparatif des bénéfices et des
risques des néonicotinoïdes et des pro-
duits de substitution. Cette mesure ré-
sulte d'un bras de fer entre
l'Assemblée nationale et le Sénat.
Alors que ce dernier souhaitait une di-
minution progressive de l'utilisation
de ces pesticides sans date limite, l'As-
semblée prônait initialement une in-
terdiction totale, sans dérogation,
pour le 1er septembre 2017.
Les associations de défense de l'envi-
ronnement ont exprimé leur mécon-
tentement face à cette décision finale.
L'association Générations Futures dé-
nonce ainsi "un vrai recul face aux
pressions de la Fédération Nationale
des Syndicats d'Exploitants Agricoles
(FNSEA) et des lobbies agrochi-
miques". De son côté, la Fondation Ni-
colas Hulot pour la Nature et l'Homme
a annoncé dans un communiqué "[re-
gretter] qu'à cette interdiction soit ad-
ditionnée, jusque 2020, une

possibilité de dérogation décidée sur
arrêté ministériel alors même que les
alternatives existent et que 2 années
sont suffisantes pour faire sortir ces
produits des fermes. D'autant que ces
pesticides, à la grande rémanence, dis-
paraîtront réellement des sols et des
eaux seulement deux ans après leur in-
terdiction". 
En janvier 2016, l'Agence française de
sécurité alimentaire et sanitaire
(Anses) alertait sur les risques liés aux
néonicotinoïdes et demandait au gou-
vernement français de les interdire au
plus vite. En décimant les abeilles et
les autres insectes pollinisateurs, ces
substances nuisent à l'environnement
et compromettent l'avenir de cultures
agricoles dépendantes de la pollinisa-
tion. Ainsi, si les abeilles disparais-
saient, la mortalité humaine mondiale
augmenterait de 3%, selon une étude
de l'université d'Harvard. 

Les pesticides tueurs d'abeilles
interdits, avec des dérogations

Hélas si ! Fongicides et insecticides fi-
gurent depuis longtemps au banc des accu-
sés, non seulement parce qu'ils dégradent
l'environnement, mais aussi parce que leur
utilisation est soupçonnée d'entraîner des
conséquences extrêmement graves sur la
santé. En plus de l'asthme qu'ils provo-
quent, ils semblent également impliqués
dans la forte augmentation des cancers «
hormono-dépendants» (sein, prostate, thy-
roïde) ainsi que dans ceux qui touchent les
enfants (tumeurs cérébrales, lymphomes
non-hodgkiniens) et dans les leucémies.

Certes, les agriculteurs sont les plus ex-
posés, tout comme les populations qui vi-
vent à côté de grands épandages, et le
niveau de risque n'a rien de comparable si
l'on pulvérise une plante tous les trois ans,
n'empêche qu'il vaut mieux s'en passer. Ne
serait-ce que pour éviter d'accroître la pol-
lution des cours d'eau et des nappes phréa-
tiques dans lesquels se déversent tous ces
produits (90 % des rivières et
60 % des eaux souterraines sont conta-
minées).

Si l'on ne peut se résoudre à voir dépérir
son aralia, au moins faut-il éviter d'acheter
les produits les plus toxiques (croix noire
sur fond orange). Il convient ensuite de
prendre le temps de lire à fond les éti-
quettes et respecter à la lettre les recom-
mandations : toujours mettre des gants, ne
jamais boire ni fumer, aérer au maximum
et se rincer abondamment les mains, le vi-
sage et le cou après utilisation.

Les jardineries proposent de plus en
plus de produits alternatifs. Certaines,
comme la chaîne Botanic, s'en sont même
fait une spécialité.

SI LES INSECTICIDES SONT AUTORISÉS,
N'EST-CE PAS QU'ILS SONT SANS DAN-
GER ?

Ce serait trop beau ! Quelques dizaines
de substances au moins sont avec certitude
très dangereuses. Leur nocivité avérée sur
les abeilles a fait suspecter de longue date
une dangerosité comparable pour
l'homme. Des travaux récents (publiés dans
« Plos One » par Kimura-Kuroda J. et coll.)
sont encore venus le confirmer. D'ailleurs,
pour la première fois, en décembre dernier,
l'EFSA (Autorité européenne de sécurité des
aliments) a elle-même reconnu que les in-
secticides de la famille des néonicotinoïdes
« peuvent avoir une incidence sur le déve-
loppement du système nerveux humain » et
qu'une réévaluation des seuils acceptables
d'exposition est justifiée. Plus générale-
ment, l'agence estime que la procédure
d'acceptation des pesticides devrait étre ré-
visée afin de rendre obligatoire la réalisa-
tion d'études évaluant la neurotoxicité de
ces produits. Il était temps !

Depuis mai 2012, les agriculteurs peu-
vent faire reconnaître la maladie de Parkin-
son comme maladie professionnelle causée
par ces traitements.

Par ailleurs, une expertise collective réa-
lisée par l'Inserm en juin 2013 évoque « la
présomption d'un lien entre l'exposition
aux pesticides et la maladie d'Alzheimer »,
dont le risque serait multiplié par quatre.
Une étude américaine (« Jama Neuro-
logy ») a aussi mis en évidence un lien
entre l'exposition au DDT et le risque de dé-
velopper une forme plus sévère de la mala-
die d'Alzheimer. Quand on sait que cet
insecticide a été interdit depuis 1972, mais
que les trois quarts des personnes qui y ont
été exposées en ont encore dans le sang, les

inquiétudes sont légitimes.
Ce n'est pas tout. Des études ont prouvé

que certains insecticides augmentent de
250 % le risque de diabète. Et d'autres, très
nombreuses, ont mis en évidence l'impact
sur la reproduction : baisse de la fécondité,
augmentation des fausses couches et des
naissances prématurées, anomalies de l'ap-
pareil sexuel des garçons dont les mères ont
été exposées.

Qui n'a pas entendu parler non plus du
scandale du chlordécone, cet insecticide or-
ganochloré utilisé de 1981 à 1993 pour trai-
ter les bananiers ? On a découvert en 1999
qu'il était à l'origine d'une pollution impor-
tante en Guadeloupe et en Martinique. À
certains endroits, les eaux souterraines en
contiennent des taux 100 fois supérieurs à
la norme, et on retrouve ce produit dans le
sang de 90 % des femmes enceintes. Com-
ment s'étonner si certains cancers explo-
sent (myélomes multiples) ? Destinés à
protéger les cultures des ravageurs, ces
produits sont faits pour tuer, il ne faudrait
pas l'oublier. En plus, les parasites dévelop-
pent des résistances qui rendent les insec-
ticides rapidement moins efficaces. Alors,
avouons que le risque n'en vaut pas la
chandelle !

LES HERBICIDES SONT-ILS VRAIMENT
NOCIFS ?

Parmi les produits phytosanitaires
toxiques, les herbicides n'ont rien à envier
aux insecticides. Nombre d'entre eux
(comme le célèbre Lasso) contiennent no-
tamment du benzène, reconnu cancéro-
gène. Et qui n'a entendu parler du fameux
Round up de la firme Monsanto, le plus
vendu au monde, dont le principe actif, le
glyphosate, ne semble pas plus bienveillant
? Mais les autres « familles » de désherbants

ne sont pas plus inoffensives. Les carba-
mates sont clairement cancérogènes (tu-
meurs de la prostate, du sang et de la peau
notamment) et augmentent les cas de ma-
ladie de Parkinson ; les phénoxyherbicides
peuvent entraîner des morts foetales, etc.
En outre, les études portent généralement
sur une molécule active isolée, alors que
plusieurs sont parfois combinées et qu'on
leur ajoute des adjuvants, ces mélanges
étant susceptibles de renforcer les effets
toxiques.

COMMENT SE DÉBARRASSER DES MAU-
VAISES HERBES AUTREMENT ?

Dans les plates-bandes
« C'est le plus facile, explique Violette

Egon, jardinier-paysagiste et expert jardins.
Il suffit d'étaler une bonne couche de com-
post ou de feuilles : les mauvaises herbes ne
passeront pas et l'on obtiendra en même
temps un effet paillage permettant de ré-
duire les arrosages. » Précision importante
: si des années de désherbant ont rendu le
sol très compact, il faut l'ameublir aupara-
vant à l'aide d'une grelinette (sorte de
grosse fourchette), qui aérera la terre sans
abîmer les racines.

POUR LES ALLÉES ET LES TERRASSES
« Nos aïeux y déversaient du gros sel au

printemps, rappelle Brigitte Lapouge. Pas
besoin d'en mettre beaucoup, ça stérilise de
manière radicale. Mais il faut faire attention
que la pluie ne le fasse pas ruisseller sur
plantes et potager ! »

Autre option souvent évoquée par les jar-
diniers bio : l'eau bouillante. Efficace pour
faire disparaître les mauvaises herbes au
moment où elles pointent leur nez, le dés-
herbage thermique n'est cependant pas
parfait. Pour les grandes allées, les allers-

retours avec la bouilloire sont fastidieux...
et prennent quasiment autant de temps que
le désherbage manuel. Il existe aussi des
appareils, de plus en plus employés par les
collectivités. Ils coûtent un peu cher (à par-
tir de 150 €), mais on peut les partager
entre voisins. Cependant, comme avec les
désherbants chimiques, les mauvaises
herbes vont revenir. L'opération doit donc
être renouvelée environ une fois par mois.

C'est pourquoi l'idéal « c'est d'anticiper,
au moment où l'on conçoit le jardin,
conseille Violette Egon. À l'emplacement de
la terrasse et des allées, on posera d'abord
un géotextile sous les dalles ou les graviers,
ainsi que des bordures sur les côtés. Les
plantes existantes ne pourront plus pousser
et les plantes spontanées qui arriveront
portées par le vent seront beaucoup moins
enracinées.»

Ultime solution : abandonner la partie et
autoriser la végétation entre les dalles. « On
peut ensemencer carrément avec des cou-
vre-sols, comme le sedum, les œillets nains,
les achillées, etc., suggère Violette Egon.
C'est assez chouette ! »

Jardiner sans produits chimiques, c'est
possible

Pour avoir un beau jardin naturel et en
bonne santé, sans aucun produit chimique,
il suffit d'un peu de bon sens et de quelques
conseils.

« Acheter ses plantes chez un pépinié-
riste proche, pour avoir des végétaux adap-
tés au climat et à la terre »,

Penser aux associations de végétaux dont
« l'union fait la force ». De la lavande à proxi-
mité des rosiers pour chasser les pucerons,
des fritillaires impériales contre les taupes,
des zinnias ou des gaillardes pour protéger
les haricots verts, etc.

Appeler les animaux et les insectes à la
rescousse. Chacun sait aujourd'hui que les
coccinelles croquent les pucerons du rosier
(plus d'une centaine par jour) mais, vieille
comme l'agriculture, la lutte biologique
contre les ravageurs ne se limite pas à cela.
Punaises pour protéger tomates et auber-
gines des mouches blanches, petits vers né-
matodes contre les chenilles..., les
professionnels n'utilisent pas moins d'une
cinquantaine d'insectes différents contre
les nuisibles. Une pratique délicate cepen-
dant. « Si les chenilles deviennent trop
nombreuses, mieux vaut installer des ni-
choirs à mésanges qui s'en régaleront», dé-
fend Brigitte Lapouge.

4 Remettre les vieilles recettes au goût du
jour. « Ce sont des préparations simples,
non toxiques pour la santé humaine. Mais
il faut avoir la main légère, explique Brigitte
Lapouge. Par exemple, sur des tomates ou
des fruitiers attaqués par le mildiou, pulvé-
riser de la bouillie bordelaise (eau+sulfate
de cuivre+chaux) trois fois par an suffit, ou
encore de l'argile diluée. ». Contre la
mousse dans les gazons, l'expert jardins
Violette Egon conseille de mettre du sulfate
de fer vers mars-avril, de ne pas tondre trop
ras, ce qui favorise son apparition et celle
des mauvaises herbes, ainsi que de drainer
le sol. Autres vieux remèdes : la pulvérisa-
tion d'huile de colza contre les cochenilles,
la cendre de cheminée pour faire barrage
aux limaces, etc.

5 Il existe enfin des gammes de produits
naturels (en jardinerie ou sur Internet), y
compris des pièges à base de phéromones
qui attirent les papillons pour éviter les vers
dans les fruits.

PESTICIDES : TRAITER SES PLANTES,
EST-CE SANS DANGER ?

Pesticides, engrais... De nombreux produits nous aident à garder nos plantes plus belles et plus long-
temps. Mais ces produits ne sont-ils pas dangereux pour notre propre santé ?
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La requête déposée par
l’organisation britannique
Campagne pour le Sahara

Occidental (WSCUK) devant
la haute cour de

l’Angleterre sur les
importations illégales de

produits sahraouis vers le
Royaume-Uni par le biais

des accords commerciaux
avec le Maroc sera

examinée par la Cour de
Justice de l’Union

européenne, ont indiqué
vendredi les avocats 

de l'ONG.

«L’action intentée devant la justice
par WSCUK contre le ministère de
l’environnement, de l’Alimentation
et des Affaires Rurales (DEFRA) et le
département Royal des revenus des
taxes (HMRC) concernant les ac-
cords commerciaux avec le Maroc
sera examinée à la CJUE le 6 septem-
bre 2017», a indiqué le Cabinet d'avo-
cats Leigh Day agissant pour le
compte de l’ONG, dans un commu-
niqué reçu par la représentation du
front Polisario à Londres.

WSCUK avait intenté une affaire
en justice devant la haute Cour bri-
tannique contre les deux départe-
ments début 2015 après avoir constaté
que le Royaume-Uni autorisait l’im-
portation illégale de produits prove-
nant du Sahara occidental, en vertu
d'un accord commercial avec le Ma-
roc.

La haute Cour britannique avait
statué en octobre 2015 que l'affaire
devait être entendue devant la Cour
européenne.

Dans des lettres adressées au DE-
FRA et au HMRC, le cabinet d'avocats
Leigh Day affirme que «la souverai-
neté marocaine ne s’étend pas au ter-
ritoire du Sahara Occidental ni à la
mer territoriale adjacente. Par consé-
quent les biens et produits fabri-
qués au Sahara Occidental ne de-
vraient pas être traités comme origi-
naires du Maroc pour l'application de
tarifs préférentiels ou autres avan-

tages conférés par l'accord d'associa-
tion».

«Il en est de même pour les quo-
tas de pêche alloués dans les mers si-
tuées au large des côtes du Sahara oc-
cidental», précise le cabinet d’avocats
britanniques.

«Les entreprises britanniques ne
devraient pas exploiter les ressources
naturelles d'un territoire occupé en
vertu d'un accord dans lequel les
peuples occupés ne sont pas partie.
Le faire compromettrait le droit à
l'autodétermination du peuple sah-
raoui et reconnaîtrait comme licite
une situation qui est contraire au
droit international», ont expliqué
les avocats.

Dans l'arrêt de la Haute Cour
rendu le 20 octobre 2015, le juge
Blake avait signalé «une erreur ma-
nifeste commise par la Commission
dans la compréhension et l'applica-
tion du droit international à ces ac-
cords».

Il avait attiré l'attention sur «les al-
légations d'atteintes graves aux droits
de l'homme commises par les auto-
rités marocaines» contre le peuple du
Sahara Occidental.

Le président de WSCUK, John
Gurr, a déclaré qu’ «il est temps que
le tribunal reconsidère la légalité
du commerce britannique avec le Sa-
hara occidental». «Les injustices que

les Sahraouis ont subies pendant
plus de 40 ans d'occupation par les
forces marocaines ont été aggra-
vées par le refus de la communauté
internationale d'appliquer le droit in-
ternational», a-t-il affirmé.

M. Gurr a relevé qu’aucun pays ne
reconnaît la souveraineté marocaine
sur le Sahara Occidental, ajoutant
que les accords commerciaux de
l'Union européenne avec le Maroc,
qui s'appliquent au Royaume-Uni, ne
peuvent être appliqués aux res-
sources du Sahara occidental.

Rosa Curling, du cabinet d'avocats
Leigh Day, s’est dit «ravie» pour ses
clients que la CJUE ait décidé d'exa-
miner l’affaire. «cela démontre l'im-
portance et la justesse de l’affaire»,
a estimé l’avocate.

Elle a affirmé qu’il existait «des
preuves évidentes que le Maroc a ex-
porté illégalement vers le Royaume-
Uni, des marchandises provenant des
terres et de la mer qu'il occupe au Sa-
hara Occidental».

WSCUK est une ONG britannique
créée en 1984 dans le but de soutenir
le droit du peuple du Sahara occiden-
tal à l'autodétermination et à l'indé-
pendance et à faire prendre
conscience de l'occupation illégale de
son territoire. Elle est membre de
l’Observatoire des ressources du Sa-
hara Occidental (WSRW). 

MALI : 
MSF suspend 
ses activités à Kidal 
« pour manque 
de sécurité' »

L'organisation humanitaire Médecins sans frontière
(MSF) a annoncé, vendredi, avoir suspendu ses activités à Ki-
dal, dans le nord du Mali, ''pour un manque de sécurité''.

Les installations de MSF ont fait l’objet de cambriolages
répétitifs ces dernières semaines, notamment dan la région
de Kidal.

«Considérant qu’il s’agit du troisième cambriolage en un
peu plus d’un mois, et aussi que la tentative d’attaque de no-
tre entrepôt a été violente, nous sommes forcés de suspen-
dre toutes nos activités jusqu’à ce que nous puissions mener
nos activités de manière sûre», souligne MSF dans un com-
muniqué.

«C’est une décision difficile parce que l’aide humanitaire
reste absolument nécessaire dans la région de Kidal et que
MSF est une des rares organisations présentes sur place», note
le texte.

MSF est déployée dans la région de Kidal depuis 2015 pour
assurer l’accès aux soins de santé de base dans plusieurs aires
de santé, mais les actes d’insécurité entravent souvent le tra-
vail des humanitaires sur le terrain.

En avril dernier, le CICR avait suspendu ses activités à Ki-
dal pour les mêmes raisons d'insécurité.

Le CICR a ensuite repris ses activités après avoir obtenu
les garanties de sécurité nécessaires pour le personnel et les
biens auprès des autorités et des leaders de la région.

Le Conseil de sécurité a prorogé jeudi le mandat de la Mis-
sion multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour
la stabilisation au Mali (Minusma) jusqu’au 30 juin 2018 en
renforçant ses capacités opérationnelles.

La décision du Conseil, adoptée à l’unanimité, intervient
à la fin de la période intérimaire de deux ans prévue par l’ac-
cord de paix et de réconciliation au Mali.

La Minusma est chargée d’appuyer la mise en £uvre de l’ac-
cord de paix, issu du processus d’Alger, en soutenant les ef-
forts du gouvernement malien pour rétablir et étendre
progressivement l’autorité de l’Etat et l’Etat de droit sur tout
le territoire.

La mission est chargée également de soutenir le dé-
ploiement de patrouilles de sécurité mixtes dans le nord du
Mali, si nécessaire, ainsi que le redéploiement des forces de
défense et de sécurité maliennes, dans le cadre prévu par l’ac-
cord.

NIGER: 
Relocalisation 
d'un camp de 
réfugiés visé par 
un attentat-suicide

Les milliers de réfugiés et déplacés vivant dans le camp
onusien de Kabaléwa (sud-est du Niger) où deux civils ont
été tués mercredi dans un attentat-suicide perpétré par deux
femmes kamikazes, vont être transférés dans d'autres
camps, ont annoncé vendredi les autorités locales.

«Nous avons demandé au Haut commissariat de l'ONU
pour les réfugiés (HCR) de terminer d'ici lundi» les opéra-
tions de transfert vers «le camp de Sayam», autre site onu-
sien de réfugiés situé plus à l'intérieur du pays, a affirmé à
la radio Laouali Mahamane, le gouverneur de la région de
Diffa.

Le camp de Kabaléwa, qui accueille quelque 10.000 per-
sonnes, «est très proche de la frontière» du Nigeria «donc très
proche du champ des opérations des éléments de (groupe
jihadiste nigérian) Boko Haram», a relevé le gouverneur qui
a visité jeudi le camp visé par cette attaque.

«Nous ne pouvons même pas contrôler tous les mouve-
ments des personnes», a-t-il expliqué.

Les personnes déplacées, qui sont toutes de nationalité
nigérienne, seront, elles, déplacées vers un nouveau site «loin
de la frontière», a-t-il assuré.

Le gouverneur a prévenu que «les récalcitrants» seront
transférés «par la force».

Mercredi soir, deux femmes kamikazes qui avaient infil-
tré le camp de Kabaléwa ont actionné leur charge explosive,
tuant deux civils dans le camp, a affirmé une source huma-
nitaire citée par l'agence AFP.

Le gouverneur a précisé qu'outre les deux civils, 11 per-
sonnes avaient également été blessées. Le dernier attentat-
suicide perpétré au Niger par des éléments de Boko Haram
remonte à octobre 2015, lorsque quatre kamikazes étaient
morts après avoir fait exploser leurs ceintures d'explosifs à
Bosso, une ville au sud de Kabaléwa, sans faire de victimes
civiles ou militaires.

La région de Diffa abrite plus de 300.000 réfugiés et dé-
placés, dont des milliers vivent aux dépens d'une population
locale déjà très pauvre, selon l'ONU qui demande à la com-
munauté internationale d'accroître son soutien financier.

AFRIQUE
EXPLOITATION ILLÉGALE DES RESSOURCES 
DU SAHARA OCCIDENTAL : 
Une affaire britannique devant 
la CJUE le 6 septembre 2017

SAHARA OCCIDENTAL : 
L’ONU maintient le budget alloué 
à la Minurso

L’Assemblée générale
de l'ONU a maintenu ven-
dredi le budget alloué à la
mission chargé de l’orga-
nisation d’un référendum
au Sahara Occidental (Mi-
nurso) en appelant à la
contribution des dona-
teurs pour appuyer son
fonctionnement.

Le budget des opéra-
tions de maintien de la
paix, adopté vendredi par
l’Assemblée général de
l’ONU, prévoit une dota-
tion budgétaire pour la
Minurso de 55,59 millions
de dollars pour l’exercice
s’étalant du 1 juillet 2017 au
30 juin 2018 contre 56,58
millions de dollars attri-
bués l’année dernière.

La résolution relative
au budget de la Minurso,
prévoit 52 millions de dol-
lars pour le fonctionne-
ment de la mission, 2,69
millions de dollars pour le

compte d’appui à ses opé-
rations de maintien de la
paix, 657.600 dollars pour
la base de soutien logis-
tique des Nations Unies à
Brindsi en Italie, liée à la
mission, et 303.800 dol-
lars pour le centre de ser-
vices régional d'Entebbe
en Ouganda.

L’ONU a maintenu le
budget accordé à la Mi-
nurso malgré les coupes

importantes qu’elle ava
it opéré dans les budgets
des autres missions de
maintien de la paix. L’or-
ganisation onusienne a ré-
duit son budget général
pour le maintien de la paix
de plus de 500 millions de
dollars, à 7,3 milliards de
dollars sous la pression
des Etats-Unis.

Combinées, les mis-
sions en République cen-

trafricaine et en Répu-
blique démocratique du
Congo ont subi des coupes
d’environ 200 millions de
dollars. L’ONU a exprimé
sa préoccupation face à la
situation financière des
activités de maintien de
la paix de la Minurso et a
salué dans sa résolution
tout effort de contribution
volontaire, que ce soit en
espèce, en services ou en
fournitures pour appuyer
le fonctionnement de la
mission.

La résolution a appelé à
ce titre les Etats membres
à s’acquitter continuelle-
ment de leurs obligations
financières tout en enga-
geant le secrétaire général
de l’ONU à prendre des
mesures additionnelles
afin d’assurer la sûreté et
la sécurité de tout le per-
sonnel de la Minurso.

APS
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BRÉSIL: 
Neves, allié-clé 
de Temer, retrouve 
son mandat de sénateur

Aécio Neves, allié-clé du gouvernement de Michel Temer, a
retrouvé vendredi son mandat de sénateur grâce à une décision
de la Cour suprême, qui l'avait suspendu en mai après l'avoir
accusé de tentative d'obstruction de la justice.

Le juge de la Cour suprême Marco Aurelio Mello s'est égale-
ment prononcé contre une demande de prison préventive pour
M. Neves, sénateur du parti de centre droit PSDB, selon l'énoncé
de la décision cité par l'AFP.

Aecio Neves, défait en 2014 lors du second tour de l'élection
présidentielle par Dilma Rousseff (gauche), a été mis en cause
par Joesley Batista, un des propriétaires du groupe J&F, qui
contrôle notamment le géant de la viande JBS, dans un enregis-
trement sonore.

Outre un enregistrement très compromettant pour le prési-
dent Temer, Joesley Batista avait aussi remis en mai aux autori-
tés un enregistrement dans lequel M. Neves aurait demandé
deux millions de réais (environ 570.000 euros) de pots-de-vin
pour financer sa défense dans le cadre du gigantesque scandale
de corruption Petrobras.

Le procureur-général Rodrigo Janot avait alors accusé M.
Neves de tentative d'obstruction de la justice. La Cour suprême
l'avait suspendu et il avait également été temporairement écarté
de la présidence du PSDB, tandis que sa soeur était arrêtée.

Le cas Neves a été dissocié de celui du président Temer et c'est
le juge Mello qui a accepté vendredi les arguments de la défense
et permis au sénateur suspendu de retrouver son mandat. «Le
pouvoir judiciaire ne peut se substituer au pouvoir législatif, et
encore moins par des passages en force qui entrent en conflit
avec l'harmonie et l'indépendance des pouvoirs», a expliqué le
juge. M. Neves, qui a été plusieurs fois mentionné dans le scan-
dale Petrobras, a été l'un des principaux artisans de la chute de la
présidente de gauche Dilma Rousseff en 2016, et son parti est
devenu un allié-clé du gouvernement de M. Temer, qui lutte
pour sa survie.

AFGHANISTAN: 
8 talibans tués dans 
la province de Kunduz

Huit talibans, dont un important chef, ont été tués samedi
lors d'une offensive repoussée par les forces afghanes dans le
district de Dasht-e-Archi situé dans la province de Kunduz
(nord), a annoncé Nasrudin Nazari, le gouverneur de ce district.

«Les talibans ont lancé une offensive coordonnée pour pren-
dre le siège du gouvernement du district de Dasht-e-Archi ce
matin, mais, les forces de sécurité ont riposté, tuant huit
rebelles, dont un commandant clé des talibans, le mollah
Mudasir, et forçant les assaillants à s'enfuir», a précisé M. Nazari.

Deux policiers ont été blessés dans les combats, a-t-il ajouté.
Des affrontements entre les forces de sécurité et les rebelles se
poursuivent dans certaines zones à l'extérieur du siège du gou-
vernement du district, a indiqué M. Nazari, en ajoutant que les
forces de sécurité étaient en train de chasser les rebelles afin de
rétablir une paix durable dans le district.

IRAK: 
Des milliers d’enfants
pris au piège dans les
violents affrontements
à Mossoul 

Des milliers d’enfants sont toujours pris au piège dans les vio-
lents affrontements qui s’intensifient de jour en jour dans
l’ouest de la ville irakienne de Mossoul pour déloger le groupe
terroriste autoproclamé «Etat islamique» (EI/Daech), a averti
vendredi le Fonds onusien pour l’enfance (Unicef ).

«La vie des enfants est confrontée à de multiples menaces»,
indique un communiqué du Fonds, ajoutant que «ceux qui sont
pris au piège des combats se cachent dans leurs sous-sols, crai-
gnant le prochain assaut, et ceux qui tentent de fuir risquent
d'être tirés dessus». Les combats se sont considérablement
intensifiés ces derniers jours, au moment où les forces ira-
kiennes, épaulées par une coalition internationale menéepar les
Etats-Unis, mènent ce qu’elles soulignent être le dernier assaut
contre pour déloger Daech de Mossoul, deuxième ville d’Irak.

Les forces irakiennes se sont dit vendredi confiantes que leur
victoire à Mossoul est une question de jours, sinon d’heures.

Le groupe terroriste s’était emparé de la ville de Mossoul en
2014 avant d’être chassés de sa partie orientale début 2017, suite
à une vaste offensive de l’armée irakienne lancée la mi-octobre
2016. L’Unicef rapporte que les enfants qui ont réussi à échapper
de Mossoul-ouest «montrent des signes de malnutrition modé-
rée et portent des séquelles psychosociales du conflit».

«Le sort de ces enfants et leur survie doivent rester une prio-
rité absolue aujourd’hui et dans les semaines et les mois à
venir», souligne le Fonds.

APS

MIGRANTS/ITALIE: 
Réunion des ministres de l'Intérieur
français, allemand et Italien

Les ministres de
l'Intérieur français, italien

et allemand se
retrouveront ce soir à

Paris pour discuter d'une
«approche coordonnée»

pour aider l'Italie à faire
face à l'afflux de migrants

dans ses ports, a-t-on
indiqué vendredi de

source proche du dossier 
à Paris. 

Cette rencontre réunira le
m i n i s t r e  f r a n ç a i s  G é r a r d
Collomb, ses homologues italien
et allemand Marco Minniti et
Thomas de Maizière ainsi que le
commissaire européen chargé
d e s  m i g r a t i o n s  D i m i t r i s
Avramopoulos. 

Elle intervient alors que
l'Italie, confrontée à des arrivées
continues sur ses côtes, a menacé
mercredi de ne plus accepter
l'entrée de ses ports aux bateaux
étrangers transportant des
m i g r a n t s  s e c o u r u s  e n
Méditerranée. 

«Les ministres italien et alle-
mand de l'Intérieur, ainsi que le
commissaire Avramopoulos
viendront retrouver le ministre
Gérard Collomb» au ministère
français de l'Intérieur à Paris, a
affirmé cette source citée par
l'agence AFP. 

«L'idée, c'est d'avoir une

approche coordonnée et concer-
tée des flux migratoires en
Méditerranée centrale» et de
«voir comment on peut mieux
aider les Italiens», en amont de la
réunion informelle des ministres
de l'Intérieur de l'UE qui est pré-
vue le 6 juillet à Tallinn en
Estonie, a-t-elle ajouté. 

L'Italie se plaint d'être livrée à
elle-même face à la crise migra-
toire et appelle ses partenaires
européens à davantage de solida-
rité. Le pays a enregistré depuis
le début de l'année plus de 73.300
arrivées de migrants, en hausse
de plus de 14% sur la même
période en 2016, en provenance
de Libye pour la plupart. 

Plus de 10.200 migrants ont
été secourus entre dimanche et
mardi au large de la Libye. Les
garde-côtes italiens coordon-
nent ces opérations de sauvetage,
auxquelles participent de nom-

breux bateaux étrangers, y com-
pris plusieurs navires affrétés
par des ONG.  «Si on continue
avec ces chiffres, la situation va
être ingérable même pour un
pays grand et ouvert comme le
notre», a déclaré le président ita-
lien Sergio Mattarella à Ottawa.
Le Premier ministre italien,
Paolo  Gentiloni, a appelé de son
côté les autres pays de l'UE à
apporter une «contribution
concrète» pour aider Rome. 

La Commission européenne a
appelé Rome au dialogue. «Nous
comprenons les inquiétudes de
l'Italie et nous soutenons son
appel à un changement de la
situation», a déclaré jeudi une
porte-parole de la Commission.
Mais «tout changement de poli-
tique devrait d'abord être discuté
avec les autres Etats membres»,
a-t-elle ajouté. 

ONU-CHYPRE
Le secrétaire général de l'ONU appelle 
à poursuivre les efforts pour trouver 
une solution à la question chypriote

Le secrétaire général des
Nations Unies, Antonio Guterres,
a appelé vendredi à poursuivre
les efforts pour tenter de trouver
une solution à la question chy-
priote. «Je demande instamment
à toutes les parties de continuer
dans ce domaine, comme dans
tous les autres, à s'engager dans
ces négociations critiques avec le
même esprit constructif et créa-
tif qu'ils ont montré jusqu'ici,
pour prendre les décisions auda-
cieuses qui sont encore néces-
saires pour trouver un terrain
d'entente», a déclaré M.
Guterres, lors d'un point de
presse à Crans-Montana, où se
tient une nouvelle conférence
sur la réunification de Chypre.

Le secrétaire général de l'ONU
est arrivé vendredi à Crans-
Montana pour tenter de faire
avancer les discussions sur la
réunification de Chypre au sein

d'un Etat fédéral. Sous l'égide de
l'ONU, le dirigeant chypriote
grec, Nicos Anastasiades, et le
dirigeant chypriote turc, Mustafa
Akinci, ont commencé mercredi
un nouveau cycle de pourparlers
pour tenter de trouver une solu-
tion au problème chypriote, avec
pour garants la Grèce, la Turquie
et la Grande-Bretagne et pour
observateur l'Union euro-
péenne.

M. Guterres a cependant
admis que certaines questions
«délicates et difficiles restent à
résoudre», notamment le chapi-
tre sur la sécurité et les garanties
qui «revêt d'une importance cru-
ciale pour une solution globale».

«La relance de cette confé-
rence offre une opportunité his-
torique pour parvenir à un règle-
ment global du conflit qui a
divisé Chypre depuis trop de
décennies. La route de retour à la

Suisse n'a pas été facile, mais le
chemin vers une paix durable ne
l'est jamais», a poursuivi M.
Guterres, tout en déclarant per-
suadé que grâce à la détermina-
tion et à la volonté politique, «il
sera possible de surmonter les
derniers obstacles et de parvenir
à un règlement global». L'ONU a
prévu que la conférence s'achève
le 7 juillet. Mais celle-ci pourrait
durer moins longtemps ou se
prolonger en cas de besoin.

L'île de Chypre est divisée en
deux depuis l'occupation en 1974
de sa partie nord par la Turquie
en réaction à un coup d'Etat
organisé par des officiers de l'ar-
mée grecque.

La partie nord s'est autopro-
clamée République turque de
Chypre du Nord en 1983, sans
obtenir la reconnaissance de la
communauté internationale, à
l'exception de la Turquie.

SYRIE
Près de 500 000 réfugiés syriens sont
rentrés chez eux en 2017, selon l'ONU

Le Haut Commissariat des
Nations Unies pour les réfugiés
(UNHCR) a annoncé que 440 000
déplacés internes et 31 000 réfu-
giés syriens à l'étranger avaient
déjà regagné leur foyer en Syrie
en 2017, a déclaré vendredi le
porte-parole de l'ONU Stephane
Dujarric dans sa conférence de
presse quotidienne.

L'UNHCR a souligné qu'en rai-
son de la tendance marquée aux
retours spontanés des réfugiés
vers ou à l'intérieur de la Syrie, il

avait commencé à renforcer ses
capacités opérationnelles dans le
pays, selon M. Dujarric.

Depuis 2015, quelque 260 000
Syriens réfugiés à l'étranger sont
spontanément rentrés chez eux,
notamment depuis la Turquie
vers le nord de la Syrie, selon
l'UNHCR.

La guerre civile en Syrie, qui
est maintenant dans sa septième
année, a lourdement impacté la
population syrienne, avec des
centaines de milliers de morts,

quelque 6,3 millions de déplacés
à l'intérieur du pays, et 5,1 mil-
lions de réfugiés à l'étranger.

Depuis quelques mois, la
situation est particulièrement
dure à Raqqa, où une offensive a
été lancée pour reprendre la ville
des mains du groupe terroriste
autoproclamé «Etat islamique»
(Daech/EI). Quelque 25 000 per-
sonnes auraient déjà fui la ville
depuis le début des opérations,
tandis qu'au moins 100 000 civils
y sont encore bloqués. 
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FÊTES DE L'INDÉPENDANCE ET DE LA JEUNESSE : 
Concours des meilleurs talents 
de la chanson à Alger 

Organisé pour la 3e année consé-
cutive, ce concours s'inscrit dans le
cadre des célébrations des deux
fêtes de l'indépendance et de la jeu-
nesse pour donner l'occasion aux
jeunes talents de se distinguer dans
les domaines de la chanson et de la
composition, a précisé à l'APS M.
Latrech. Les préparatifs de ce
concours ont commencé depuis
presque une année avec la partici-
pation de 350 jeunes des deux sexes,
âgés de 18 à 25 ans, a indiqué le
même responsable, ajoutant que
les 25 meilleures voix, auteurs et
compositeurs ont été sélectionnés
pour participer à une session de
formation intensive au Camps des
jeunes de loisirs de Zéralda. 

Au terme de cette session, super-
visée par des artistes et musiciens,
10 ont été admis au concours final
dont l'organisation aura lieu la
semaine prochaine. 

Lors de la cérémonie prévue le 3
juillet prochain à la piscine de
proximité de Birtouta, les lauréats
se verront décerner des prix consti-
tués de chèques et de sessions de
formation dans le domaine outre la
participation aux diverses activités
artistiques et de divertissement

qu'aura à organiser la Ligue avec la
Direction de la Jeunesse et des
sports de la wilaya d'Alger. 

Les Lauréats auront accès au stu-
dio de la Ligue pour l'enregistre-
ment de leurs propres oeuvres
artistiques, ce qui constitue un
grand soutien apporté à ces
gagnants, a déclaré M. Latrech, qui
a affirmé que la Ligue des Arts de la
chanson et de la musique oeuvre à
offrir à chaque jeune l'occasion de
se distinguer et d'affirmer son
talent.  Par ailleurs, un tournoi de

Beach volley opposant les maisons
de jeunes et les quartiers popu-
laires de la capitale dédié aux caté-
gories juniors et cadets, sera orga-
nisé du 20 au 25 juillet prochain,
par l'Office des établissements de
jeunes (ODEJ) d'Alger, en coordina-
tion avec l'Association de jeunesse
des arts urbains et activités de plage
au niveau de la plage El Kadous
(Alger), a-t-appris auprès d'une
source de la direction de la
Jeunesse et des sports de la wilaya
d'Alger. 

La Ligue des Arts de la chanson et de la musique de la wilaya d'Alger organisera, dans le
cadre des festivités célébrant les deux fêtes de l'indépendance et de la jeunesse, un
concours pour la sélection du meilleur talent dans le domaine artistique, a-t-on appris
auprès du président de la Ligue, Latrech Ahmed. 

DÉCÈS 
La jeune romancière
Dihya Lwiz s'éteint 
à l'âge de 32 ans 

La jeune romancière Dihya Lwiz de son vrai
nom Louiza Aouzelleg est décédé, vendredi, à
Béjaia à l'âge de 32 ans, a-t-on appris auprès de
ses proches. 

Née en 1985 à Béjaïa, Dihya Lwiz avait com-
posé son premier poème à l'âge de 13 ans, avant
de s'intéresser plus tard au roman, à l'âge de 16
ans. Elle compte à son actif deux romans en
langue arabe publiés respectivement en 2012 et
2013. 

La défunte qui a participé à un recueil de
nouvelles en Tamazight ayant regroupé 11
auteurs amazighs originaires des différents
pays d'Afrique du nord, accorde une place par-
ticulière à la femme dans ses écrits. 

Titulaire du prix Mohamed Dib du roman en
Tamazight en 2016, Louiza Aouzelleg a parti-
cipé à plusieurs manifestations litérraires en
Algérie et ailleurs, notamment aux Emirats
arabes unis. 

BATNA : 
Ouverture du festival
international 
de Timgad le 6 juillet
prochain 

La soirée d’ouverture de la 39e édition du
Festival international de Timgad aura lieu le 6
juillet prochain au théâtre de plein air
mitoyen à l’ancien théâtre de la cité antique
Thamugadi (wilaya de Batna), a indiqué jeudi
le directeur de la culture Omar Kebour. 

La première soirée sera typiquement algé-
rienne avec à l’affiche cheb Khaled tandis que
l’ultime soirée sera animée le 13 juillet par
cheb Mami, a précisé le même responsable
qui a annoncé la participation de stars arabes
et nationales, Assi El Helani et Hamid
Belbeche. 

Le directeur de la culture a également indi-
qué que les préparatifs sont en cours pour
mettre au point toutes les conditions pour la
tenue de cette manifestation dont la première
édition remonte à 1967. 

La ville de Timgad s’est depuis quelques
jours faite belle pour accueillir les hôtes du
plus vieux des festivals musicaux d’Algérie. 

ALGER 
Le spectacle «Rêve d'une ballerine» 
présenté au public 

Un spectacle de danse
classique mettant en avant
les étoiles montantes algé-
riennes en matière de bal-
let et de chorégraphie a été
présenté au public, jeudi
soir à Alger par les jeunes
danseuses de la coopéra-
tive culturelle
«Arabesque». Intitulé
«Rêve d'une ballerine», ce
spectacle a été présenté sur
la scène de l'Opéra d'Alger
Boualem Bessaih qui a affi-
ché complet pour l'occa-

sion. Plusieurs tableaux de
danse classique universelle
ont été exécutés par diffé-
rentes formations issues
des classes de danse de la
coopérative «Arabesque»
offrant à une cinquantaine
de petites filles l'occasion
de se produire pour la pre-
mière fois dans une salle de
spectacle et devant un
public aussi nombreux. 

Un ballet de jeunes bal-
lerines âgées entre 5 et 12
ans a été présenté au public

en plus de quatre nouvelles
danseuses solistes qui ont
fait preuve d'une maitrise
admirable sur scène. 

Ces jeunes élèves ont
également démontré l'im-
portance du «travail fourni
par les formateurs et cho-
régraphes» de l'école mais
aussi l'importance du
«potentiel artistique dont
regorge la jeunesse» algé-
rienne, ont indiqué des
spectateurs, relevant la
nécessité de «multiplier» ce

genre d'établissement et ce
genre de spectacles. 

Fondée depuis plus de
trente ans par la choré-
graphe Fatma Zohra
Namous Snouci, qui a éga-
lement dirigé le ballet
national, cette coopérative
a produit des dizaines de
spectacles, dont certains
présentés à l'étranger, et
participe chaque année au
Festival international de
danse contemporaine
d'Alger depuis sa création. 

L'ouvrage "CR Belouizdad, 55 ans" enrichit 
la bibliothèque sportive nationale

"CR Belouizdad, 55 ans" de
l`auteur Saïd Selhani, retraçant l'his-
toire du club algérien de football du
CR Belouizdad (1962-2017), vient
d`enrichir la bibliothèque sportive
nationale, à quelques jours de la
finale de la Coupe d'Algérie face à l'ES
Sétif.

Dans cet ouvrage de 160 pages paru
aux éditions Ed-Diwan, l`auteur est
revenu sur l'histoire du Chabab
depuis sa fondation en 1962 jusqu'à
aujourd'hui, avec plus de 180 photos
anciennes et récentes.

"L'idée de réaliser un ouvrage sur
le Chabab m'a été proposée par Hadj
Hamou, propriétaire de la maison
d'édition Ed-Diwan et néanmoins
grand fan du CRB. Je me suis adhéré à
son idée et j'ai aussitôt entamé mes
recherches en rencontrant les deux
membres fondateurs du club toujours
en vie, en l'occurrence Messaoud
Merad et Ali Chaâr. La sortie de cet
ouvrage coïncide avec le 55e anniver-
saire de la création du club mais éga-
lement avec la qualification du CRB
pour la finale de la Coupe d'Algérie", a
indiqué Saïd Selhani, ancien respon-
sable du service des Sports à l`agence
nationale Algérie-Presse-Service

(APS). Le document comporte plu-
sieurs chapitres dont ceux qui retra-
cent le parcours du Chabab dans les
différentes compétitions : champion-
nat, coupe et à l'international avec
tous les résultats techniques depuis la
naissance du CRB à ce jour. Avec les
fiches techniques des finales gagnées
et perdues de la Coupe d'Algérie, dont
le dernier match de l'épreuve popu-
laire était face à l'USM Bel-Abbès (0-0,
aux t.a.b 6-5) en demi-finale, disputée
le 20 juin dernier au stade du 20-
Août-1955."Il s'agit d'une véritable
banque de données. J'avoue que je
n'ai pas eu trop de difficultés pour
ramasser le maximum d'informa-
tions sur ce club au vu de sa riche his-
toire. Les textes de cet ouvrage sont
illustrés par de nombreuses photos
dont certaines sont historiques", a
ajouté l'auteur.Le dernier chapitre de
ce document "exceptionnel" est
revenu sur les présidents, entraî-
neurs et joueurs qui ont marqué le
CRB à l'image d'Ahcène Lalmas et du
gardien de but Mohamed Abrouk.

"Je compte réaliser un ouvrage sur
l'ES Sétif qui devrait sortir en 2018 à
l'occasion du soixantième anniver-
saire de la création du club des hauts

plateaux. Actuellement, je travaille
sur la réalisation d'une application
pour smartphones concernant l'his-
torique du championnat national
depuis l'indépendance à nos jours", a-
t-il fait savoir.

L'opération de vente de ce livre a
commencé jeudi soir au niveau des
librairies de la rue Mohamed-
Belouizdad et au niveau du cercle du
club au prix de 800 dinars l'unité.

Créé le 15 juillet 1962, le CRB
compte un riche palmarès avec
notamment six titres de champion et
six Coupes d'Algérie, tous remportés
entre 1965 et 2009. Il aura l'occasion
de s'offrir une nouvelle consécration
mercredi  prochain à l'occasion de la
finale de la Coupe d'Algérie face à l'ES
Sétif au stade du 5-juillet d'Alger
(16h30).

Saïd Selhani est déjà l'auteur de
l'ouvrage "Archives du football algé-
rien" 1 et 2, retraçant l'histoire de
l'équipe nationale pour le premier et
l`historique du championnat
d`Algérie (1963-2016), de la Coupe
d`Algérie (1963-2016) et de la partici-
pation des clubs algériens aux compé-
titions internationales pour le second.

APS
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ORAN : 
«Portes ouvertes» à l’occasion de la double
fête de l’indépendance et la jeunesse 

«Cette manifestation
intervient pour célébrer
le 55eme anniversaire du
recouvrement de l'indé-
pendance nationale et la
jeunesse. 

Elle met en exergue les
différentes étapes de la
guerre de libération
nationale ainsi que les
réalisations de l'armée
nationale populaire,
digne héritière de l'ALN»
a souligné le chef du cen-
tre le Commandant
Benhalima Farid. 

Le visiteur est appelé à
(re)découvrir les diffé-
rentes étapes de la guerre
de libération jusqu'au
recouvrement de l'indé-
pendance nationale ainsi
que les dévolues à l'ANP,
ses centres d'instruction
et de formation ainsi que
ses unités de combat. 

Ces «Portes ouvertes»
comportent des affiches
ainsi que des panneaux
relatant par l'écrit et par
l'image les préparatifs du
déclenchement de la
révolution du 1er novem-
bre 1954, les batailles et

victoires remportées sur
les champs de bataille par
les unités de l'ALN, les
évènements du 20 août
1955 dans le
Constantinois, le Congrès
de la Soummam, les
manifestations du 11
décembre 1960, les mas-
sacres du 17 octobre 1960
et bien d'autres étapes de
l'histoire contemporaine
du pays. 

Un autre volet de la
manifestation est dédié
aux réalisations de l'ANP
après l'indépendance, à la

présentation des diffé-
rents corps d'armée, aux
structures d’instruction, à
la santé militaire. 

La participation de
l'ANP aux guerres arabo-
israéliennes, les opéra-
tions de destruction des
mines dans les zones
frontalières ainsi que l'in-
tervention de l'ANP lors
des catastrophes natu-
relles ont été mises égale-
ment en exergue.  Enfin,
un stand a été réservé aux
oeuvres d'art primées
dans le cadre du concours

traitant du thème du
55ème anniversaire du
recouvrement de la sou-
veraineté nationale et
auquel ont participé
toutes les unités de la
2ème RM. Ces «Portes
ouvertes» ont permis au
public et aux médias de
visiter des structures du
nouveau siège, dont la
bibliothèque riches en
ouvrages d'histoire et la
salle de conférence. 

Un documentaire inti-
tulé «De l'ALN à l'ANP» a
été présenté au public. 

Le centre d’information de la 2e Région Militaire, organise depuis hier des «Portes
ouvertes» au niveau de son nouveau siège, sis à Haï Salam, à l’occasion 
de la double fête de l'indépendance nationale et de la jeunesse. 

POUR LE GRAND DÉFILÉ CÉLÉBRANT LA FÊTE 
DE L’INDÉPENDANCE ET DE LA JEUNESSE 
Bouira apporte ses dernières retouches 

Les dernières
retouches ont été appor-
tées hier à Bouira pour
abriter un grand défilé
célébrant la fête de l’indé-
pendance et de la jeu-
nesse, dont plus de 8000
jeunes devront y prendre
part, a-t-on appris auprès
des autorités locales de la
wilaya. 

«Nous sommes en train
d’apporter nos dernières
retouches afin de réussir
ce défilé d’envergure
nationale et auquel plus
de 300 chars (camions,
véhicules, ambulances, )
et plus de 8000 jeunes
participeront, dont le
coup d’envoi sera donné
mardi», a expliqué à l’APS
le secrétaire général de la
wilaya, M. Lardha Cheikh. 

D’ailleurs la commis-
sion chargée de l’organi-
sation de cette manifesta-
tion, et qui est présidée
par le wali de Bouira M. 

Mouloud Chérifi, a
tenu Samedi matin une

réunion avec les diffé-
rents partenaires dont
toutes les directions,
sociétés et associations,
afin de débattre des
moyens humains et maté-
riels à mettre en place
pour le défilé du 4 juillet. 

Les participants ont
évoqué tous les points
essentiels et détails
concernant ce défilé
auquel devront participer
des troupes folkloriques,
des troupes de la fantasia
ainsi que des chorales

issus de 19 wilayas du
pays, a encore expliqué le
secrétaire général de la
wilaya en marge de cette
réunion. 

Selon le coordinateur
de la commission organi-
satrice, le directeur de la
protection civile de la
wilaya de Bouira, le colo-
nel Khlifa Moulay, les 300
chars et 8000 jeunes
emprunteront le princi-
pal boulevard jouxtant le
siège de la wilaya et 49
passages sont prêts à abri-

ter ce défilé en plein cen-
tre de la ville de Bouira. 

«Il s’agit également
d’un défilé par lequel
nous montrerons aux
jeunes générations les
efforts gigantesques
consentis par l’Etat
depuis 1962 à ce jour en
matière de développe-
ment», a souligné M. 

Lardja. 
Des fresques, des

tableaux de peinture, des
maquettes, ainsi que
d’autres dessins repré-
sentant l’histoire du pays
et de la ville de Bouira et
surtout les progrès réali-
sés depuis 19262, a-t-il
précisé. 

Lors de la réunion, le
colonel Moulay a donné
des instructions aux diffé-
rentes directions afin
qu’elles apportent leurs
finitions avant le jour du
défilé, un événement pro-
grammé par le chef de
l’exécutif depuis son arri-
vée dans cette wilaya. 

Numérisation de plus de 200 ouvrages 
et revues historiques à Oran

Le service des archives de la
wilaya d’Oran a procédé à la numé-
risation de 200 ouvrages, encyclo-
pédies et revues historiques afin
de les mettre à la disposition des
universitaires, chercheurs et his-
toriens, a-t-on appris, hier du res-
ponsable de cette structure. 

Cette opération a permis la
numérisation d’importants
ouvrages traitant de l’histoire de
l’Algérie, de ses résistants et de la
vie et de l’£uvre de certaines
figures comme les ulémas. Des

revues historiques éditées dans
plusieurs langues ont été égale-
ment concernées par cette action
visant également à préserver ces
fonds archivistiques, véritables
mémoires de la région, a indiqué à
l’APS Mohamed Tiliouine. Le
même responsable a souligné
l’importance de cette opération
qui permettra aux générations
montantes d’accéder à ces
connaissances et de mettre à la
disposition des chercheurs plu-
sieurs copies d’un même docu-

ment. A ce jour, il a été procédé à la
numérisation de 4.795 documents
historiques touchant la période
1830 à 1962. Ces documents sont à
la portée des chercheurs aussi
bien nationaux qu’étrangers qui
fréquentent quotidiennement ce
service. 

L’opération de numérisation,
entamée depuis 2012, se poursuit
pour toucher des milliers d’ou-
vrages, de photographies et autres
documents historiques, a-t-on
expliqué. 

AUTRICHE 
L'Autriche reste
propriétaire de la
maison natale d'Hitler 

L'Etat autrichien peut rester propriétaire de  la
maison natale d'Hitler dont il avait pris possession
fin 2016 pour en  contrôler l'usage, contre la volonté
de l'héritière de cette bâtisse, a  décidé vendredi la
Cour constitutionnelle. 

Le Parlement avait adopté en décembre une loi
d'expropriation de cette  maison de ville du 17e siè-
cle située dans le centre de Braunau-am-Inn, à la
frontière allemande, ouvrant la voie à une profonde
modification  architecturale du bâtiment afin que
celui-ci ne soit plus un lieu de  pèlerinage néonazi. 

La loi était destinée à mettre fin à un long diffé-
rend entre l'Etat et sa  propriétaire. 

La Cour constitutionnelle a donné raison ven-
dredi à l'Etat  autrichien estimant que cette expro-
priation a été menée «dans l'intérêt  général». 

«La maison présente le risque de devenir un site
de pèlerinage (...) au  profit de l'idéologie néonazie
(...) Il était donc nécessaire de s'assurer  qu'aucune
infraction ne puisse s'y dérouler», a indiqué la Cour
dans son  jugement. 

La juridiction rappelle que cette vente forcée
s'est accompagnée d'une  indemnisation, dont le
montant n'a pas été dévoilé. 

A terme une institution publique devrait s'y ins-
taller pour un usage  représentant «l'antithèse du
nazisme», selon les autorités. 

AFRIQUE DU SUD : 
La justice rouvre 
une enquête autour
d'un crime 
de  l'apartheid 

La justice sud-africaine a rouvert  officiellement
lundi une enquête sur la mort d'Ahmed Timol, un
militant  anti-apartheid en 1971, d'une chute du
dixième étage du quartier général de  la police. 

«Il y a suffisamment d'éléments pour rouvrir
cette enquête, dans l'intérêt  de la justice», a déclaré
le juge Billy Mothle lors d'une audience au  tribunal
de Johannesburg. 

«Considérant l'ensemble des documents qui ont
été  soumis, il ne fait aucun doute, pour moi, qu'au
cours de ces procédures,  nous allons en tant que
Sud-Africains rouvrir une porte qui ravivera de
mauvais souvenirs», a-t-il ajouté. 

En octobre 1971, Ahmed Timol, un militant com-
muniste de 30 ans, avait fait  une chute de dix étages
depuis le commissariat central de Johannesburg où
il était détenu. 

L'enquête avait rapidement classé l'affaire,
concluant à  un suicide. 

Pendant 45 ans, la famille d'Ahmed Timol,
notamment son neveu, s'est  battue pour que la jus-
tice se saisisse de nouveau de l'affaire, persuadée
que le militant avait été torturé et tué par la police. 

Après de nombreux refus, elle a finalement eu
gain de cause lorsqu'en  octobre le parquet a
accepté de rouvrir le dossier. 

L'audience devrait amener son lot de révélations
grâce aux témoignages de  plusieurs acteurs-clés
du dossier, dont Saleem Essop, arrêté en même
temps  que Timol et présent à la barre lundi, selon
des médias. «J'ai reçu un gros coup de poing dans
l'estomac. Ensuite les policiers ont  enlevé mes
lunettes et m'ont mis une série de grosses baffes «, a
raconté  M. Essop se souvenant de son interpella-
tion alors qu'il était accusé d'être  impliqué dans la
mort de soldats sud-africains. 

«On était agressés, frappés et personne ne nous
expliquait pourquoi. 

Je  suis même tombé dans le coma», ajoute-t-il,
assurant avoir aperçu une  dernière fois Timol
incapable de marcher et traîné de force par des
policiers dans le commissariat. 

Un témoignage sera particulièrement attendu
dans ces prochains jours,  celui de Joao Rodrigues,
l'un des policiers présents dans la salle  d'interroga-
toire d'où Ahmed Timol est tombé. 

Cette audience doit permettre à la justice d'éta-
blir si des poursuites  peuvent être engagées ou
non. «Toute information pouvant aider la cour dans
cette procédure est la  bienvenue», a indiqué le juge
Mothle. 

APS



Samouraï-Sudoku n°1611
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque
région 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“Le souvenir est le
parfum de l'âme.”

* George Sand
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Depuis qu'il a défait une nou-
velle fois Megatron et ses Decep-
ticons, le robot Optimus Prime,
chef des Autobots, collabore
avec l'armée américaine. Lors
d'une mission à Tchernobyl, il
découvre une pièce d'un ancien
vaisseau spatial de son clan,
qui s'est écrasé sur la Lune
dans les années 1960. Dans le
même temps, le jeune Sam Wit-
wicky souffre d'un manque de
reconnaissance, lui qui a jadis
combattu auprès des Autobots.

19:55
Transformers 3
: la face cachée

de la lune

20:00 19:55 20:00

Julie, jeune femme méticu-
leuse, quitte l'appartement
qu'elle occupe à New York
pour retrouver son compa-
gnon à Paris. Parallèlement,
Antoine, après une nuit agi-
tée avec plusieurs jeunes
femmes, quitte lui aussi un
appartement new-yorkais
pour retrouver la France.
Les deux anciens amants, se
retrouvent par hasard assis
côte à côte dans un avion.
Entre les deux êtres, très dis-
semblables, les retrouvailles
sont houleuses.

Amour &
Turbulences

Roy sollicite Agatha pour
organiser, au village d'Ans-
combe, la promotion de la
mise en bouteille de l'eau
de source par la compagnie
Anscombe Water. Mais au
sein du conseil municipal,
deux clans s'affrontent fa-
rouchement au sujet des
droits commerciaux déte-
nus par la famille Toynbee
et déniés par les opposants
à la circulation des ca-
mions citernes. Le conseil
municipal est paralysé par
l'indécision de son prési-
dent, Robert Struthers, qui
tranchera la question la
nuit prochaine. Quand son
cadavre est retrouvé, l'idée
d'un meurtre coule de
source...

Agatha Raisin

« Loisirs et shopping : le nou-
veau pari des aires d'autoroute
». Pour inciter les automobi-
listes à s'arrêter et à consom-
mer, les sociétés d'autoroutes
tentent de transformer les tra-
ditionnelles aires d'autoroute
en mini-centres commerciaux.
Pour cela, elles ont attiré des
enseignes de centre-ville • «
Garde d'animaux : le nouveau
business de l'été ? ». Hôtel de
luxe, garde à domicile ou
même « pet-sitting » entre par-
ticuliers... de nombreuses solu-
tions existent pour faire garder
son chat ou son chien pendant
les vacances. Quel est le coût de
ces formules ? Et pour quel
type de prestations ? • « Fruits
frais prédécoupés : l'incroyable
succès ». Pratiques à manger
sur le pouce, ces aliments pré-
parés sont prisés des Français.

Capital

Jeux

Programme de la soirée

V
er

ti
ca

le
m

en
t :

 

1. Organite cytoplasm ique de la cellule qui
synthétise l'adénosine triphosphate uti-
lisée comme source d'énergie 
2. Appareil, dispositif destiné à prévenir
d'un danger -   Produits comestibles de la
ponte de certains oiseaux, poissons
3. Poisson d'eau douce - Frappas violem-
ment, à coups  répétés 
4. Saison - Infini
5. Adoucir - Symbole représentant la

fonction exponentielle
6. Armée, à l'époque féodale - Excréments 
7. Coutumes - Volcan actif d'Italie - Sélé-
nium 8. Fret d'un bateau - Marteau de
couvreur 9. Agacés - Qui a une saveur ai-
gre 
10. Technétium - Larve 
11. Relatif à la télévision comme moyen
d'expression ( fém) 
12. Einsteinium - Mariages

Mots croisés n°1611
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l. Religieuse placée sous la vocable de
sainte Marie- Madeleine
2. Esclaves d'État, à Sparte - Grands
félins
3. Grosse araignée 
4. Unité monétaire divisionnaire de la
Suède - Affaire judiciaire due à
l'intolérance religieuse
5. Curium - Ville du sud-ouest du
Nigeria - Écrivain italien 
6. Mathématicien français - Nom de
quatorze rois de Suède et de sept rois de
Danemark

7. Loi du silence (pl.) - Pronom personnel  
8. Formerons des liens plus ou moins
étroits avec qqn, un groupe - Sauce 
9. Acteur américain - Organisme qui
coordonne les recherches aéronautiques
aux États- Unis 
10. Langue slave qui a été la langue
officielle de l'U. R. S. S. - Personne qui
cherche à en égaler une autre 
11. Conifère - Préfixe - Classification en
grades, d'après leur viscosité, des huiles
pour moteurs
12. Orient - Versiez des larmes

Réalisateur : Michael Bay
Avec : Shia LaBeouf , Josh

Duhamel 
Date de sortie : 29 juin 2011

20:00

A la fin du XIXe siècle, le roi des
Belges, en manque de liquidités
pour financer son armée, en-
voie un de ses hommes les plus
fidèles, Léon Rom, dans les fo-
rêts du Congo, à la recherche
des diamants d'Opar. Sur son
chemin, il trouve le puissant
chef Mbonga, qui le somme de
ramener un homme, Tarzan.
Mais celui-ci, marié à Jane Por-
ter, vit désormais en Angleterre,
sous son nom de naissance,
Lord Greystoke, et semble bien
peu disposé à retourner en
Afrique.

Tarzan
Réalisateur : David Yates

Avec : Alexander Skarsgard ,
Margot Robbie 

Date de sortie : 6 juillet 2016

Citation

RÉALISATEUR : ALEXANDRE
CASTAGNETTI

AVEC : LUDIVINE SAGNIER ,
NICOLAS BEDOS 

Réalisateur : Paul Harrison
Avec : Ashley Jensen , Katy Wix 
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Solution 2 juillet
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1610
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Grille géante n°311

Grille géante n°310 1782 : capitulation de Genève, assiégée par
trois armées coalisées - française, sarde et
bernoise - qui veulent mettre fin à la
«Révolution de Genève», inspirée par les
idées de Jean-Jacques Rousseau, dont
l'exemple pourrait être contagieux.
1964 : vote du Civil Rights Act par le Congrès
américain.
1976 : réunification officielle du Viêt Nam.
1993 : Norodom Ranariddh est nommé
«Premier Premier ministre» du Cambodge.
1993 : massacre de Sivas.
2006 : Felipe Calderón remporte l'élection
présidentielle mexicaine.
2008 : libération d'Íngrid Betancourt.

Célébrations :
- Brésil : Bahia, Fête de l'indépendance.
- Curaçao : Fête du drapeau.



SPORTS20 DK NEWS Dimanche 2 juillet 2017

TENNIS / TOURNOI ITF JUNIORS
DE VÉSKA : 
L'Algérien Bendjamaâ
directement dans 
le tableau final 

Le tennisman al-
gérien Karim Bend-
jamaâ intègrera di-
rectement le tableau
final d'un tournoi in-
ternational juniors,
prévu du 17 au 23
juillet à Véska (Répu-
blique tchèque), sui-
vant le programme
de compétition dé-
voilé vendredi par
les organisateurs. 

Relativement bien classé sur le plan mondial (585e), le
jeune international algérien a réussi en effet à éviter les tours
qualificatifs, prévus les 15 et 16 juillet. 

Ce tournoi de grade 4, sur terre battue, va drainer la parti-
cipation de plusieurs pays africains, européens, scandinaves et
américains. 

Avant de se rendre en République tchèque, Bendjamaâ (17
ans) devait disputer la HEAD Cup Bruchkobel, prévue du 4 au
9 juillet en Allemagne, mais il y a finalement renoncé, tout
comme sa compatriote Lynda Benkaddour, qui s'est désenga-
gée au dernier moment. 

NATATION/MEETING DE
LUXEMBOURG 2017: 
L'Algérie présente 
avec trois nageurs 

Trois nageurs al-
gériens ont repré-
senté l'Algérie lors
du meeting de
Luxembourg de nata-
tion,  les 1er et 2 juil-
let 2017, a indiqué
vendredi la Fédéra-
tion algérienne de
natation (FAN) dans
un bref communi-
qué sur sa page fa-
cebook. 

Il s'agit de Khendriche Lounis, Benbara Nazim et Melih Amel
encadrés par l'entraîneurs national Maansri Ali. 

236 nageurs issue de 10 nations prendront part à cette
échéance dont l'Algérie, l'Allemagne, la Belgique et les Etats Unis. 

Le meeting est marqué par la participation de l'Islandaise
Hrafnhildur Luthersdottir, la double médaillée d'argent lors du
championnat d'Europe de nataion 2016, disputé à Londres (An-
gleterre). 

KARATÉ-DO/CHAMPIONNAT
NATIONAL UNIVERSITAIRE: 
Coup d’envoi des
compétitions à Tiaret 

Le coup d’en-
voi du cham-
pionnat national
universitaire du
karaté do, a été
donné vendredi
avec la participa-
tion de 16 wi-
layas, en pré-
sence des mem-
bres du bureau
de la Fédération
des sports uni-
versitaires, ainsi
que des représentants de la Ligue wilaya des sports universitaires,
et la Ligue wilaya du karaté de Tiaret. 

Quelque 132 athlètes, dont 11 faisant partie de l’équipe natio-
nale, représentant 16 wilayas (Tiaret, Tizi Ouzou, Constantine,
Boumerdes, Bouira, Oran, Tlemcen, Sétif, Alger, Msila, Bourdj
Bouariridj, Bejaia et Guelma) prennent cette manifestation spor-
tive qui se tient à la salle omnisport Ahcene Ziat . 

La gent féminine a été quant à elle, représentée par 46 athlètes. 
Une trentaine d’arbitres, dont 10 internationaux, assureront

l’arbitrage de cette manifestation organisé sous l’égide de
l’Union algérienne du sport universitaire, et les ministères de
la jeunesse et des sports, et l’enseignement supérieur et la re-
cherche scientifique.

APS

JEUX OLYMPIQUES-2020: 
Tokyo offrira une expérience
olympique unique (CIO)

Le Comité International Olympique (CIO) est convaincu que les Jeux
Olympiques de Tokyo 2020 offriront une expérience unique aux athlètes et
fans de tout âge et inspireront le monde durant les 16 jours de compétition
et feront aussi découvrir leurs valeurs à de nouveaux publics pendant leur
préparation. 

« Nous sommes impression-
nés par les plans novateurs de
la ville hôte japonaise visant à
attirer de nouveaux publics
aux Jeux. 

Qu’il s’agisse de mobiliser
tout le Japon durant les trois
prochaines années ou de pro-
poser un nouveau programme
olympique passionnant, jeune,
urbain et basé sur l’égalité en-
tre les sexes», s'est réjoui le
président de la commission de
coordination du CIO, John Co-
ates, lors de la 4è visite de sa
commission, achevée vendredi. 

« Avec le soutien de Tokyo
2020, nous avons ajouté ré-
cemment 15 épreuves au pro-
gramme olympique pour assu-
rer une plus grande égalité entre les
sexes et mettre l’accent sur des
épreuves jeunes disputées en milieu
urbain tout en réduisant le nombre
total de participants. 

Avec le travail en cours concer-
nant l’environnement urbain dans
la zone du front de mer, les activités
de mobilisation en prélude aux Jeux
et l’accent mis sur les athlètes, nous
quittons Tokyo tout en ayant hâte de
voir ce que l’avenir nous réserve
pour ces Jeux Olympiques.», a-t-il in-
diqué. 

Lors de la visite de trois jours du
CIO (28-30 juin), le comité d’organi-
sation de Tokyo 2020 a montré com-
ment les Japonais pouvaient jouer un
rôle dans la préparation des Jeux, no-
tamment en encourageant la po-
pulation à faire don de ses anciens
appareils électroniques afin de
contribuer à la création d’une mé-
daille olympique ou paralympique
et à participer à la tournée nationale
de présentation du drapeau de To-
kyo 2020 qui se déroulera prochai-
nement. Pour sa part, le président du
comité d'organisation de Tokyo, Yo-

shiro Mori s'est félicité des discus-
sions fructueuse qu'il a eu avec les
membres de la commission de coor-
dination du CIO. 

« Je tiens à leur exprimer ma
profonde reconnaissance pour leurs
précieux conseils et je suis bien
conscient des responsabilités qui
sont les miennes à leur égard. 

Nous continuerons de tout faire
pour organiser des Jeux Olympiques
réussis et montrer au monde entier
la valeur du sport.» Durant leur vi-
site, les membres de la commis-
sion d'évaluation se sont rendus
dans le village olympique où ils ont
eu un aperçu de l'expérience toute
japonaise que les athlètes vivront en
2020. 

Le point a été fait également sur
les travaux de construction du stade
national et du centre olympique
des sports aquatiques, ainsi que sur
les projets en matière d'héritage et
de durabilité. 

Tokyo 2020 a tiré largement parti
des recommandations de l'Agenda
olympique 2020, comme en témoi-
gnent non seulement la modernisa-
tion du programme olympique,

mais aussi la possibilité qui lui a été
offerte de rationaliser les investisse-
ments consentis pour l'organisa-
tion des Jeux, avec des économies
d'environ 2,2 milliards d'USD réali-
sées grâce une révision du budget de
construction. 

«La planification se déroule sous
les meilleurs auspices. 

Nous continuons d'£uvrer de
concert avec le comité d'organisation
et toutes les parties prenantes au ni-
veau local afin que les Jeux soient
une force au service du bien. 

Nous encourageons nos amis ja-
ponais à mobiliser la jeunesse et à
être une source d'inspiration pour
leurs concitoyens, tout en conti-
nuant de renforcer leur efficacité
pour réduire le budget global des
Jeux», a conclu John Coates. 

La commission de coordination
a également abordé plusieurs autres
aspects de la préparation des Jeux,
notamment les services aux athlètes,
aux Comités Nationaux Olympiques,
aux Fédérations Internationales,
aux médias et aux spectateurs, sans
oublier le marketing et les Jeux Pa-
ralympiques. 

BOXE 
Légers/IBF - Easter conserve son titre 

L'Américain Robert
Easter a conservé son titre
IBF des poids légers de
boxe en battant aux points
le Russe Denis Shafikov,
vendredi à Toledo (Ohio).
Easter a signé sa ving-
tième victoire en autant de
combats et été déclaré
vainqueur à l'unanimité
(120-108, 120-108, 116-112). 

Il remettait en jeu pour

la deuxième fois le titre
qu'il a conquis en septem-
bre 2016 contre le Gha-
néen Richard Commey. Il
a infligé à Shafikov sa troi-
sième défaite pour 38 vic-
toires et un nul. 

« J'aurais pu mieux
faire, Shafikov est un ad-
versaire compliqué, mais
j'ai fait le boulot», a déclaré
Easter. 

CHAMPIONNATS D'AFRIQUE U-20/HEPTATHLON
FÉMININ : 
La Sud-africaine Kruger remporte 
le 100 m haies

La Sud-Africaine Jone Kruger a
remporté, samedi, à Tlemcen, la
première épreuve de l’heptathlon fé-
minin, le 100 m haies, en réalisant
un chrono de 15.13, devant l’Algé-
rienne Affaf Benhadja (15.64), dans
le cadre de la 13ème édition des
Championnats d’Afrique d’athlé-
tisme des U-20. 

Abritée par le stade d’athlétisme
de Lalla Setti, cette épreuve, pro-
grammée pour le troisième jour
des compétitions, a vu la Burkinabè

Fatimata Zougrana terminer en
troisième position (15.93), devant
la Tunisienne Soulayma Ghannay
(16.43), la deuxième Algérienne,
Khadidja Manel Ameur ayant aban-
donné la course. 

L’après-midi de cette troisième
journée sera marquée par l’organi-
sation de cinq finales : le 5000 m et
le lancer de javelot filles, le lancer de
marteau, le saut à la perche et le tri-
ple saut garçons. 

Le programme prévoit, égale-

ment, le déroulement des séries du
200 m des deux sexes, le 110 m haies
et le 800 m garçons. 

A l’issue de deux jours de compé-
titions, l’Ethiopie occupe la pre-
mière place au tableau des mé-
dailles avec 18 breloques, dont sept
en or, devant l’Afrique du Sud (10-
06), le Maroc (07-02) et le Kenya (06-
02). 

L’Algérie arrive en cinquième
position avec huit médailles, dont
une en or. 
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SÉLECTION ALGÉRIENNE
DE FOOTBALL : 
«Le contenu 
des Verts 
est à améliorer»,
juge la FAF 

Le bureau fédéral a jugé que les copies rendues
par la sélection algérienne de football face à la Gui-
née et le Togo pour les deux premières sorties de
l'entraineur espagnol, Lucas Alcaraz, aux com-
mandes techniques des Verts sont « à améliorer». 

«Les responsables de l’équipe nationale tout
comme le staff technique national sont satisfaits des
résultats, mais pensent que le contenu est à amé-
liorer», lit-on dans un communiqué diffusé samedi
sur le site officiel de la Fédération algérienne de la
discipline (FAF) sanctionnant la réunion de son bu-
reau exécutif tenu jeudi au Centre technique de Sidi
Moussa (Alger). 

L'équipe nationale avait battu la Guinée (2-1) en
amical et le Togo (1-0) en inauguration des élimi-
natoires de la Coupe d'Afrique des nations (CAN-
2019). 

Les deux matchs se sont joués au stade Musta-
pha-Tchaker de Blida, les 6 et 11 juin passé. Par ail-
leurs, et en prévision du prochain déplacement des
Verts en Zambie pour y affronter la sélection locale
le 28 août à Luzaka dans le cadre de la 3e journée
des éliminatoires du Mondial-2018, le bureau fédé-
ral a assuré que toutes les dispositions ont été
prises pour que l'équipe nationale soit mise dans
de très bonnes conditions lors de son séjour en terre
zambienne. 

«Une délégation composée de MM. Djahid Zefiezf
et Hakim Medane s’est déplacée à Lusaka, capitale
de la Zambie où aura lieu le match pour préparer
le séjour de la délégation algérienne en Zambie. 

Toutes les dispositions logistiques ont été fina-
lisées sur la base du cahier des charges habituel de
la FAF. Les responsables de l’équipe nationale qui
sont en contact permanent avec leurs homologues
zambiens, tiennent à remercier notre représenta-
tion diplomatique à Lusaka et la Fédération zam-
bienne pour leur disponibilité», ajoute-t-on de
même source. 

La sélection nationale a mal démarré les quali-
fications pour le rendez-vous de la Russie, en
concédant un nul à domicile contre le Cameroun
(1-1) et une défaite au Nigeria (3-1), lors des deux pre-
mières journées des éliminatoires. 

La FAF a fait savoir en outre que pour «rentabi-
liser sportivement» les déplacements en Afrique de
la sélection A des membres du Bureau fédéral pro-
posent de déplacer les sélections jeunes avec les A
et organiser des rencontres amicales avec les sélec-
tions des pays hôtes, «une proposition qui a fait
l’unanimité parmi les membres du Bureau fédéral
en attendant sa concrétisation». 

LIGUE 1 FRANÇAISE : 
Zeffane 
non convoqué 
pour le stage de
Rennes en Suisse 

L'international algérien, Mehdi Zeffane, n'a pas
été retenu sur la liste des joueurs du Stade rennais
concernés par le stage d'intersaison programmé du
2 au 8 juillet en Suisse, selon le site officiel du club
de Ligue 1 française de football. 

Cette décision prise par l'entraineur rennais,
Christian Gourcuff, ex-sélectionneur d'Algérie,
renseigne des intentions de ce dernier de se passer
des services du latéral droit des Verts en vue du nou-
vel exercice, estiment les observateurs. 

Zeffane (25 ans) a évolué pendant la quasi-tota-
lité de la saison passée avec l'équipe réserve de
Rennes, car n'entrant pas dans les plans de son coach
qui l'alignait pourtant d'entrée lorsqu'il était à la
barre technique de l'équipe nationale algérienne
(2014-2016). 

Ecarté des rangs des Verts depuis le match face
au Cameroun en octobre 2016, Zeffane a été rappelé
en sélection en juin dernier à l'occasion des matchs
contre la Guinée et le Togo, mais il n'a joué aucune
minute des deux parties. 

Les deux autres Algériens de Rennes, le gardien
Raïs M'Bolhi, convoité en Arabie Saoudite, et le dé-
fenseur central Ramy Bensebaïni, sont, eux, convo-
qués pour le regroupement suisse.

APS

Et même si les deux
équipes algéroises n'ont pas
rendu vendredi une belle co-
pie face aux Libyens du Ahly
de Tripoli (1-1) à Sfax (Tunisie)
et Sud-Africains de Platinum
Stars (victoire 2-0), au stade du
5-juillet, il n'en demeure pas
moins qu'elles ont réussi l'es-
sentiel. 

En effet, l'USMA, qui par-
tageait la première place de
son groupe B avec le club de la
capitale libyenne, se devait
de ne pas perdre au risque
d'être dépassée par son adver-
saire du jour. 

«objectif atteint», se ré-
jouit son entraineur belge,
Paul Put. «C'était important
aujourd'hui pour nous de ne
pas perdre. C'était d'ailleurs
notre objectif principal. Je
suis très content de ce point
du nul qui vaudra sans doute
son pesant d'or dans le dé-
compte final», a déclaré l'an-
cien sélectionneur du Bur-
kina Faso à l'issue du match. 

Désormais, les Usmistes,
finalistes malheureux de la
Ligue des champions de 2015,
ne sont qu'à un point des
quarts de finale. 

Le fait de recevoir Caps
United (Zimbabwe) lors de
la sixième et dernière journée
conforte leurs chances de

poursuivre l'aventure dans
cette épreuve. 

C'est plutôt le Ahly de Tri-
poli qui sera dans une situa-
tion compliquée en rendant
visite au Zamalek d'Egypte, le
troisième du groupe avec un
retard de trois unités sur les
co-leaders, et qui disputera di-
manche son match de la 5e
journée sur le terrain de Caps
United (4e, 3 pts). 

L'USMA est donc bien parti
pour décrocher le premier
ticket de la poule B, au mo-
ment où le Ahly et le Zamalek
vont s'affronter dans une ''pe-
tite finale'' pour s'adjuger le
deuxième billet. 

Ce n'est pas le cas pour le
MCA qui a déjà scellé le sort
du premier billet en Coupe de
la CAF, après sa victoire face à
Platinum. 

Les Mouloudéens restent
d'ailleurs invaincus depuis
le début de cette phase de
poules, portant à 11 leur capi-
tal de points dans le groupe B
qu'ils dominent copieuse-
ment avant de se rendre le 8
juillet à Sfax pour donner la
réplique à l'équipe locale dans
un match sans enjeu pour
les Algérois à l'occasion de
cette 6e et dernière journée de
la phase de poules. 

Les deux représentants algériens dans les compétitions interclubs continentales,
l'USM Alger et le MC Alger, poursuivent leur marche victorieuse en Ligue des
champions et en Coupe de la Confédération africaine de football (CAF)
respectivement, en étant à un point des quarts de finale pour le premier, alors que
le second s'y est déjà qualifié. 

COUPES AFRICAINES INTERCLUBS : 
L'USM Alger à un point des quarts, 
le MC Alger a déjà son billet en main

DÉCLARATIONS 
Déclarations recueillies par l’APS en conférence de

presse à l’issue du match MC Alger-Platinum Stars (2-0) dis-
puté vendredi au stade du 5-juillet d’Alger pour le compte
de la 5e journée (groupe B) de la Coupe de la Confédération
africaine de football (CAF). 

Kamel Moussa (entraîneur/MC Alger) : Les joueurs
n’étaient pas bien sur le plan mental après la défaite en
Coupe d’Algérie. J’ai tenté de remonter la pente avant et
durant le match, mais les choses étaient compliquées. En
plus, mes éléments pensaient que la rencontre allait être
facile vu que l’adversaire a perdu ses chances de qualifi-
cation. Mes mises en garde ont été vaines. Platinum stars
a joué le jeu et respecté pleinement l’éthique sportive.
Nous avons réalisé nos objectifs en atteignant la phase de
poule puis les quarts de finales aujourd’hui. Je remercie
l’équipe pour les efforts fournis toute la saison. On aura le
temps pour renforcer l’équipe en prévision des quarts où
les meilleures équipes seront présentes. (Sur le départ de
Chita à l’USM Alger) personne ne m’a informé de cette
nouvelle et jusqu’à preuve du contraire ça reste pour moi
une rumeur. Chita représente avec Cherif El-Ouzani et
Mansouri l’avenir du Doyen. 

Willem Cavin Jackson (entraîneur/Platinum) : Le MC Al-
ger est une excellente équipe formée de joueurs talen-
tueux. C’est une formation qui joue très bien au ballon. Je
la félicite chaleureusement pour la victoire mérité et la
qualification. L’adversaire a eu la chance d’ouvrir la
marque tôt. Mes joueurs ont tenté de réagir et se sont pro-
curés un bon nombre d’occasions malheureusement
non-concrétisées. La pression exercée n’a pas été récom-
pensée et aux forts moments de notre domination le MCA
a corsé l’addition . 

POINT DU GROUPE B
Point du groupe B de la Coupe de la Confédération afri-

caine de football (CAF) après la rencontre MC Alger- Plati-
num Stars (2-0) jouée vendredi soir au stade du 5-juillet d’Al-
ger pour le compte de la 5e journée.

Vendredi 30 juin :
MC Alger - Platinum Stars 2 - 0
Dimanche 2 juillet :
Mbabane Swallows - CS Sfax

Classement Pts J G N P BP BC DIF
1-MC Alger 11 5 3 2 0 7 3 +4
2- CS Sfax 7 4 2 1 1 6 3 +3
3-Mbabane Swallows 4 4 1 1 2 5 5 0
4-Platinum Stars 2 5 0 2 3 4 11 -7

6e et dernière journée :
Samedi 8 juillet :
CS Sfax - MC Alger
Platinum Stars - Mbabane Swallows. 

COUPE D’ALGÉRIE DE FOOTBALL (FINALE) ESS-CRB: 
50.000 billets à partager entre les deux
galeries (OCO) 

50.000 billets pour la finale de la
Coupe d`Algérie de football, prévue
mercredi entre le CR Belouizdad et l'ES
Sétif au stade du 5-juillet (16h30), seront
partagés équitablement entre les galeries
des deux clubs finalistes, a appris l'APS
samedi auprès du complexe olympique
Mohamed-Boudiaf (Alger). 

"Chaque galerie aura droit à 25.000 bil-
lets qui seront écoulés au prix de 300 di-
nars l'unité au niveau de leurs points de
vente respectifs. Cette finale va se dérou-
ler à guichets fermés", a affirmé le direc-
teur du stade Hakim Chelfi. La finale de
la 53e édition de l'épreuve populaire op-
posera le Chabab à l'Entente pour la
deuxième fois de leur histoire, après
celle disputée en 2012 qui a vu les Sétifiens
l'emporter (2-1, a.p). "A priori, l'ouverture

des portes le jour de cette finale se fera
à partie de 6h00 du matin. Les suppor-
ters vont trouver à l'intérieur de l'enceinte
toutes les commodités nécessaires", a-t-

il ajouté. Le CRB s`est qualifié pour la fi-
nale aux dépens de l`USM Bel-Abbès
(0-0, aux t.a.b 6-5) alors que l'ESS a passé
l`écueil du MC Alger (3-2, a.p). 
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Marche à Tizi-Ouzou 
pour demander le départ 
du président de la JS Kabylie

La procession, où les an-
ciens joueurs de la JSK qui
participaient traditionnel-
lement à ce type d’action
étaient les grands absents,
a pris le départ de la placette
de l’Olivier à l’entrée Ouest
du chef-lieu de wilaya pour
rejoindre le boulevard Stiti
où un rassemblement s'est
tenu devant le domicile du
président décrié. Durant
cette marche, organisée par
"le Comité des supporters de
la JSK", les manifestants qui
se sont parés des couleurs
de leur club fétiche, le jaune
et vert, ont scandé des slo-
gans hostiles au président
de la JSK et brandi une ban-
derole sur laquelle était
écrit "Hannachi dégage".

Après un sit-in de plus
d’une heure et demie face
au domicile du président
des Canaris, rassemblement
qui a failli déraper en l’ab-
sence d’un encadrement
efficace de la part des orga-
nisateurs, a-t-on constaté,
les manifestants ont décidé
d’improviser une marche
vers le siège de la direction
locale de la jeunesse et des
sports où un autre rassem-

blement a été observé. Dans
une déclaration rendue pu-
blique, les organisateurs
ont motivé leur action par
leur "ras-le-bol" face à la
situation "catastrophique"
que vit la JSK et demandé de

rendre à ce club le statut et
la grandeur qu’il mérite par
l’engagement de mesures
qui permettront à la JSK de
se reconstruire sur

des bases plus solides.
Voulant recueillir l’avis du

président de JSK sur cette
action de protestation me-
née contre lui, les tenta-
tives de l’APS de le joindre
par téléphone n’ont pas
abouti.

L'assistance vidéo à l'ar-
bitrage (VAR) expérimen-
tée à la Coupe des Confédé-
rations qui se déroule en
Russie a été «un grand suc-
cès», car «de grandes er-
reurs ont été évitées», s'est
réjoui hier le président de la
Fédération internationale
de football (Fifa), Gianni
Infantino. 

«La VAR a été un grand
succès. Il y a eu six change-
ments de décisions, quand
la VAR a corrigé des déci-
sions ou erreurs de l'arbitre,
et sans la VAR, on aurait eu
un tournoi différent, qui
aurait été un peu moins
juste sur le terrain. De
grandes erreurs ont été évi-
tées», a déclaré l'Italo-Suisse
en conférence de presse à

Saint-Pétersbourg. Et
d'ajouter : «Bien sûr, c'est un
test, et quand on teste,
quand on en a le courage, il
faut savoir que ça prend du
temps, il faut travailler sur
des détails, comme la com-
munication et la vitesse de
la prise de décision», a-t-il
relativisé. L'International
Board (Ifab), organe gar-
dien des lois du jeu, doit
faire le point en mars 2018
sur l'expérimentation au-
torisée en mars 2016. La
VAR a été utilisée au total
lors de 74 matches de clubs
et sélections confondues,
selon la Fifa. Plusieurs com-
pétitions de clubs l'utilise-
ront la saison prochaine.
La VAR ne peut porter que
sur quatre cas: après un but

marqué, sur une situation
de penalty, pour un carton
rouge direct et pour corri-
ger une erreur d'identité
d'un joueur sanctionné. 

En avril, le président de
la Fifa avait assuré que cette
technologie serait utilisée
lors du Mondial-2018 «car

nous n'avons que des re-
tours très positifs». La
Coupe des Confédérations
2017, qui s'achève dimanche
soir avec la finale Chili-Al-
lemagne à Saint-Péters-
bourg, est le premier tour-
noi international de sélec-
tions A où elle s'applique. 

COUPE DES CONFÉDÉRATIONS 2017/ ARBITRAGE VIDÉO:
«Grand succès» et «grandes erreurs évitées» 

LIGUE 2 MOBILIS/ CABB
ARRÉRIDJ : 
Contacté par 
la JS Saoura,
Bougherara décide
finalement de rester 

Le technicien
Lyamine Bougherara
qui vient de s'enga-
ger avec le CA Bordj
Bou Arréridj (Ligue 2
algérienne de foot-
ball) pour un contrat
de deux ans a décidé
de rester en dépit
d'un «contact offi-
ciel» de la JS Saoura
(Ligue 1), a appris
l'APS auprès de l'in-
téressé. 

«Effectivement,
j'ai reçu un contact
officiel de la JSS qui
m'a proposé l'idée de

diriger la barre technique pour un challenge sportif inté-
ressant, mais j'ai décidé finalement de rester au CABBA»,
a affirmé hier l'ancien portier international. 

Bougherara (46 ans) s'était mis à l'évidence avec le DRB
Tadjenanet, en menant cette formation de l'Est du pays
d'abord en Ligue 1 en 2015 avant de réussir l'opération de
maintien lors des deux dernières saisons. 

«J'ai décidé de m'engager pour deux ans avec le CABBA
du moment que le projet tracé par la direction est intéres-
sant. J'ai reçu carte blanche de la part des dirigeants et on
tâchera de réaliser une bonne saison», a-t-il ajouté. 

La reprise des entraînements des «Criquets» se fera le
15 juillet alors que le stage d'intersaison aura lieu en Tu-
nisie, au cours duquel une série de matchs amicaux seront
au menu des coéquipiers de la nouvelle recrue Mohamed
Amine Zidane (ex-RC Relizane).

FOOTBALL/COUPE DES
CONFÉDÉRATIONS (3E PLACE): 
Mexique-Portugal pour
se consoler 

Le Portugal et le Mexique, respectivement éliminés par
le Chili et l'Allemagne en demi-finales, vont devoir trou-
ver les ressources pour se remobiliser au moment de
s'affronter pour la troisième place de la Coupe des Confé-
dérations, aujourd’hui à Moscou (13h00 algériennes). 

Si le «Tri» a rempli son objectif en atteignant le dernier
carré, la cruelle élimination de la «Selecçao» à l'issue des
tirs au but (0-0, 3-0 aux t.a.b.) sera difficile à digérer, une
médaille de bronze n'étant qu'un maigre lot de consolation
pour les champions d'Europe en titre. 

A l'Otkrytie Arena de Moscou, les Portugais retrouveront
les Mexicains qu'ils avaient affrontés en phase de poule. 

Les joueurs de Fernando Santos avaient mené deux fois
au score avant d'être finalement rejoints dans le temps ad-
ditionnel (2-2). 

Mais rien ne dit que le scénario va se répéter au-
jourd’hui: le match pour la 3e place est généralement ce-
lui des «coiffeurs», les remplaçants qui peuvent enfin
fouler le gazon. 

Mais le Portugal dispose d'une force de frappe en me-
sure de faire plier un Mexique à la défense friable. En qua-
tre matches, le «Tri» a d'ailleurs toujours encaissé le pre-
mier but du match. Les matches pour la 3e place peuvent
être propices à un spectacle prolifique en buts en raison
de l'enjeu moindre. 

Ce fut le cas lors des trois dernières éditions (3-2 a.p. pour
l'Espagne contre l'Afrique du Sud en 2009, 4-3 a.p. pour l'Al-
lemagne face au Mexique en 2005, 2-2 a.p.  entre l'Italie et
l'Uruguay en 2013).

Des centaines de supporters ont participé hier à une marche à Tizi-Ouzou pour
demander le départ du président de la Jeunesse Sportive de Kabylie (JSK, ligue 1
Mobils de football), Mohand Cherif Hannachi.

L'attaquant international algérien
d'Anderlecht (première division belge

de football)
S o f i a n e
Hanni a
p r o l o n g é
son contrat
de deux an-
nées sup-
p l é m e n -
taires, soit
j u s q u ' e n
2022, rap-
portait hier
le site spé-
cialisé Wal-
foot.

C e t t e
prolonga-
tion de
contrat est
a s s o r t i e

d'une revalorisation salariale pour le
capitaine d'Anderlecht, arrivé au Spor-

ting l'été dernier en provenance du FC
Malines (Belgique) pour 2 millions
d'euros. La direction d'Anderlecht a
fixé sa clause libératoire à 25 millions
d'euros. Hanni (26 ans) a terminé la
saison en tête des meilleurs passeurs
avec 14 passes décisives. Le joueur
avait signé son premier contrat profes-
sionnel avec le FC Nantes (Ligue
1/France) en 2008.

Il avait été convoqué une première
fois en sélection nationale à l'occasion
de la double confrontation face à
l'Ethiopie en mars 2016, dans le cadre
des qualifications de la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2017. Il a été
l'auteur du but de la victoire face au
Togo (1-0) le 11 juin à Blida, en match
comptant pour la 1re journée (Gr.D)
des qualifications de la CAN-2019. En
six apparitions avec les Verts, Hanni
compte 4 buts. 

CHAMPIONNAT BELGE/ ANDERLECHT : 
Hanni prolonge son contrat jusqu'en 2022



Quel avenir pour Pierre-
Emerick Aubameyang (28 ans,

32 matchs et 31 buts en Bun-
desliga cette saison) ? Alors
que son départ de Dortmund
semble se préciser, l'atta-
quant serait notamment
proche d'accepter une offre

incroyable provenant de la
formation chinoise du Tianjin

Quanjian. Mais attention,
l'avenir de l'ancien

Stéphanois pour-
rait encore

s'écrire en
Europe !

D'après
les in-

for-

ma-
tions

de La
Gazzetta

dello Sport, le
Milan AC sou-

haite toujours re-
cruter un buteur

malgré la récente arri-
vée d'Andre Silva et
Aubameyang serait le
rêve des Rossoneri.
Avec son nouveau
projet ambitieux, le
club lombard par-
viendra-t-il à
convaincre le buteur
de revenir à Milan ?
En cas d'échec sur ce
dossier, le récent 6e
de Serie A pense
également à l'avant-

centre de la Fiorentina Ni-
kola Kalinic alors que l'ailier
de Sunderland Fabio Borini
va bientôt s'engager avec

l'équipe italienne.

Auteur d'une énorme saison avec
l'AS Rome, le Belge fait partie des
priorités de recrutement de l'Inter
Milan, prêt à mettre le paquet pour
l'attirer. Selon les informations
de Telelombardia, les Neraz-
zurri, entraînés par l'ancien
coach de la Louve, Luciano
Spalletti, très proche du Dia-
ble Rouge, prépareraient
une offre de 60 millions
d'euros avec à la clé, un sa-
laire annuel de 5,5 millions
d'euros pour Nainggolan.
Suffisant pour convaincre
la Roma et le joueur ?
Réponse dans les pro-
chaines semaines.

Annoncé dans le viseur du Paris Saint-
Germain et de Manchester United, le
milieu de terrain Radja Nainggolan
(29 ans, 53 matchs et 14 buts
toutes compétitions cette saison)
pourrait finalement rester en
Serie A.

Poussé vers la sortie par Antonio
Conte, Diego Costa de-
vrait quitter Chelsea cet

été, et se rapproche-
rait de l’Atletico Ma-

drid.
Le feuilleton Diego

Costa pourrait connaître son
dénouement prochainement. Pourtant au-

teur d’une bonne saison en Premier
League (20 buts inscrits), l’attaquant es-

pagnol ne fait plus partie des plans
d’Antonio Conte, qui le lui aurait an-
noncé par SMS. Dès lors, l’attaquant
des Blues n’aurait eu qu’une idée en
tête : faire son retour à l’Atlético Ma-
drid, où il a explosé à partir de 2012.
Un vœu qui pourrait se concrétiser.
En effet, le quotidien espagnol AS an-

nonce que Diego Costa ferait office de
priorité dans l’esprit de Diego Simeone,

son ancien entraîneur. Le quotidien pré-
cise même qu’il ne reste plus qu’à trouver

un accord entre l’Atlético et Chelsea pour
que le joueur rejoigne les Colchoneros.
Comme prévu, Diego Costa, en cas de trans-
fert à Madrid, ne pourra jouer qu’à partir de
janvier, à cause de l’interdiction de recrute-
ment de l’Atlético cet été, mais ne devrait pas
être prêté pendant la première partie de la
saison. Affaire à suivre.
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VAN PERSIE DE

RETOUR EN
ANGLETERRE ?

Selon le Daily Mail, Frank De Boer, le
nouvel entraîneur de Crystal Palace,

souhaiterait recruter son compatriote.
Avec ses 9 buts en 13 matches de

championnat la saison dernière, "RVP"
possède toujours un certain crédit

outre-Manche. Le meilleur buteur de
l’histoire de la sélection néerlandaise

(50 buts en 101 capes), en fin de
contrat en juin 2018 et après deux

saisons passées en Turquie, pourrait
donc bien, à 33 ans, être tenté par un

dernier challenge. 

MILAN RÊVE
ENCORE

D'AUBAMEYANG !

Danilo (25 ans, 25
matchs et 1 but toutes
compétitions cette
saison) n'a jamais
été aussi proche
de quitter le Real
Madrid ! Considéré
comme un flop depuis son arrivée à
l'été 2015, le Brésilien serait tout
proche de rejoindre la Juventus Tu-
rin. A la recherche d'un latéral droit
depuis la résiliation du contrat de
Daniel Alves, partant pour Manches-
ter City, la Vieille Dame a décidé de
miser sur l'ancien joueur du FC
Porto. Après une première offre de
15 millions d'euros repoussée par la
Maison Blanche, les deux clubs au-
raient trouvé un accord pour une
transaction estimée à 20 millions
d'euros, rapporte La Gazzetta dello
Sport. Un joli coup en perspective
pour le champion d'Italie, qui pour-
rait offrir à Danilo l'opportunité de
se relancer après une expérience de
deux ans compliquée à Madrid, où
beaucoup de grands joueurs ont
échoué avant lui.

Diego
Costa
aurait

scellé son
avenir !

Danilo
très
proche
de la
Juve!

Nainggolan
proche
de l'Inter
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Le Président
Bouteflika félicite
le Président
burundais Pierre
Nkurunziza… 

Le prési-
dent de la
République,
A b d e l a z i z
Bouteflika, a
adressé un
message de
félicitations
à son homo-
logue bu-
r u n d a i s ,
Pierre Nku-
runziza, à
l'occasion de
la fête natio-
nale de son pays, dans lequel il lui a exprimé sa
volonté d'œuvrer à la consolidation des relations
bilatérales entre les deux pays. 

«La célébration par la République du Bu-
rundi de sa fête nationale, m'offre l'agréable op-
portunité de vous adresser, au nom du peuple
et du gouvernement algériens ainsi qu'en mon
nom personnel, nos vives et chaleureuses fé-
licitations, auxquelles je joins mes vœux sin-
cères de bonheur et de bien-être pour vous-
même, de progrès et davantage de prospérité
au peuple burundais frère», a affirmé le prési-
dent Bouteflika dans son message. 

«Je voudrais saisir cette heureuse occasion
pour me féliciter de la qualité des relations
d'amitié, de solidarité et de coopération qui lient
nos deux pays, et vous assurer de ma volonté
d'£uvrer, avec vous, à leur consolidation au bé-
néfice de nos deux peuples frères», a-t-il ajouté. 

… et le Président
somalien
Mohamed
Abdullahi
Mohamed Farmajo 

Le prési-
dent de la
République,
A b d e l a z i z
Bouteflika, a
adressé aussi
un message
de félicita-
tions à son
homologue
s o m a l i e n ,
M o h a m e d
A b d u l l a h i
M o h a m e d
Farmajo, à

l’occasion de l'anniversaire de l’indépendance
de son pays, l’assurant de sont attachement à
consolider les relations de fraternité et de
coopération existant entre les deux pays. 

"Il m'est agréable au moment où la Répu-
blique fédérale de Somalie célèbre le 57e anni-
versaire de son indépendance de vous présen-
ter au nom du peuple et du gouvernement al-
gériens et en mon nom personnel, nos chaleu-
reuses félicitations auxquelles je joins mes
meilleurs voeux de santé et de bonheur pour
vous-même et davantage de progrès et de
prospérité dans le cadre de la sécurité et de la
stabilité au peuple somalien frère", a écrit le chef
de l`Etat dans son message. 

"Je tiens, en cette heureuse occasion, à vous
exprimer notre attachement à la consolidation
des relations de coopération existant entre
nos deux pays et à les hisser au plus haut niveau
afin de concrétiser les aspirations communes
de nos deux peuples frères en matière de pro-
grès et de prospérité ", a ajouté le président de
la République dans son message.

DÉCÈS DE SIMONE VEIL: 
Le Président Bouteflika adresse 
un message de condoléances 
à son homologue français

«C'est avec une profonde tris-
tesse que j'ai appris le décès de
Simone Veil dont la vie passion-
nante aura été marquée autant
par l'injustice et la barbarie na-
zies dont elle a été victime que
par son engagement person-
nel admirable pour la liberté,
l'égalité et la fraternité qui sont
les principes fondamentaux de
sa patrie, la France», a écrit le
chef de l'Etat dans son mes-
sage. 

«Au delà de son rôle bien
connu pour la progression des
droits de ses concitoyennes, Si-
mone Veil s'est également mise
avec foi au service de la justice,
du progrès et de la paix dans ses
hautes fonctions gouvernemen-
tales et, aussi, au service de
l'Europe à travers son Parle-
ment», a-t-il souligné. 

«Simone Veil que j'ai eu le
plaisir de connaître et d'appré-
cier, laisse chez tous ses amis le
souvenir de sa générosité parti-
culière», a relevé le Chef de
l'Etat, ajoutant que «le peuple al-
gérien n'oubliera pas le sou-
tien de cette dame à sa juste

cause, ainsi que sa proximité et
sa solidarité avec lui durant sa
tragédie nationale». 

«En cette triste circonstance,
je tiens à vous faire part, au
nom du peuple et du gouverne-
ment algériens, ainsi qu'en mon
nom personnel, de nos plus
sincères condoléances à vous-
même et, à travers vous, au peu-
ple français, condoléances que
je réitère aux proches de l'illus-
tre défunte», a conclu le prési-
dent de la République. 

Le Président Bouteflika
souligne l'engagement de
la défunte pour le droit, la

paix et la justice 
Le président de la Répu-

blique, Abdelaziz Bouteflika, a
adressé un message de condo-
léances à la famille de Simone
Veil, ex-ministre française et
présidente du premier Parle-
ment européen, décédée ven-
dredi matin à l'âge de 90 ans,
dans lequel il a souligné l'enga-
gement personnel de la défunte
pour le droit, la paix et la justice. 

«C'est avec une immense tris-

tesse que j'ai appris la nouvelle
du décès de Simone Veil dont la
vie passionnante aura été mar-
quée autant par ses propres
souffrances de la barbarie nazie,
que par son engagement per-
sonnel admirable et inlassable
contre toutes formes de déni
de justice», a écrit le Chef de
l'Etat dans son message. 

«En effet, Simone Veil a re-
marquablement servi le droit, la
justice, la paix et le progrès
dans les hautes fonctions gou-
vernementales qu'elle a assu-
mées au service de la France,
tout comme au service de l'Eu-
rope au sein de son Parlement»,

a souligné le président Boute-
flika.  «Le peuple algérien a
compté Simone Veil parmi les
amis de ses justes causes. Il
n'oublie pas aussi la proximité
et la solidarité que cette grande
dame lui a témoignées durant la
terrible tragédie nationale qu'il
a vécue», a-t-il ajouté. 

«En cette triste circonstance,
je vous présente au nom du
peuple et du gouvernement al-
gériens ainsi qu'en mon nom
personnel, nos plus sincères
condoléances ainsi qu'au peu-
ple français et ses autorités na-
tionales», a conclu le Chef de
l'Etat dans son message.

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a adressé un message de
condoléances à son homologue français, Emmanuel Macron, suite au décès de Simone
Veil, ex-ministre française et présidente du premier parlement européen, dans lequel il a
souligné l'engagement de la défunte pour la liberté, la justice et la paix. 

150E ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION 
DE LA CONFÉDÉRATION CANADIENNE 
Le Président Bouteflika 
félicite le Gouverneur général 
David Llyod Johnson… 

Le président de la République, Abdela-
ziz Bouteflika, a adressé un message de fé-
licitations au Gouverneur général du Ca-
nada, David Llyod Johnson, à l'occasion du
150e anniversaire de la création de la
Confédération canadienne, dans lequel il
lui a exprimé sa satisfaction quant à la qua-
lité des liens traditionnels d'amitié et de
coopération qui unissent les deux pays. 

«Il m'est agréable, à l'occasion de la cé-
lébration du 150e anniversaire de la créa-
tion de la Confédération canadienne, de
vous adresser, au nom du peuple et du gou-
vernement algériens ainsi qu'en mon
nom personnel, nos chaleureuses félici-

tations auxquelles je joins mes meilleurs
vœux de santé et de bonheur pour vous-
même, de progrès et de prospérité pour le
peuple canadien», a écrit le chef de l'Etat
dans son message. 

«Il me plaît, en cette heureuse circons-
tance, de vous exprimer ma satisfaction
quant à la qualité des liens traditionnels
d'amitié et de coopération qui unissent nos
deux pays et vous réaffirmer ma ferme dé-
termination à £uvrer, avec vous, à leur ren-
forcement et à leur élargissement en vue
de consolider et d'approfondir davantage
le coopération bilatérale, dans l'intérêt de
nos deux peuples», a ajouté le Président
Bouteflika. 

… et le PM canadien , 
Justin Trudeau 

Le président de la République, Abdela-
ziz Bouteflika, a adressé également un
message de félicitations au Premier minis-
tre du Canada, Justin Trudeau, à l'occasion
de la commémoration du 150e anniversaire
de la création de la Confédération cana-

dienne, dans lequel il a souligné sa dispo-
nibilité à œuvrer pour hisser la coopéra-
tion économique bilatérale au niveau des
excellents liens d'amitié entre les peuples
algérien et canadien. 

«La commémoration du 150e anniver-
saire de la création de la Confédération ca-
nadienne m'offre l'agréable occasion pour
vous adresser, au nom du peuple et du gou-
vernement algériens et en mon nom per-
sonnel, nos plus vives félicitations et mes
meilleurs vœux de prospérité et bien-
être pour vous même et pour le peuple ca-
nadien ami», a écrit le président Bouteflika
dans son message. 

«Je tiens à saisir cette heureuse occasion
pour relever avec satisfaction la qualité des
relations qui unissent l'Algérie et le Canada
et vous assurer de ma disponibilité à
£uvrer, avec vous, pour hisser notre coo-
pération économique au niveau des excel-
lents liens d'amitié traditionnelle qui lient
nos deux peuples», a ajouté le chef de
l'Etat. 

F Ê T E S  N AT I O N A L E S

Le Premier ministre, Abdelmadjid Tebboune, a reçu   hier à
Alger, l'ambassadeur de la République Populaire de Chine en   Al-
gérie, Yang Guangyu, avec lequel il a examiné "l’état d’évolution
des   relations de coopération économique entre les deux pays ainsi
que les   perspectives de leur développement", indique un com-
muniqué des services du   Premier ministre.  L'entretien entre
les deux responsables a porté essentiellement sur la   coopéra-
tion "dans les secteurs de l’industrie et des travaux publics, de
même qu’il a permis d’aborder le sujet relatif à la réalisation du

port   Centre", ajoute le communiqué.  Lors de cette audience, le
Premier ministre "a, notamment insisté sur la   nécessité de di-
versifier les relations économiques et d’encourager   davantage
les opérateurs chinois à entreprendre des partenariats dans les
activités de production de biens et de services", souligne la
même source.  La rencontre s’est déroulée en présence du mi-
nistre des Finances,   Abderrahmane Raouia, et du ministre des
Travaux publics et des Transports,   Abdelghani Zaalane.

APS

ALGÉRIE-CHINE
Tebboune examine avec l'ambassadeur chinois 
en Algérie la coopération économique bilatérale  


